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G Ü I P I J Z C O A 
TAMBIEN SE 
OPONE A LA 
UTILIZACION 
D E L A 
BANDERA LA 

V I Z C A I N A 
PAGINA ONCE 

¿UN CASTRO CELTA, E l PELIGRO? 

IRAN JUNTOS A 
LAS ElECCIONES 
COMO «CENTRO 
DEMOCRATICO» 

PAGINA DIEZ 

Lo que parece un castro celta, el llamado "Castro da Devesa", en el término municipal de Riba-
deo, está en serio peligro de destrucción. De momento, las obras que allí se realizan han puesto 
al descubierto una serie de tumbas o enterramientos, posiblemente romanos, que las máquinas pa
leadoras han sacado a la luz y, en algunos casos, destrozado, al menos parcialmente. En la foto
grafía, las flechas numeradas señalan los puntos más importantes de la zona: (1), tumba en la 
que ha aparecido un esqueleto; (3) lugar en el que se localizan otras tres tumbas, en una de las 
cuales también ha aparecido un esqueleto; (4) tumba vacia; (5) calicata. Tumba vacía; (6) dos tum-
bas superpuestas; (7) una de las tumbas destrozadas por una máquina paleadora. Sobre los hallaz

gos, más información en páginas interiores 

L U G O 

^ Creada la Asociación 
de Ganaderos del 
Reino 

—Cubrirá ei vacío de 
la Organización Sin
dical 

.. —Baja el precio de la 
carne en el campo 

^ Próxima visita del mi
nistro de Obras Pú
blicas 

0 Esta tarde, conferen
cia-coloquio de An
tonio García López, 
en el Club Político 

M A D R I D 

% El director de "Perso- I 
ñas", inhabilitado pro-
fesionalmente por un 
año 

L O N D R E S 

0 El duque de Edim
burgo, atacado en el 
Parlamento 

P A R I S 

0 Repartida la fabulosa 
herencia de Picasso 

LES DE MANIFESTANTES ARRASAN LAS 

Aniel Fole, premio de la 
Fundación Barrió de la Maza 

Anxel Fole y Francisco Vales Villamarín, académico brigantino, han 
sido galardonados con el premio de la Fundación "Barrió de la 
Maza", consistente en una pensión vitalicia de doscientas cincuenta 
mil pesetas anuales. Con este motivo, ayer se desplazó a Lugo el 
vicepresidente de la Fundación, Joaquín Arias y Díaz de Rábago, 
para notificar al ilustre escritor y académico lócense la concesión 
del mencionado galardón. El señor Arias y Díaz de Rábago apare
ce en la fotografía de Barreiro junto al señor Fole, en un momento 
del almuerzo celebrado en la mañana de ayer, y al que también 
asistieron otros altos cargos de la Fundación "Bardé de la Maza". 
En páginas interiores ampliamos esta noticia que, sin duda, será 

acogida con gran satisfacción por todos nuestros lectores 

CALLES 
La policía y 
el ejército 
t i e n e n 
orden de 
disparar 

IOS DISTURBIOS 
C O M E N Z A R O N 
C O N T R A E l 
ALZA DE PRECIOS 
Veinte muertos 
y más de 400 
heridos 
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CARTER TOMARA 
POSESION HOY DE 
LA PRESIDENCIA 
D E E E . Ü U . 
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M l m l m é ñ 

m 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Avance informativo. 
14,35 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Cortísimo. 
15,45 ¿Quién es...? 
16,00 Espacio 1999. "Cerebro 

del espacio". 
16,55 Fantasea, Puellana. 
17,10 Despedida y cierre, 
18,15 Carta de ajuste. "Salo

m é " . 
18,30 Apertura y presentación. 
18,31, Avance informativo. 
18,35 Baloncesto. "Rea l Ma

drid - Móvil Girgi de Vá
rese». 

20,00 Novela. (Capítulo I V ) . 
" L a gran borrachera", 
de Manuel Halcón. 

20,30 Telediarlo. Segunda edi
ción. 

21,00 Vivir para ver. Progra
ma informativo de A l 
fredo Amestoy. 

21,20 Raquel, Raquel. 1988. 
23,00 Ultima hora. 
23,15 Teledeporte. 
23,25 Despedida y cierre. 

TODO SOBRE RUEDAS 

Bicicletas 

Motocicletas 

Triciclos 

Sillas Minusválidos 

HIJOS DE 
FELIX LATORRE 

Casa fundada en 1909 
Ronda Castilla, 24-26 

Telfs. 21 10 20 - 21 76 08 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste, "Folklo
re: Canciones de los 
Sanfermines". 

20.00 Presentación y avances. 
20.01 Polideportivo. Actualidad 

deportiva. 
21,30 Rito y geografía del bai

le. 
22,00 Redacción de noche. 
23,00 Despedida y cierre. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

El i ja su hora preferida 

TASA MAS SU AUTOMOVIL 
COMPRUEBELO EN: 

Avda. C o r u ñ a , 4 6 - 4 8 
G e r m á n Alonso, 32 
Avda. C o r u ñ a , 552 

• L U G O 

coNce¿ioNAF(IO OT CHRYSLER 

Se compra 
Solar o casa para edificar 

Informes: 
TELEFONO 21 48 03 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 • L U G O 

C I N E K U R S A L 
ATENCION AL HORARIO — HOY, 5,30 - 8 y 10,30 

IMPRESIONANTE ESTRENO 
Treinta y seis años han hecho falta para que se autorice 

en España la soberbia obra maestra del ingenio de 

CHARLES CHAPLIN 

EL GRAN DICTADOR 
CON 

JACK OAKIE — PAULETTE GODDARD 

REGINALD GARDINER — EMMA DUNN 

Autorizada mayores 18 años y 14 acompañados 

GRAN TEATRO C I N E P A Z 
Hoy a las 6-7,45 y 10,30 
ATENCION A L H O R A R I O 
APOTEOSICO E S T R E N O 
TODOS LOS P U B L I C O S 

LA BATALLA 
DE MIDWAY 
(Sistema sonoro Sensurround) 

con C H A R L T O N H E S T O N 
H E N R Y FONDA 

L a batalla más espectacular 
entre dos grandes potencias, 

Estados Unidos y Japón 

HOY ESTRENO 
5,30 - 8 - 10,30 

Mayores de 14 años y menores 
acompañados 

G-INA L O L L O B R I G I D A 
Y U L H R Y N N E R 

SALOMON Y 
LA REINA DE SABA 
¡La más apasionante historia 
de amor de todos los tiempos! 

Facilite el adelantamiento ue 
tos que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

YOGUR R U E D A 
fabricado en Lugo 

preferido en todas partes 
N U T R E Y NO ENGORDA 

A G E N D A 
HOY, JUEVES, DIA 20 DE ENERO DE 1977 

Luna: Nueva. Cuarto creciente eí 17. El Sot sale a las 
8,34 y se pone a las 18,19 

t e l é f o n o s de urgencia 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... 360131 
PUESTC DE SOCORRO DE OTERO DE REY " ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA , 782 

1 

A m b u l a n c i a s F e r n á n d e z 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civü 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Crui Roja 212299 
Casa de Socorro 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n.° 2 223626 

Rentfc 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO „ 222000 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte do Ranchos ... 218825 
Barr' del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Písss de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Phza de Avllés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso ¿21006 

P. de A. Fernández . 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 v 
214502 
Ambul. "García". Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja. 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Vigo, vía Monforte (Om. ferrobús) 6,50 
— Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 7,45 

¡¡COMODIDAD EN SU HOGAR!! 
Muebles en todos los estilos 

MARCOS Y MOLDURAS PARA CUADROS 
C O C H E S PARA NIÑOS 

Mueblería Americana 
San Marcos, 1 . Telf. 211211 

8,46 irún a Coruña (Exp.) (literas) 
9,13 Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.}. 

10,21 Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) , 
10,27 Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
11,01 Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 
13,30 Barcelona a Coruña (Exp.) (lit.) . . . . 
14,32 Coruña a Monforte (Semídirecto) . • . 
15,05 Monforte a Coruña (Semídirecto) . . . 
15,47 Coruña a Barcelona Hendaya (Exp.) (lit.) , 
18,15 Coruña a Orense (Omnibus ferrobús) . , 
19,12 Monforte a Coruña (Omnibus ferrobús) . 
19,43 Madrid a Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 
20,32 Coruña y Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y lit.). 
22,15 Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). 
22,36 Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . , 

8,53 
9,20 

10,28 
i0,30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de trún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y -TREN 

" V I A J E S i H I K A N D A " 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUCO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID Iberia Boeing-727 

Diario a las 00,30, 07,45, 13,55, 17,35 y 19,35 horas. 
Sábados a las 15,45 horas (Opera el 04-12 y del 29-1 al 31-3). 
Sábados a las 21,30 '.Opera del 11-12 al 22-1-77). 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Boeing-727 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05 horas. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia Boeing-727 
Martes, jueves y sábados a las 09,05 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia 
Lunes y sábados a las 18,00 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Miércoles a las 17,25 horas. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 
Diarlo a las 13,55 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Martes, jueves, sábados y domingos a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Boeing-727 
Miércoles a las 10,25 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia Boeing-727 
Sábados a las 15,45 horas. (Opera del 11-12 al 22-1-77). 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco Fokker-27 
Diario a las 17,10 horas. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15 horas. 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boeing-727 

I F A m M A C I A 
Hasta las 10,30 de la nocihe 64; don Ramiro Rueda Fernán-

permanecerán abiertas las de: dez' Bolaño Rivadeneira, 6. 
doña Purificación Gástelo L e - Desde esa hora p e t a r á n ser ^ 

vicio las de dona Purificación 
gaspi, Ronda Castilla, 32; doña castelo Legaspi y doña Inés 
Inés López Díaz, Ortiz Muñoz, López Díaz. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
T E L E G R A M A D E T E N I 
DO 

De Madrid, para Luisa Mén
dez, o Fogón Restaurante, Ce-
reixa. 

JUZGADO D E G U A R D I A 
Desde el día 20 al 26 de ene

ro, permanecerá de guardia si 
Juzgado de Instrucción núme
ro 2, sito en la Avenida de Ro
dríguez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss, Fructuoso de Tarragona, ob. y sus diáconos Eulogio y Augurio, 
comps. mrs.; Fabián, p.; Sebastián, Neófito, Eusebio, Eutiquio y 
Basílides, mrs.; Mauro, Desiderio, obs.; Eutimio, ab.; Eusebio, erm. 

CIJPONoeCIKGOS 967 1 
ra 

TV COLOR 

V I S I T E T E L E L U G O 
BO LA Ñ O R IVA DE N El RA , 1 4 
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SOBRE LA 
MARCHA 

• Los P.N.N. 

Los PNN —^ujoorcs no 
numerarios— están en paro 
total e indefinido, si bien hoy 
una representación de la Coor
dinadora será recibida en el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia. 

—¿Qué ^jurre? —le hemos 
preguntado a Juan José Ma
teo Docampo, uno de ellos y 
profesor del Instituto Femeni
no. 

—Están en paro treinta y 
una provincias, debido a la 
inestabilidad en el empleo a 
que nos encontramos someti
dos los PNN. 

—Esto parece una cosa de 
nunca acabar... 

—Por supuesto. 
Añade: 
—Por otra parte considera

mos que para replantearnos 
este paro es necesario que el 
Ministerio garantice oficial
mente, primero, congelar las 
(ictuales oposiciones hasta una 
nueva regulación del acceso a 
la docencia del nuevo profe
sorado; segundo, que el Mi
nisterio haga una propuesta 
distinta a la del concurso-
oposición que tiene el proyec
to, y que esta propuesta ga
rantice la estabilidad de todos 
los profesores no numerarios, 
y tercero, que no se produz
can sanciones. 

—¿Creéis que váis a conse
guir todo esto? 

—Por ello estamos luchan
do. 

—¿Estáis unidos? 
— E n este año hay más 

unanimidad que antes, lo cual 
demuestra la evidencia de 
nuestra razón. 

—¿La tenéis toda? 
—Consideramos que tene

mos toda la del mundo. 
•—Lo grave, pienso yo, que 

los verdaderos perjudicados 
son los alumnos... 

—Nosotros esponsabiliza-
mos directamente al Ministe
rio por su reiterada negativa 
para atender nuestras justas 
reivindicaciones. 

—¿Cuántos PNN sois en 
Lugo? 

—D ose lentos cuarenta y 
dos, en Lugo capital y pro
vincia, y estamos en paro dos
cientos treinta y dos. 

—¿Qué . > con esos diez? 
—Siguen entrando en cla

se. No obstante respetamos su 
postura y ^provecho para ha
cer una nueva llamada de so
lidaridad. 

—¿Cómo estáis coordina-
~Wos? 

—Lo estamos a un triple ni
vel: provincial, gallego y esta
tal, por representantes elegi
dos d em o cr áticamente. L a 
función última la realiza una 
Coordinadora estatal de los 
profesores no numerarios de la 
cual salieron los diez repre
sentantes que negociarán con 
el Ministerio en el día de hoy, 
cuyos resultados serán discu
tidos en la asamblea de Gali
cia que mañana tendrá lugar 
en Santiago, en la Facultad 
de Económicas, a las cuatro y 
media de la tarde. Según la 

-respuesta se hará un acuerdo 
referenté al paro. 

Hagamos constar que nues
tro entrevistado se expresó en 
gallego en todo momento. 

L O P E Z C A S T R O 

Ayer, presentación de la Comisión Gestora para la constitución 
de la "Asociación General de Ganaderos del Reino" en la provincia 

E N el transcurso de un "café 
de redacción", que se ha cele
brado ayer tarde en los salo
nes de el "Por tón do Recan
to", ha tenido lugar la pre
sentación a los medios infor
mativos de la Comisión Ges
tora para la constitución a n i 
vel provincial de la "Asocia
ción General de Ganaderos del 
Reino". 

Esta comisión se halla for
mada por los ganaderos Angel 
Revaldería Ulloa, Manuel E s -
tévez Novoa, Alfonso González 
Barrera, Ricardo Pérez Rosón, 
Segundo Grandío López, Anto
nio Díaz Fuentes, Gumersindo 
Regueiro López, Víctor Basanta 
Várela, Luis Sánchez Toirán, 
Jesús Vázquez Rivas, Domingo 
Lozano Fernández, Leonardo 
Alvarez Carballido, Plácido Váz
quez Fernández, Ramón Hie-
bra Castro y Ramón Hortas 
Meilán, la mayoría de los cua
les se hallaban presentes en 
esta "rueda de informadores". 

Antonio Díaz Fuente, en su 
calidad de secretario de la Ges
tora, fue él que llevó la voz 
cantante en el planteamiento 
de la cuestión. Dijo que después 
de la reunión interprovincial ya 
celebrada en Santiago el tres 
de -los corrientes, los ganaderos 
lucenses preparaban el desplie
gue de su Asociación en la pro
vincia. Después expresó las ra 
zones de esta constitución: 

Pensando en la ganadería ex
tendida y dispersa por toda el 
área regional gallega, para su 
operativa incorporación a esta 
Asociación. Como consecuencia 
en la referida reunión regional, 
se plantearon dos postulados 
fundamentales para Galicia: 

a) .— Que además de las per
sonas físicas, sociedades, asocia
ciones o cooperativas, podrán 
incorporarse directamente a la 
Asociación las comunidades na
turales básicas, lo que permiti
rá que los ganaderos se inte
gren por parroquias o lugares, 
evitando la posible gravosidad 
de la cuota individual y faci
litando su peso y fuerza dentro 
de la Asociación. 

b) .— Que los órganos de Go
bierno de la Asociación, a to
dos los niveles, se han de com
poner por representación pro
porcional, según la ponencia 
ganadera de las regiones o 
áreas territoriales incorporadas. 

E l señor Díaz Fuente ha de
jado muy bien sentado lo s i 
guiente : 

—Que la Asociación vendrá a 
ocupar el vacío que pueda ofre
cer próximamente la disolución 

de la actual Organización S in
dical. 

—Se pretende una Asociación 
esencialmente ganadera de ca
rácter empresarial, libre, apolí
tica, pero rodeada del más am
plio sentido democrático. I n 
siste en lo de apolítica, "aun
que tenemos abiertas las puer
tas a cualquier persona tenga el 
color político que tenga, si bien 
no permitiremos en absoluto 
que nadie se aproveche política
mente de nosotros". 

—¿Y si surge otra asociación 
por ahí similar a ésta?, pregun
tó un compañero. 

— S i surge otra asociación lle
gará un momento en que nos 
encontremos en algún punto 
para defender, juntos, nues
tros intereses. 

Después el señor Díaz Fuen
te, dijo: 

— L a ganadería es una espe
cialidad y debe recibir en el 
aspecto sindical un tratamien
to autónomo. 

LONJA D E GANADO 
PORCINO E N LUGO 

E l señor Díaz Fuente anunció 
la instalación de una Lonja de 
Contratación de Ganado Porci
no en Lugo, que será la más 
interesante de Galicia y con
vertirá a nuestra provincia en 
el centro ganadero de porcino 
de toda la región. 

I N T E R V E N C I O N D E R I 
CARDO P E R E Z ROSON 

E l presidente del actual S in
dicato Provincial de Ganadería 
y presidente del Colegio de Ve
terinarios, amén de titular de la 
Asociación Nacional de Criado
res de Ganado Vacuno Selecto 
de la Raza Gallega Rubia, R i 
cardo Pérez Rosón, que forma 
parte de la comisión gestora y 
ya a nivel nacional, en la for
mación de esta futura Asocia
ción General de Ganaderos del 
Reino, que ha tenido una des
tacada actuación, intervino va
rias veces para contestar a pre
guntas de los informadores. 
Dijo que en abril, en Madrid y 
en octubre, en Zafra, la raza 
gallega rubia tendrá una opor
tuna presencia. Añadió que esta 
Comisión Gestora está lanzan
do sobre todo, con la creación 
de la Asociación que se preten
de, un programa de protección 
ganadera. Hablando de pobla-, 
ción bovina y ampliando datos 
dados por otros de los presen
tes, añadió que existen 53.000 
productores con un promedio 
de seis vacas por productor. E n 
cuanto a porcino se calcula en 
unas 500.000 cabezas para en
gorde y unos cinco millones de 

pollos para engorde. Insistió va
rias veces en la n'ecesidad de 
una unión entre los ganaderos 
y en la preocupación fundamen
tal de los ganaderos por la co
mercialización del ganado por
cino. 

Refiriéndose a las medidas 
sanitarias establecidas por la 
administración, dijo que iban 
más lejos de lo que la misma 
realidad aconseja, y que es ur
gente la adopción de medidas 
de tipo sanitario ganadero, de 
acuerdo con la realidad del mo
mento. " S i se tienen en cuenta 
todos estos factores —siguió di
ciendo el señor Pérez Rosón—, 
las medidas de lucha contra las 
epizootias han de costreñirse a 
aquellas que sean imprescindi
bles. ¡Basta ya de que la Ley 
diga una cosa y la realidad 
otra! 

Después habló sobre el precio 
del ganado vacuno y dijo que 
desde hace tres meses viene 
bajando para el ganadero hasta 
el punto de que en estos mo
mentos las cotizaciones han des
cendido para él del orden de 
las 30 ó las 40 pesetas en kilo 
cuando para el propio ganadero 
todos los costes de producción 
han aumentado sensiblemente, 
piensos, seguridad social, trans
portes, etc. L a prueba de este 
problema es que en el pago de 
la última contribución el cam
pesino ha tenido que recurrir 
a préstamos para hacer frente 
a ella, cuando no hipotecando 
los jamones de sus cerdos para 
pagar con éstos, cuando haga 
la matanza, los adelantos en 
metálico que alguien le ha pro
porcionado". 

E n fin, en esta reunión, en la 
que intervinieron muchos gana
deros, se dijeron cosas muy in 
teresantes. Problemas de es
pacio nos obligan a reducir la 

# POR TERCERA VEZ, 
UN C A R T E L D E 
ALEJANDRO SANTÍN 
E L E G I D O P A R A 
ANUNCIAR LA FERIA 
DE MUESTRAS DE 
E L F E R R O L 

UN cartel de Alejandro San-
tín ha sido seleccionado entre 
otros 16 presentados para anun
ciar la Feria de Muestras de 
E l Ferrol. Y a en otras dos oca
siones fuera elegido un cartel 
suyo para dicho fin. 

E l motivo del actual es una 
roseta-muestrario en la que van 
intercaladas distintas r u e d a s 
dentadas formando una especie 
de ojo, que invita a fijar la 
atención. 

Felicitamos al señor Sant ín 
por ese nuevo éxito. 

^ Hoy, presentación 
de la maqueta de 
la sala 
" Villar omana" 

L O S medios informativos de 
la ciudad estamos hoy convo
cados a una reunión por Ger
m á n Alvarez Carballo, promo
tor de una de las más gigantes
cas salas de espectáculos que 
existen en España y que será 
construida por él en el Polígo
no de Fingoy. E n el transcurso 
de esta reunión se nos mostra
r á la maqueta de la futura sala. 

• REGRESO E L 

E L Alcalde, Tomás Notario 
Vacas, ha regresado ayer de su 
viaje a Madrid. Inmediatamen
te se hizo cargo de la Alcaldía 
cesando en su desempeño el pri
mer teniente de Alcalde, Jesús 
Ibáñez, que la venía ostentan
do. 

% Colores para el 
baile de gala del 
Círculo 

LOS colores blanco, negro, 
naranja y verde han sido se
leccionados por el Círculo de las 
Artes para el baile de gala del 
jueves de carnaval, denomina
do "Jueves de Comadres". 

# Reuniones en la 
Cámara 

HOY, a partir de las siete y 
media de la tarde y siguiendo 
las reuniones auspiciadas por la 
Cámara de Comercio, se cele
brará en los salones de la Ins
titución una reunión a la que 
acudirán todos los industriales 
y comerciantes del Sector de la 
Piel. Mañana, a las ocho, se reu
nirá el sector "Muebles". Las 
dos reuniones vienen impues
tas en el calendario de la Cá
mara con el fin de que los co
merciantes e industriales estu
dien sus problemas de cara a los 
nuevos tiempos en que nos ha
llamos. 

información, pero en síntesis 
creemos haberlo dicho todo. Y 
lo más importante: la Asocia
ción Provincial de Ganaderos 
del Reino, está en marcha. Y lo 
que es mejor: en buenas manos 
para su gestación. 

COLEGIO OFICIAL DE TITULARES 
MERCANTILES DE LUGO 

En el Boletín Oficial del Estado número 14 de fecha 
17 de Enero actual, aparece publicado el programa del 
Curso Especial que habrán de superar los Profesores 
Mercantiles, para obtener el Título de Licenciado en Cien
cias Empresariales, desarrollando así lo dispuesto en el 
Decreto 2932/75, de! 7 de Noviembre de 1975. 

Lo que se pone en conocimiento de los Titulares 
Mercantiles que pueda interesar. 
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El paro de los PNN afecta a más de mil alumnos y a 43 profesores E l S E C R E T A R I O N A C I O N A L D E I A 
JUVENTUD, VISITARA MAÑANA IUGO 

P E acuerdo con nuestras in 
formaciones de ayer, con las 

,notas facilitadas por grupos per
fectamente conocidos de esta 
clase de nrofesores y por la del 
Colegio de Licenciados y Doc
tores, siguen en paro académi
co los P. N . N . de Lugo y su 
provincia. Sobre sus reivindica

ciones, para que vamos a ha
blar ahora, si ya lo hemos he
cho todos estos días. Lo han ma
nifestado ellos mismos y los pa
dres y los alumnos las conocen 
perfectamente. 

S in embargo, justo es poner 
de manifiesto la importancia de 
la ausencia de los P . N . N. a las 

Declaraciones del Gobernador Civil: 
" E l ministro de Educación y Ciencia 
nos atendió en todo.- E l de Obras 
Públicas me prometió que vendrá a 
primeros de mes" 

LOS informadores de Prensa y 
Radio fuimos convocados ayer en 
las primeras horas de la noche por 
el gobernador civil, seHor Fernán
dez Combarro, que acababa de re
gresar de Madrid. Nos recibió en-
seguridad, acompañado del presi
dente de la Diputac ón, Eduardo 
García Rodríguez, y del delega
do provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia, Justo de Be
nito. 

—Les he rogado a ustedes que 
vinieran porque quería darles 
cuenta de mis gestiones en Ma
drid. Tengo un señalado interés 
en mantener estos periódicos, pe
ro frecuentes contactos con los 
informadores, sobre todo cuando, 
como hoy, existe algo interesante 
que decirles. Excusado es decir 
que voy a hablarles de mi viaje 
e Madrid. 

Con estas palabras el señor Fer
nández Combarro inició su infor
me. En primer lugar habló de la 
solución del problema del Institu
to Mixto «i nivel de arreglo inme
diato de los más graves problemas 
que ahora padece en cuanto a 
adaptación, instalación y conserva
ción. No los repetimos porque ya 
hemos tenido puntualmente infor
mados a nuestros lectores a tra
vés precisamente de la informa
ción que el señor Fernández Com
barro nos facilitó por medio de 
su secretaría particular, desde Ma
drid, el pasado lunes, y también 
por la entrevista primero y las ex
plicaciones después ofrecidas ayer 
en el Colegio Mixto por el direc
tor de aquel Centro, señor Alon
so. Sin embargo sí queremos po
ner de manifiesto las palabras del 
gobernador civil en este punto. 

— E l señor ministro de Educa
ción y Ciencia nos ha atendido en 
todo y ha resultado la mayor par
te de los problemas que le lleva
mos. Como gobernador civil y en 
nombre de la provincia, yo le es
toy muy agradecido. Conozco per
fectamente la penuria de medios 
económicos en ^ue se desenvuelve 
el Ministerio, y sin embargo no ha 
dudado su titular en ningún mo
mento en resolver el problema del 
Instituto Mixto con carácter de 
urgente, para empezar las obras 
inmediatamente. 

Después el señor Fernández 
Combarro nos habló de las susti
tuciones de maestros enfermos o 
dados de baja por cualquier moti
vo. Dijo que en la provincia ha
bía 2.472 profesores y que de ellos 
el sesenta por ciento eran muje
res, muchas Je ellas casadas y que, 
con motivo de la pre-natalidad, la 
natalidad y la post-natalidad, se 

veían obligadas a dejar de asistir 
durante cierto tiempo a clase. 
También se refirió a los profeso
res masculinos de cierta edad y 
dados de baja por enfermedad, 
con lo cual se producen una se
rie de ausencias pan. las cuales, 
por falta de dotación económica, 
no es posible encontrar maestros. 
Dijo el gobernador civil que me
diante una fórmula económica 
para la que había sido autorizado 
el delegado provincial del Minis
terio, señor De Benito, podrían 
contratarse unos 25 maestros más 
de forma inmediata. 

—No es toda la solución al pro
blema, pero no cebe la menor du
da que se palia bastante —agregó 
el señor Férnández Combarro. 

—También —añadió el gober
nador civil —hemos conseguido 
dos aulas prefabricadas, una de 
las cuales irá al Instituto Mixto 
para ayudarles a resolver sus pro
blemas. 

M I N I S T E R I O D E OBRAS 
P U B L I C A S 

— E l ministro de Obras Públi
cas, señor Calvo Sotelo —siguió 
informándonos el gobernador ci
vi l— se interesa constantemente 
por Lugo mucho más que los pro
pios lucenses pueden sospechar. 
He mantenido una larga entrevis
ta con él acompañado del presi
dente de la Diputación, y puedo 
decirles que se conoce mucho me
jor que yo todos los problemas de 
aquí. Las cosas más insignifican
tes, la carretera más apartada, el 
puente más pequeño, son para 
él constantes preocupaciones. Lo 
de la famosa \<T» lo tiene ya bas
tante estudiado y nos ha rogado 
que ahora lo estudiemos a nivel 
provincial para que todos aporte
mos al proyecto ¡o mejor de nues
tros conocimientos. Cómo será su 
conocimiento por los problemas 
viales de Lugo, que él mismo me 
dijo que tenemos todavía 270 ki
lómetros de carreteras de maca-
dan que tienen que ser transfor
madas en riego asfáí.co, y, lo más 
importante, nos prometió al pre
sidente de la Diputación y a mí 
que para primeros del próximo 
mes vendrá a Lugo a tratar con 
todos nosotros de las cuestiones 
más acuciantes en relación con 
su Departamento. 

—¿Entonces, señor gobernador, 
considera usted el viaje favora
ble? 

— E n resultados, sí. Lo mismo 
por lo que se refiere a lo conse
guido en el Ministerio de Educa
ción y Ciencia qut po lo que 
respecta al Alinisterio de Obras 
Públicas. 

clases, por cuanto representan 
el ochenta por ciento del pro
fesorado. Cómo será, que por 
ejemplo en el Instituto Mascu
lino han dejado de dar clases 
43 profesores, afectando todo 
ello a unos 1.290 alumnos. Por 
ejemplo —y así hemos sido i n 
formados—, por lo que al COü 
se refiere en este Centro de 
cuatro horas de clases al día só
lo tienen una, la que correspon
da a un catedrático, profesor 
numerario o agregado y, a ve
ces, ninguna. 

Esto, no cabe la menor duda, 
causa un gran deterioro a la en
señanza, pero precisamente por 
eso es por lo que el Ministerio 
debiera de resolver cuanto an
tes este problema o llevarlo, a l 
menos, a la vía de la solución. 

E n el grabado de Vega, un 
grupo de chavales que debía es
tar en clase en los momentos 
de la fotografía y que por este 
paro, se hallan fuera del Ins
tituto. 

MAÑANA, día 21, el secreta
rio Nacional de la Juventud visi
tará Lugo, donde desarrollará una 
apretada jornada de trabajo. 

Lope Pérez Comes se reunirá, 
a las 12 de la mañana, con los de
legados provinciales y locales espe
ciales de las cuatro provincias ga
llegas, a fin de lograr la aplicación 
inmediata del Plan de Acción Ju
venil para el año 1977, en Gali
cia. 

E l temario a desarrollar, que es 
amplísimo, abarca cuestiones tan 
importantes como son la educa
ción del ocio, en lo que se impli
ca la utilización del tiempo libre, 
los campamentos, albergues, mar
chas y excursiones. 

Naturalmente, todo ello se basa 
en la participación activa de la ju
ventud, estudiando los temas de 
las Asambleas Provinciales de Jó
venes, con la participación de las 
asociaciones juveniles, las asocia
ciones de la juventud trabajadora, 
tanto 'laboral como agrícola, así 
como las asociaciones de estudian
tes, con sus salas juveniles y sus 
respectivos seminarios. 

Con ello se pretende ofrecer a 
la juventud gallega una amplia se
rie de actividades artístico-cultura-
les, deportivas —con juegos escola
res—, concursos de formación 
profesional, industrial y artesa-
na; intercambios entre las distin
tas provincias gallegas y de sus 
delegaciones locales especiales, así 
como relaciones y viajes de tipo 
internacional. 

Otro capítulo importante me
recerá el estudio de la oferta de 
servicios a la juventud, como pue
den ser la red de bazares juveni
les, la editorial «Doncel» y la Ofi
cina de Viajes para Jóvenes y Es
tudiantes, así como centros para 
facilitar los estudios de nuestra 
juventud, tal como los colegios 
preparatorios para lo militar. 

Por último, el estudio se cen
trará en los centros de conviven
cia, casas de la juventud y hoga
res, para que los jóvenes galle
gos puedan disponer de lugares 

HORIZONTALES.- 1: Período de tiempo. Igualdad de nivel. 2: Tiem
po empleado por cada uno para regar donde se hace bajo autoridad. 
Color de la piel de un caballo. 3: Cures, recobres la salud. Untamos. 
4: Relato de acontecimientos sobrevenidos durante un período de diez 
días. 5: Canciones rítmicas en que se acompañan los marineros en sus 
faenas. 6: Pez acantopterigio del Mediterráneo, de carne muy estimada. 
7: Zanjas que forman en el terreno las aguas llovedizas. 8: Esforzados, 
valerosos. 9: Pelos que se han vuelto blancos. Vergel en un desierto. 
10: Ondas. Mujer insolente y desvergonzada. 11: Río de Galicia, afluen
te de Izquierda del Miño. Quinta voz de la escala musical. 

VERTICALES.- 1: Adverbio de cantidad. Isla del Egeo, patria de 
Hipócrates. 2: Tiempo que ha vivido una persona desde su nacimiento. 
Gobernador de una provincia de un Estado musulmán. 3: Ruidos agra
dables. Galicismo por común, trivial. 4: En plural, parte de la culata 
por donde se cargan las armas de fuego de retrocarga. 5: Inclinacio
nes, reverencias, zalemas. 6: Humedezcan con un líquido. 7: Angel ma
lo. 8: Barras en las que se hacen ejercicios gimnásticos. 9: En sentido 
figurado, trabajos pesados. En plural, piedra o hierro con que se calza 
la olla en el fuego. 10: Ala entera de cualquier ave quitadas las plumas. 
Situado, colocado. 11: Señal de socorro. Gracia, donaire, salero. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Liv. Tac. 2: Isos. Cojo. 3: Damas. Solaz. 4: 

Recaderos. 5: Raberón. 6: Bubón. 7: Docenas. 8: Mataremos. 9: Retal. 
Solar. 10: Anís. Seco. 11: Sal. Non. 

VERTICALES.- 1: Lid. Ras. 2: Isar Mins 3 âWe?. Dátil. 4: Sa 
cabotas 5: Sabucal. 6: Deb-ír. 7: Serones. 8: Coronamos. 9: Tolón. Solen. 
10: Ajas. Saco. 11: Coz. Ron. 

de rcumuii, coji.TIA,.o j o o » i < . v ¿ n -
cia. Se tratará de aplicar en toda 
Galicia la experiencia de Ponte
vedra, que ya utiliza el Fondo de 
Inversiones Juveniles con extra
ordinario éxito, y Hue las otras 
provincias han de lograr. 

A l señor Pérez Cornes acompa
ñará un equipo de dirigentes de 
la Delegación Nacional de la Ju
ventud con la misión de auxiliar
le en el planteamiento y estudio 
de los temas a tratar. 

Recordemos la gran ejecutoria 
de don Lope Pérez Cornes, Incen
sé de nacimiento, y que sabemos 
siente muy cerca los problemas de 
toda la región gallega y, en par
ticular, los de su juventud, a la 
que ha dedicado toda su vida. 

E l programa es amplio, ambi
cioso, incluso, y es de esperar que, 
con la participación cordial de 
los jóvenes gallegos, de unos fru
tos que alcancen una alta escala 
positiva. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio AJvareJlos 

El i ja su hora preferida 

Todos hemos de colaborar 
para cortar ta cadena de acci
dentes laborales que se produ
cen cada dia. Cada peseta gas
tada en instrumentos de pre
vención, cada minuto perdido 
en utilizarlos, pueden valer lue
go miles de duros y de horas. 

w 
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nORxZON I 'ALES.— 1: Sopapo, 
cacnete. 2: Mezcla para curtir las 
pieles. 3: Grueso, gordo. 4: Decre
to de un sultán turco. Antigua 
nota musical. 5: Catedral. Repe
tidor. 6: Enfermedad de la piel. 
Sosiego y tranquilidad. 7: Mamí
fero desdentado. Río francés. 8: 
Piso más alto de un edificio. 9: 
Codiciosa. 10: Supresión de uña 
o más letras al principio de un 
vocablo. 

V m r i C A L E S . — 1: Hijo le 
Abraham. 2: Aumente de esta
tura. Dios criocáfalo nubio y abi-
sinio. 3: Título de los antiguos 
reyes de Egipto. Animal verte
brado con alas. 4: Años de exis
tencia de una persona. Existir. 
5: Expulsar ruidosamente el aire 
de los pulmones. Garbo. 6: Puer
to finlandés. Eras cronológicas. 
7: JSicta musical. Soldado austr ía
co de caballería ligera. 8: Enne
grece. 

SOLUCION A L NUMERO 24 
HORIZONTALES.— 1: Acido-

sis. 2: Naba. 3: Líder. 4: Sacos. 
B i . 5: Abu. Ornan. 6: Oros. Ata. 
7: Na. Iotas. 8: Tejas. 9: Panel. 
10: Bocanada. 

V E R T I C A L E S . — 1: Saona. 2: 
labra. Po. 3: Inicuo. Tac. 4: Da
do Siena. 5: Obeso. Ojén. 6: Sar, 
Mátala. 7: Ib. Batas. 8: Tinas. 
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EL TENIENTE ALCAIDE DELEGADO DE TRAFICO, DISPUESTO A DIMITIR XIV Certamen Juvenil de Teatro Social 

Si no se ejecutan las órdenes de señalizaeión 
vertical y se controla la proliferación de aparcamientos 
vigilados por miembros de la A. E L C. 

, L a Delegación Municipal de Trá
fico cumple, aunque muy lenta
mente, los objetivos que se había 
marcado con respecto a la orde
nación del tráfico por nuestra ciu
dad. Se había anunciado un plan 
para reorganizar los aparcamien
tos, limitaciones en los mismos^ y 
zonas destinadas única y exclusi
vamente para carga y descarga. 
¿Qué ha ocurrido con este plan?, 
preguntamos a Narciso García 
Fernández, teniente alcalde dele
gado de Tráfico del Ayuntamiento 
de Lugo. 

— E l plan a que te refieres si
gue vigente, lo que ocurre es que 
las cosas de palacio van despacio... 

—'Explícate. 
—Lo haré con mucho gusto. Mi

ra, hace más de tres meces qué, 
por escrito, envié una relación a 
mi compañero de Corporación y 
delegado de Obras, Ramón Gon
zález Rodríguez. E n ella se inte
resaba la urgente colocación de 
una serie de señales en toda la 
ciudad que limitaban el tiempo 
autorizado de aparcamiento y se
ñalaban las zonas de carga y des
carga. Pues bien, a pesar de rei
teradas peticiones Verbales, de 
ruegos en sesiones de la perma
nente y otras gestiones directas 
con funcionarios, las señales no 
fueron ni —por lo que parece— 
serán colocadas en los lugares in
teresados. 

—¿A qué crees que se debe es
ta demora? 

—A todo menos a falta de me
dios. Lo que ocurre es que cuan
do existen intereses particulares 
por medio, las cosas que no con
vienen a determinadas personas 
se arrinconan... 

—¿A quién no puede interesar 
que se organice el tráfico? 

—Por ejemplo, a la Asociación 
de Inválidos Civiles, que preside 
el mismo Ramón González. Es evi
dente que a él y a los intereses 
de su Asociación lo que les convie
ne es seguir haciendo lo que les 
da la gana, creando aparcamien
tos vigilados, para sangrar toda
vía más al sufrido automovilista, 
y concediendo bulas a los que to
man los aparcamientos por gara
jes. 

—¿No eres excesivamente duro 
^ con esta aseveración? 

— ¡En absoluto!, es la pura rea
lidad. Mira, hace pocos días anun
ciábamos que se iba a modificar 
el sistema de aparcamientos en la 
calle de Obispo Izquierdo; esta 
modificación consistía en permitir 
el aparcamiento en línea sustitu
yendo el actual sistema de bate
ría. Esto con.el fin de facilitar el 
paso de los peatones por la acera 
que, en la actualidad, se ve inva
dida por los frontales de los ve
hículos que aparcan en dicha ca
lle. Pues bien, a pesar de que el 
trabajo a realizar consistía simple
mente en cambiar la palabra "ba
tería" por "en línea", en las seña
les allí existentes, este trabajo no 
se realiza porque el señor Gonzá-
les prohibe al pintor que se ins
tale o modifique una señal sin su 
orden. 

—¿Y qué dice el alcalde a esto? 
—Pues no lo sé, porque es im

posible hablar con él. Unas veces 
porque tiene visita^ otras porque 
él o yo estamos de viaje, el caso 
es que las cosas continúan asi de 
mal. 

—¿Determinaciones? 
—Extremas, si es preciso. Y o no 

estoy dispuesto a continuar al 
frente de una delegación que no 
puede tener autonomía porque a 
un señor —que parece tener las 

Afortunados 
Lotería de Navidad 

M A G N I F I C A I N V E R S I O N 
Chalet reciente construcción 
en la misma playa de Santa 
Cristina (La Corúñai . el me
jor lugar de veraneo, con 
frente dos calles, mil metros 
de terreno ajardinado, vis
tas al mar, garaje, sótano, 
habitaciones 22 camas, te
léfono, agua de traída, amue

blada, piscina 
P R E C I O : D I E Z M I L L O N E S 

Razón: Teléfono 230396 
L A CORUÑA 

riendas del poder municipal— le 
viene mal que el tráfico no se or
ganice como mejor conviene a 
sus intereses. De seguir así ten
dremos vigilantes de la A.N.LC, 

que pretenderán cobrarnos por 
acceder a nuestros domicilios. Un 
abuso que el Ayuntamiento pare
ce consentir estoicamente, a pesar 
de mis reiteradas peticiones de in
formes a la Asociación para que 
me digan en qué zonas se les per
mitió, en precario, el estableci
miento de aparcamientos vigila
dos, que proliferan sin que la Cor-
poración se entere. Otro tanto 
ocurre con los carritos que, por 
lo que comprobamos, cualquier 
día los sitúan en los portales de 
inmuebles privados. 

Agrega: 
—Te aseguro que de seguir asi 

las cosas, no tendré más solución 
que dimitir como delegado de 
Tráfico y pedir a la Corporación 
Municipal que se revoque la con
cesión a la A.N.I.C. porque su ac-
tuación no hace más que gravar 
la economía de los ciudadanos y 
entorpecer los planes de tráfico. 

Hasta aquí lo que nos ha dicho 
el teniente alcalde, Narciso García 
Fernández (Siso), con respecto a 
su actuación' y a los inconvenien? 
tes que encuentra para cumplil 
con los objetivos que se ha pro» 
puesto. 

LOPEZ CASTRO 

Las delegaciones provinciales 
de la Juventud y de la Sección 
¡Femenina, con la coordinación 
de l a Delegación Provincial de 
Cultura del Movimiento y el pa
trocinio de la Delegación de I n 
formación y .Turismo, convocan el 
X I V Certamen de Teatro Social, 
con arreglo a las siguientes 

B A S E S : 
1.» — Podrán tomar parte en 

este certamen provincial los gru
pos teatrales de Centros de E n 
señanza, Sociedades Culturales, 
O.J.E., Colegios Menores y en ge
neral. Agrupaciones de aficiona
dos que se ajusten a los condi
cionamientos de estas bases. 

2* — Los miembros de los gru
pos participantes, que no podrán 
exceder de 15 intérpretes, un d i -
-rector y un técnico, estarán com
prendidos entre los 15 y 21 años 
de edad, ambos inclusive, en la 
fecha de su inscripción en el Cer
tamen. 

3.a — Los grupos que hayan de 
tomar parte en este Certamen 
Teatral, deberán de formalizar 
su inscripción, personalmente o 
por escirto antes del día 10 de 
febrero de 1977 en las depen
dencias de las delegaciones pro
vinciales de la Juventud o de la 
Sección Femenina. Juntamente 
con l a inscripción facilitarán el 
título y autor de la obra, el n ú 
mero de intérpretes, así como el 

PERMANENTE MUNICIPAL: i Comité Ejecutivo del Bimilenario 
interesa el abono de medio millón de pesetas, subvención recibida 
por el Ayuntamiento del Ministerio de Iníormación y Turismo 

L a Comisión Municipal Perma
nente celebró sesión ordinaria el 
día 18 de enero actual, bajo la 
presidencia del Alcalde actual, 
D. Jesús Ibáñez Méndez, con la 
asistencia de los señores Tenien
tes de Alcalde: D. Ramón González 
Rodríguez, D. Francisco Cacharro 
Pardo, D. Antonio Tort Ortiz, 
D. Manuel Sangregorio Marbán, 
D. José Serafín Pena Souto, D. Luis 
López Díaz Pallín y D. , Narciso 
García Fernández, actuando como 
Secretario el de la Corporación y 
como Interventor D. Ricardo Mar
tín Hernández. Y adoptándose en 
la sesión los siguientes acuerdos: 

ACTA.—Se aprobó el acta de la 
sesión anterior, del día 11 de los 
corrientes. 

COMUNICACIONES. — Se tomó 
razón de las siguientes: 

a) Un escrito de la Dirección Ge
neral de Promoción Industrial, del 
Ministerio de Industria referente 
a los problemas derivados de la 
industrialización de la Costa de la 
Provincia, y del interés municipal 
en que el proceso de manufactura 
de los productos iniciados en la 
zona se complementen dentro de 
la misma, y en el cual se manifies
ta que el organismo indicado pa
ra el desarrollo armónico de di
cha industrialización es la Socie
dad de Desarrollo Regional de Ga
licia (Sodiga). (Acordándose diri
girse a dicha Entidad en el senti
do expresado). 

b) Otro, del Gobernador Civil-
Presidente del Comité Ejecutivo 
del Patronato del Bimilenario de 
la Ciudad, interesando el abono 
de 500.000 pesetas con cargo a una 
subvención recibida por el Ayun
tamiento y procedente del Minis
terio de Información y Turismo, 
para gastos del Bimilenario. 

Tomándose razón al respecto de 
un informe de Intervención expre
sivo de los antecedentes del caso, 
y de que tal pago habrá de reali
zarse con cargo al presupuesto or
dinario de 1977, una vez aprobado 
el mismo. 

Acordando en consecuencia la 
Comisión Permanente proponer a 
la Comisión de Hacienda la con
signación oportuna en dicho pre
supuesto ordinario^ a los aludidos 
efectos. 

c) Y otro, del Sr. Presidente de 
la Asamblea Provincial de la Cruz 
Roja Española, participando el co
mienzo, a partir del día 15 del ac
tual, de la prestación de servicios 
de personal de dicho Organismo 
en la Casa Municipal de Socorro, 
con arreglo al convenio estableci
do con el Ayuntamiento; así co
mo la disponibilidad de ambulan
cias para tal servicio. 

(En relación con lo cual se acor
dó someter a la Comisión de Ha
cienda la determinación de la co

rrespondiente subvención p a r a 
1977). 

GASTOS Y PAGOS.—Se aproba
ron cuentas justificadas de gastos 
de los Servicios de Depositaría, 
Aguas y Alumbrado, por un total 
de 40.000 pesetas. 

—Certificación núm. 2 de las 
obras de urbanización de las Pla
zas del Campo y de la Soledad, 
con una aportación municipal de 
239.277 pesetas. 

—Certificación núm. 4 de las 
obras de urbanización de las ca
lles Conde Pallares y otras, con 
una aportación del Ayuntamiento 
de 93.145 pesetas. 

—Liquidación de dietas a chofe
res del Parque Móvil en diciembre, 
por un total de 4.850 pesetas. 

-^Liquidación de facturas de la 
Compañía Telefónica por un total 
de 134.409 pesetas. 

—Gastos a justificar para soste
nimiento de Colegios Nacionales, 
correspondientes al primer semes
tre del año actual con un total de 
371.850 pesetas. 

CUENTAS.—Se aprobaron las si
guientes del primer semestre del 
pasado año 1976: 

—Cuenta de recaudación en pe
ríodo voluntario. 

—Cuenta de recaudación en vía 
ejecutiva. 

—Cuentas de recaudación por 
valores en recibo y por valores en 
certificaciones de débito. 

— Y cuenta de recaudación por 
vales de Plazas y Mercados. 

(Aprobándose asimismo el pre
mió de gestión de recaudador en 
el segundo semestre de 1976, así 
como el pago de gastos de locomo
ción de la Agencia Ejecutiva). 

OBRAS MUNICIPALES. — Se 
acordó encomendar a la Oficina 
Técnica Municipal de Ingeniería 
la redacción del cuadro-reparto de 
contribuciones especiales corres
pondientes a las obras de urbaniza
ción de la calle Pilar Primo de Ri
vera en el tramo de su confluencia 
con la Segunda Ronda. 

Así como también un informe so
bre posibles soluciones de acceso 
a vivienda de la calle Islas Cíes en 
relación con las obras de la Se
gunda Ronda. 

SERVICIO DE ALUMBRADO.— 
Examinó la Comisión Permanente 
una memoria de la actividad del 
Servicio de Alumbrado de este 
municipio referida al año 1976, y 
presentada por el Perito Indus
trial del Ayuntamiento D. Antonio 

(Informándose al respecto por 
Picado. 
el Teniente de Alcalde Delegado 
de dicho Servicio, Sr. Tort Ortiz, 
en relación con los progresos efec
tuados, y con los planes existentes 
para un futuro inmediato). 

LICENCIAS DE OBRAS.—Se con
cedieron las siguientes: 

—A don Domingo Lage Gómez, 
para la construcción de un edifi
cio con planta baja y entreplanta 
comerciales y cuatro plantas altas 
para otras tantas viviendas en la 
calle de la Diputación núm. 16. 

—A doña Angelita Teijeiro Fari
ñas, para la construcción de un 
edificio también con planta baja 
y entreplanta comerciales y cua
tro plantas altas para otras tantas 
viviendas en la Segunda Ronda, 
esquina a l a calle Pilar Primo de 
Rivera. 

—A don Aniceto Pérez Castiñei-
ra y' otros, para la construcción de 
un edificio con semisótano para 
garaje-aparcamiento, planta baja 
y entreplanta comerciales y cua
tro plantas altas para un total de 
12 viviendas, a razón de tres por 
planta, en la calle Perpetuo Soco
rro, esquina a la de Pilar Primo de 
Rivera. 

—A doña Felisa Várela Alvarez, 
para la construcción de una nave 
con destino a granja de ganado de 
cerda, en Santa Cristina de San 
Román. 

— A la Empresa Grayser, S. L . , 
para la construcción de una nave 
con destino a almacén de grani
tos y mármoles, y dependencias 
anejas para oficinas, junto a la 
Carretera de L a Coruña, en la 
zona industrial del Ceao. 

— A don José Fernández Vilar, 
para la construcción de un edifi
cio de una planta con destino a 
vivienda unifamiliar, en San Sal
vador de Muja. 

— Y a don Carlos Fernández Jus
to, para la construcción de un edi
ficio de dos plantas para viviendas 
unifamiliar aislada en la parcela 
núm. 4 de la Calle E del Polígono 
de la Tolda. 

(Desestimándose por el contrario 
una solicitud de D. Salvador Gar
cía López, para construcción de 
un edificio en la calle del Río 
Ulla núm. 12, por carecer de los 
Servicios Urbanísticos exigidos por 
la vigente Ley del Suelo). 

OTRAS AUTORIZACIONES.—Se 
acordó autorizar a D. Rafael López 
Adán, para la instalación de una 
grúa móvil durante quince horas 
en una zona de la calle del Cru
ce, para retirada de una grúa to
rre emplazada en un solar de la 
Segunda Ronda. 

(Disponiéndose, en cuanto a las 
grúas-torre, que para la instalación 
de las mismas se proceda en todo 
caso conforme a lo prevenido en 
Circular de la Dirección General 
de Administración Local de fecha 
29 de julio de 1975, hecha pública 
por el Gobierno Civil en el Bole
tín Oficial de la Provincia del día 
18 de agosto siguiente. 

ACTIVIDADES MOLESTAS. — Se 
informaron favorablemente, para 
su elevación a la Comisión Dele

gada de Saneamiento de la Pro

nombre del director y técnico si 
los hubiere. 

4. a — Este Certamen Provin
cial se celebrará en la segunda 
quincena del mes de febrero de 
1977. 

5. a — E l grupo, que a criterio 
del jurado resulte calificado en 
esta fase provincial, accederá a 
la fase de sector que tendrá l u 
gar en la ciudad y fecha que 
oportunamente se indicarán. 

6. a — Todos los grupos que to
men parte en la Pase Provincial, 
serán compensados con una can
tidad en metálico igual y fija. 
Asimismo el grupo calificado pa
ra la fase de sector será gratifi
cado económicamente para ayuda 
de los gastos que pudieran pro
ducirse como consecuencia de su 
participación en la referida fase 
de sector. 

ASAMBLEA DE OPOSITORES 

D E E . X . B . 
Hoxe, día 20, ás 8 da tarde, no 

Golexio «Compañía de María» oe-
icbraráse mvha nova asamblea de 
mestres que vaian alc&der ó •prósimo 
concurso-oposición pra ingreso no 
Corpo Estala! do Profesorado de 

E . X . B . 
Na derradeira asamblea nomeóu-

se unha comisión entre tódolos 
• asistentes encarregados de facetas 
xestiós oportunas cara á aitual si
tuación dos mestres en paro e opo
sitores. Na devandita asamblea ela-
boróuse unha táboa reivindicativa, 
a cál, hoxe será sometida de novo 
á aprobación da asamblea, por par
te da comisión xestora, pra poder 
logo facelas xestiós oportunas. Nis-
ta asamblea poderase modificar ou 
aprobar totalmente a táboa reivin-
dicativa, polo cál, rógase a asisten
cia de tódolos opositores, a fin de 
que as reivindicaciós sexan apoia-
das pola maioría dos mestres en 
paro e opositores. 

vincia de Servicios Técnicos, los 
siguientes expedientes: 

—De don Juan Rodríguez Cres
po, para la instalación de un taller 
de maquinaria agrícola en las 
Arieiras. 

—De don Francisco Suárez Sor
do, para la instalación de una dro
guería y perfumería en la calle 
Lavandeira, núm. 11. 

— Y de don Daniel Dablanca 
Vázquez, para la instalación de 
una agencia de transportes en la 
calle San Eufrasio, núm. 1. 
. RENTAS Y EXACCIONES. — Se 
tomó razón de las siguientes reso
luciones del Tribunal Económico 
Administrativo Provincial: 

a) Una, desestimando por cadu
cidad, reclamación núm. 4/75, de 
D. Francisco Antonio Vázquez Ló
pez sobre contribuciones especia
les por obras de alumbrado pú
blico en las calles Pilar Primo de 
Rivera y Sierra de Aneares. 

b) Otra, desestimando por igual 
causa reclamación núm. 159/75, de 
D- José Fernández Vázquez Pimen-
tel, referente a contribuciones es
peciales por obras de alumbrado 
público en las calles Clérigos y 
otras. 

c) Otra, desestimando reclama
ción núm. 152/75, de D. Jesús Vá
rela Villamor, relativa a arbitrio 
de entrada de carruajes de la fin
ca núm. 22 de la calle Concepción 
Arenal. 

d) Y otra, estimando reclama
ción núm. 23/76, de D. Manuel 
Castro Gil, referente a arbitrio so
bre solares sin edificar en la calle 
Monforte, y disponiendo que se 
practique nueva liquidación. 

PERSONAL. — Se aprobaron pa
gos de ayudas por natalidad, con 
cargo posterior a la Mutualidad, a 
favor de los funcionarios D.a Con
cepción Quintá§ Paz, Administra
tivo; D.a Carmen María Torre 
Abuín, Auxiliar Administrativa; y 
D. Ensebio Castro Prieto, Agente 
de la Policía Municipal. 

RUEGOS Y PREGUNTAS. — A 
propuesta del Sr. Teniente de Al
calde D. Ramón González Rodrí
guez, se acordó reiterar a las Em» 
presas FINCRESA y COISA, el re
querimiento para el cumplimiento 
de su compromiso de estableci
miento de red de agua para la ca
lle de Santiago para los bloques 
de viviendas construidos por las 
mismas junto a la 4.a Fase de la 
Segunda Ronda. 

Señalándose un último plazo de 
10 días para la presentación de 
proyecto, con advertencia de corte 
del suministro provisional que tie
nen concedido. 
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a provincia 
E l c a f é , en l o s 
establecimientos públicos, 
ha sabido de precio 

MARGARITA DE WR ANMCIA SUS FESTEJOS PARA LOS DIAS 22 Y 23 
M O N F O R T E D E L E M O S . -

(De nuestra Corresponsalía). 
A partir de hoy los habituales de 

tomar café en estahlecimientos pú
blicos habrán de pagarlo más caro, 
según nos informaron en algunas 
cafeterías. 

La mayoría parece que le subirán 
el precio de 10 a 13 pesetas, y se
gún otras impresiones algunas ca
feterías lo pondrán a 15 pesetas, 
aunque este extremo último no he
mos podido confirmarlo. 

Lo cierto es que, el diario cafe
tín, del que son habituales la ma
yoría de los monfortinos se ha 
convertido de pronto en artículo de 
lujo, si tenemoí; en cuenta que lo 
normal es tomar más de un café, y 
en muchos casos la copa o la faria, 
k) que puede poner la costumbre 
diaria de alternar en el café en los 
diez o más duros. -

Ya desde hace algunos días se 
hablaba de la mmiiente subida en 
las cafeterías de este artículo de 
habitual consumo, ante el precio 
que ha alcanzado últimamente el 
café-grano. 

Una solución podría ser —muy a 
la inglesa— pasarse al té, pero na
die va a hacer esto, sino que el ca
fé se seguirá tom vndo seguramente. 

pero con mayor gravámen econó
mico. 

Y estas pesetillas que a muchos 
podrían parecerles una insignifican
cia, suponen entre todos los mon
fortinos a fin de mes, cifras consi
derables, y pequeños nuevos pelliz
cos a la ya quebradiza economía 
personal del consumidor. 

Hasta ahora el clásico «cafetín» 
de media tarde, era prácticamente 
el único —digamos— «modo eco
nómico de alternar con los amigos, 
y seguirá siendo costumbre difícil 
de abandonar. E n casa puede que 
sea otra cosa, y la conveniencia 
hogareña vuelva a inclinarse por 
las maltas o achicorias, ya casi 
prácticamente olvidadas del con
sumo. E l eterno inconveniente es 
que resulta en todo caso más fácil 
y llevadero progiesar que —como 
en este caso— retroceder, pero no 
es menos cierto que, muchas ve
ces, el auténtico control de los 
precios estaría en manos del con
sumidor. 

O B R A S D E L A G U A R D E 
R I A I N F A N T I L 

Adjudicadas a una importante 
empresa constructora, hah dado co
mienzo las obras del edificio que 

B U H E L A 

NO ES SUFICIENTE UNA CABINA 
TELEFONICA PARA E L PUBLICO 

Hay irregularidades en el suministro 
de energía eléctrica 

B U R E L A . — (De nuestro co
rresponsal J . L . T R I G O ) . 

Con la automatización del telé
fono en nuestra villa, se ha ins
talado para los usuarios que lo 

'necesiten una cabina telefónica 
en un emplazamiento ciertamente 
muy importante por las facilida
des que ofrece al ocupar un cen
tro geográfico en el casco urba
no. Pero lo que ahora nos ocupa 
no es precisamente su idóneo l u 
gar de emplazamiento sino la ne
cesidad de instalar otras cabi
nas más para que den abasto a 
las necesidades que ocupan a los 
usuarios que no son abonados a 
este servicio. No es suficiente una 
cabina, y eso se ve claramente 
ahora y ya en el momento de ins
talar la ya existente, si realmen
te se parara uno a pensarlo en 
aquel momento. Antes desde cual
quier bar se podría llamar aun
que no tuviera teléfono público 
ya que aunque fuera conferencia 
el importe nos lo podría dar la 
empleada conrrespondiente, pero 
ahora parece ser que con la au
tomatización no podemos disfru
tar de este servicio y nadie se 
presta a que se efectúe una con
ferencia que luego no van a co
brar por lo que el uso de la ca
bina es obligatorio en estos casos 
que son muchos. 

Una o dos cabinas más cabrían 
perfectamente. De eso no hay i u -
gar a dudas, ¿por qué no se ms-

talan entonces? Confiamos en la 
buena inteligencia de este orga
nismo para la resolución de este 
problema. 

SUMINISTRO D E E N E R 
G I A E L E C T R I C A 

Queremos, a través de estas lí
neas, dar a luz una queja de los 
vecinos del barrio de la Estación 
de Servicio que se quejan de quo 
el suministro de energía eléctri
ca no es lo suficientemente bue
no que se puede esperar, dado 
que el suministro que normal-, 
mente debería funcionar a 220 
V. no llega en algunos casos, es
pecialmente por la noche, a los 
150. Efectivamente en el barrio 
que indicamos se nota perfecta
mente que el alumbrado es no
tablemente inferior a otros puntos 
de la villa, hasta tal punto que 
la Estación de Servicio que en 
él se ubica debe funcionar casi 
constantemente con un motor 
aparte por no poder hacerlo con 
el suministro normal. ¿No se pue
de dar solución a esto? Particu
larmente y siempre sin ser du
cho en la materia, creo que se 
le podría buscar solución y más 
ahora que se instaló en las cer
canías un nuevo transformador. 
Todo es cuestión de querer. Digo 
yo. 

Y SEGUIMOS CON L A 
L U Z 

E n la última reunión de la 
(Pasa a la página siguiente) 

la Caja de Ahorros de L a Coruña 
y Lugo, dedicará a Guardería In
fantil y Círculo de Jubilados, entre 
otros servicios, en nuestra ciudad. 

Se trata de una obra social muy 
interesante, que prestará import-
tantes servicios a 'os monfortinos. 

UN POCO D E A T E N C I O N 
A L A C A R R E T E R A D E 
QUIROGA 

L a comarcal 533, L a Gudiña a 
Lalín, entre Monforte y Quiroga, 
es una vía de intenso tráfico, 5 
hoy por hoy, entanto que los acce
sos a Galicia, verdes todavía, no 
prestan mejores servicios, es uitili-
zada por muchos conductores, so
bre todo en invierno, como salida 
hacía León y Castilla. 

E l paso constante de camiones y 
otros vehículos úe tonelaje la han 
deteriorado bastante. ^ 

Sería el momento de darle una 
buena reparación, para que conti
núe en buenas coadiciones, y no 
esperar a que se ponga impractica
ble, aunque sólo sea para que no 
se diga que a nuestra comarca se 
le presta poca atención, en éste y 
otros aspectos. 

F I E S T A S E N L A COMAR 
CA 

Señal de que del mal tiempo ya 
queda menos es el hedió de que 
ya comienzan a sonar las fiestas. 
Como por ejemplo, Ia"s de la locali
dad próxima de Margarita de Lor, 
anunciadas para los días 22 y 23 
del corriente, que en la parte mu
sical amenizará la orquesta mon-
fortina «Os Condes de Lemos». Es
tará muy animada, estamos segu
ros. 

L I M P I E Z A 
L a limpieza es el primer indicati

vo de que hay orden en una ciu
dad. Este no es el aspecto que pre
sentan muchas calles de nuestra 
población por las que nunca, o ca
si nunca pasa la escoba. Y no ha
cemos ninguna exageración, sino 
que cualquiera puede comprobarlo 
dándose un paseo por ciertos ba-
rriós, sobre todo. 

Se dice ahora que el Ayunta
miento va a tomar medidas contra
tando un nuevo servicio de recogi
da de basuras y limpieza de calles. 

Si la cosa va en serio, tendremos 
una ciudad limpia. ¡Qué buena 
falta hace, sí señor! 

T A S L 0 C A L E S 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Está 
ganando cada día más adictos, por 
esta villa y comarca, el programa 
que diariamente se emite desde el 
Centro Regional de Televisión de 
Santiago de Compostela. Es fácil 
el comprobarlo en muchos hogares 
en donde antes no se encendía el 
televisor más que por las noches. 
Las características ce esta villa, así 
lo imponen, ahora se haga todo lo 
posible para ver esa media hora de 
actualidad formativa de Galicia. 

Todo hay que decirlo, un buen 
porcentaje se le debe al buen pro
fesional, y buen amigo de estas 
tierras Tuñas Bouzón, a quién nun
ca le falta tiempo, dentro de su 
corto espacio informativo, para la 
información de Sarria. 

También, que la emisora, tenga 
un buen número de reportajes de 
nuestra villa, siempre a punto. Un 
día y sí y casi al siguiente también. 
Sarria tiene cabida en ese impor
tante medio informativo; y claro, 
los sarrianos saben agradecer estas 
deferencias. 

Como viejos seguidores de este 
espacio televisivo, desearíamos que, 
tal y como t,e persigue, el tiempo 
del mismo, aumentase, siempre y 
cuando la calidad fuese a k par. 

SOCIEDAD «IA UNION» 
S A R R I A 

C O N V O C A T O R I A 
Se convoca a los socios perma

nentes de esta Sociedad a la Junta 
General Ordinaria que habrá de 
tener lugar en ei local social el 
día 28 de los corrientes en prime
ra convocatoria y el día 29 de los 
mismos, en segunda, si no se reu
niere la primera vez la concurren
cia necesaria para su celebración, 
en ambos casos a las veintidós ho
ras y con arreglo al siguiente 
ORDEN DEL DIA. 

1*- Lectura y aprobación, en su 
caso, del acta de la sesión anterior. 

2.- Lectura de la Memoria de 
gestión del año 1976. 

3̂ - Presentación de cuentas del 
año 1976 y su aprobación, si pro
cediere. 

4̂ - Presentación y aprobación, 
si procediere, del presupuesto pa
ra el año 1977. 

5.- Exposición por parte de la 
Junta Directiva de un anteproyec
to de obras para la construcción 
de un amplio Salón de Actos, una 
piscina con terraza y una pista de 
tenis. 

6. ~ Elección para cubrir vacan-
fes en la Junta Directiva. 

7. - Ruegos y preguntas. 
Sarria, trece de enero de mil 

novecientos setenta y siete. 
E L PRESIDENTE, 

Fdo.: Manuel Sobrado Castro 
E L SECRETARIO, 

Fdo.: Xosé Valcárcel Sánchez 

Pocos medios como éste tiene a su 
alcance una función óptima para 
el desarrollo de Galicia y es de 
esperar que se siga poniendo todos 
los medios posibles para ello. 

P I N T A D A S 
Como quiera que estamos en la 

época de las pintadas, éstas son 
noticia todos los días. Algunas ve
ces se ven hechas con respeto y 
sin causar daño alguno, pero en 
otras dan buenas rabietas, especial-
mente a los propietarios de las fa
chadas. 

Ultimamente parece que viene 
una nueva modalidad por esta vi
lla: pintar en la calzada, cosa desde 
luego que molesta poco o nada. 
Aplaudimos la medida. De tener 
qus pintar, que se haga en las 
calzadas. 

L O Q U E S E D I C E Y CO-
M E N T A 

L a feria de hoy, deberá ser de 
las buenas. Pero con eso del gana
do de cerda nos tememos pierda 
algo. 

— • — 
Por cierto que hay malos infor

mes por esta zona. Parece que apa
reció algo malo en cierta granja. 
De momento, son sólo rumores. 

— • — 
E l próximo día 29, parece que 

se celebrará la asamblea de «La 
Unión». 

•— • — 
Y a era hora de ir pensando en 

las fiestas patronales. 
— • — 

Hay que regular algo mejor ei 
aparcamiento de algunos coches de 
línea. 

H O Y . R E U N I O N D E R E -
P R E S E N T A N T E S D E L A 
U.T .T . . J E L SINDICATO 
D E L A CONSTRUCCION 

seis y media de la t&túz, se reunirán 
seis y medai de 'a tarde, se reunirán 
los enlaces y vocales de la Agru
pación de Edificación y Obras Pú
blicas con el presidente de dicha 
Agrupación Provincial, al objeto 
de tratar sobre las reivindicaciones 
a incluir en la propuesta del nuevo 
Convenio Colectivo Sindical. 

F E R I A S 
HOY, E N S A R R I A Y TABOADA 

— ir — 
Mañana, Chantada, Priol 

Piedrafita y Mosteiro 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvareilos 

E l i j a su hora preferida 

C i d y a r e n a d e doce m e s e s 
C E R V A N T E S . — (De nuestro 

corresponsal, BRAfíANOVA). 
Un nuevo año se ha iniciado 

para este montañoso municipio al 
igual que para los restantes de 
la provincia de Lugo y de E s 
paña entera. Y algunas de las 
realidades, necesidades y frustra
ciones que preocupan a nuestros 
convecinos son las siguientes: 

- i r -
Durante el pasado año —buen 

año para Cervantes— se han ad-. 
judicado las obras de construc
ción de l a Casa-Cuartel de la 
Guardia Civil y de la Casa Con
sistorial, ambas de la máxima 
trascendencia para el futuro de 
nuestro municipio y en especial 

para San Román de Cervantes. 

E n el actual año —nuestro 
ilustre paisano don Antonio Ro
són, no nos ha de dejar quedar 
mal— esperamos que se inicien 
las de l a Casa de la Hermandad 
de Labradores, que estaba previs
to comenzasen a finales del pa
sado año. Se cuenta ya con pro
yecto técnico ai efecto. 

- A r 
para abrir pistas de acceso di

remos que l a Diputación nos ha 
enviado una máquina paleadora, 
de orugas. Inició su labor en Ro
bledo y Noudelo. Aplausos por 
tanto para el presidente de la 
Diputación don Eduardo García 
Rodríguez, y que no se olvide de 
que es preciso que dicho organis
mo termine las carreteras ya in i 
ciadas a Degrada, Quindós y V i -

Desde 18 años - SIN TITULO - 359.738 ptas. 

año 
Oposiciones L I B R E S para SUBALTERNOS (Ordenanzas) del INSTITUTO N. PREVISION.- . AMBOS SEXOS — NO SE FXIííF TTTTTT n n ^ o 

^ S 0 ! : " L S c i S N A r o P O ™ ^ r " . « P - a c i o n e s elementales de A r U r n é U ^ y l o T e m a S ) ^ l e T ^ g e me^at 
£ 7 lü-XCEPCIONAL OPORTUNIDAD! Cuatro exámenes al año en las capitales de provincias para cubrir sus vacantes Próximos exáme
nes: Abril, Jubo y Octubre de 1977 y Enero de 1978.- Instancias hasta el 10 de Febrero (para exLinarsrL A b ^ 
i rdT^^MADmD-?^611 561108 ^ COrreOS) Ínf(>rmaCÍÓn S0bre este NUEVO SISTEMA ¿ E ^ P o S ^ 

Uanueva, desde la capitalidad. 
Convendría también que ordena
se l a redacción del proyecto téc
nico de una carretera que unie
se Villanueva con Villaspasantes. 

E l ICONA (Instituto de Con
servación de la Naturaleza) se ha 
hecho acreedor de la unánime re
pulsa por la labor de destrucción 
de nuestro Parque Natural de 
Aneares, llevada a cabo en una 
parte del mismo, concretamente 
en la campa de Ortigoso que aho
ra n i sirve para pastar el gana
do ni para esquiar o andar en 
trineo. Su destrucción fue lamen
table, aunque esperemos se arre
gle en parte como ha manifesta
do el jefe provincial del ICONA 
señor Martínez Garrido. Confie
mos también en que allí no se 
planten pinos pues probablemen
te tal acción desataría las iras 
de propios y extraños. 

- • s í r -
Finalmente diremos que 197 7 

sería un gran año si se iniciase 
la construcción del Colegio Nacio
nal de E.G.B. , Hogar Escuela y 
Estación de Invierno de Aneares» 
con albergue en Tres Obispos, me
dios mecánicos y máquina quita
nieves. 
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La acción del Instituto Social de la Marina en nuestra provincia 
s 

IA COSTA 
DE LA DELEGACION A 

IDE DE NOSO™0" PROVINCIA 
"Está próxima la construcción de 186 
nuevas viviendas para pescadores" 

DECLARACIONES DEL DELEGADO PROVINCIAL, 

DON ANTONIO ÑORES OUESADA 
E l Instituto Social de la Ma

rina está de actualidad, una ac
tualidad que tiene su punto á l 
gido en la provincia de Lugo por
que se habla de la posibilidad 
del traslado de las dependencias 
de la Delegación Provincial a una 
localidad de la costa lucense, 
concretamente a Burela. Don An
tonio Ñores Quesada, Delegado 
Provincial, nos hablará de este 
tema y de otros de singular im
portancia relacionados con la 
actuación del Instituto Social de 
la Marina en nuestra provincia. 

—Señor Ñores, ¿tiene funda
mento oficial el rumor del tras
lado de las dependencias provin
ciales de su Delegación a Burela? 

— E n las dos últimas visitas que 
a la costa hizo nuestro Presiden
te, don José Luis Tabeada Gar
cía, con ocasión de mi toma de 
posesión como Delegado Provin
cial, la primera, y recientemente 
la segunda, en compañía del Pre
sidente del Consejo de Adminis
tración del Instituto Nacional de 
Previsión, Dr. Martínez Estra
da, para tratar de un Plan de Co
ordinación Sanitaria entre los 
dos organismos, se planteó esta 
misma pregunta, mencionando 
don José Luis la necesidad de 
instalar la Delegación Provínciai 
en la costa; no puedo concretar 
en este mismo momento, y hago 
hincapié en ello, n i en qué loca
lidad, ni el momento en que se 
producirá tai traslado, por cuan
to ello depende de una serie de 
factores ajenos, en principio, a 
este Instituto y que también se
rá necesario sopesar en su mo
mento. 

— E n este, momento, ¿cuáles 
son los planes que tiene el Ins
tituto Social de la Marina en 
cuanto a su acción asistencial y 
de formación profesional en nues
tra provincia? 

—Bueno, acción asistencial es 
toda nuestra actuación, pudien-
do subdlvldirla en acción sani
taria, social, de formación profe
sional... Nuestros planes son am
biciosos, y creemos numerosos. 

a) E n cuanto a asistencia sa
nitaria, está en marcha una ac
ción a realizar entre el Instituto 
Nacional de Previsión e Instituto 
Social de la Marina. Como he 
dicho en un principio, se trata 
de un Plan Coordinado entre am-

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarciloa 

El i ja su hora preferida 

bos organismos que será la apli
cación en nuestra zona litoral, 
tendente a evitar duplicidades en 
los servicios, ya qué ello traería 
como consecuencia un notable 
encarecimiento de los costos, y 
ofreciendo así una mejor asis
tencia. Podemos decir que el Ins
tituto Social de la Marina aco
meterá las instalaciones ambula
torias de la costa, y el Instituto 
Nacional de Previsión las hospi
talarias, no distinguiendo, por 
tanto, en cuanto a su utilización, 
qué organismo es el encargado de 
dar la asistencia a un enfermo 
determinado. E n estos momentos 
se está estudiando la posibilidad 
de construir una Residencia S a 
nitaria Comarcal en la costa, y 
su emplazamiento será decidido 
teniendo en cuenta circunstan
cias demográficas y de comuni
cación, entre otras. 

b) Por lo que a formación 
profesional se refiere, están nue
vamente en funcionamiento las 
Escuelas Náutico - Pesqueras de 
Ribadeo y Cillero - Vivero, así 
como la de Burela, de nueva 
creación. Se intenta con ellas cu
brir de forma continuada las ne
cesidades de carácter profesio
nal, en el campo marítimo - pes
quero, de los distintos puertos 
lucenses. Tenemos programados 
para este año 1977 distintos cur
sos de Rederos, Motoristas Nava
les, Mecánicos, Navales, Patrones 

L O S N O G A L E S 

DOS NOTICIAS G R A T A S 
LOS NOGALÍES. — (De nuestra 

corresponsal, A U R O R A ) . — Nues
tra primera crónica de este año 

B U R E L A 
(Viene de la página anterior) 

Asociación de Padres de Alumnos 
se plantearon algunas necesida
des en relación con el grupo es
colar y entre ellas se citaron la 
necesidad de .poner unas baran
dillas en el puente que cruza el 
ferrocarril cerca de las escuelas 
y la reposición de bombillas en 
los lugares que rodean el grupo. 
L a primera se llevó a cabo muy 
rápida y satisfactoriamente, pe
ro la segunda, que a primera vis
ta parecía más fácil parece ser 
que todavía continúa sin solucio
nar, según manifestaciones de los 
vecinos, salvo que ya se estropea
ran las bombillas. S i sólo es re
ponerlas, creo que no cuesta tan
to trabajo, ¿no creen? 

de Pesca de Litoral de 2.a clase. 
Radiotelefonistas Navales Res
tringidos, etc.. Con independen
cia de los actualmente programa -
dos, y según vayan apareciendo 
nuevas necesidades, estas se irán 
cubriendo en años sucesivos con 
nuevos cursos. 

—¿Están bien cubiertos los cua
dros médicos para la asistencia-
médico-sanitaria de los hombres 
del mar? 

—Si nuestra intención es llevar 
a la costa nuevas , instalaciones 
sanitarias es porque las que po
seemos en estos momentos, si 
bien son suficientes, se pueden 
mejorar. Lo que sí puedo decir es 
que los hombres de la mar no 
están atendidos, ni muchísimo 
menos, de forma diferente a cual
quier otro ciudadano residente 
en la zona del litoral, persona 
ajena al sector pesquero. E l pro
blema de la asistencia sanitaria, 
por lo que se refiere a nuestro 
sector, no puede ser estudiado 
como un problema particular de 
la misma, si no siempre dentro 
del contorno general de la asis
tencia sanitaria provincial. E n 
una palabra, que está igual el 
pescador, que el dependiente de 
una tienda o el agricultor. Los 
medios son los mismos. 

—¿Qué son la soasas dei Mar, 
señor Ñores? ¿Qué puede decirme 
del plan dé construcciones en 
nuestra provincia? 

— E n el campo social, tenemos 
las "Casas del Mar" y la cons
trucción de viviendas. 

Las "Casas del Mar" son unos 
edificios polivalentes, y que se~ 
gún las necesidades específicas 
de cada puerto, constan de ofici
nas administrativas prooias de 
una Delegación Provincial o Lo
cal, según el caso; de dependen
cias sanitarias, acordes non las 
necesidades del lugar. También 
tienen servicios de Bienestar del 
Marino, tales como hospedería, 
cafetería, biblioteca, etc., pueden 
llevar además distintas aulas o 
pequeños laboratorios para cursos 
de promoción profesional, so
cial, etc.. 

Actualmente tenemos en cons
trucción una "Casa del Mar" 
en Cillero. Adquirimos un solar, 
cedido por el Ayuntamiento en 
Burela, para la construcción de 
otra, actualmente en proyecto, y 
estamos en tratos con el Ayun
tamiento de Ribadeo para la ad
quisición del solar y poder cons
truir otra similar en dicho puer
to. 

—¿Existe alguna programación 
para la construcción de viviendas 
en nuestro litoral destinadas a 
pescadores? 

que comienza, es para anunciar dos 
cosas de gran importancia. 

L a primera es que parece ser 
que muy pronto comenzarán las 
obras para la instalación del nuevo 
Colegio-Hogar de E . G . B . , por lo 
que tanto lucha nuestra infatigable 
alcaldesa. Esperemos que este nue
vo año veamos coronada por el 
éxito esta gran obra, para evitar 
que nuestros chavales se tengan 
que desplazar a más de 50 kilóme
tros. 

L a segunda noticia, es que la 
Caja de Ahorros de L a Coruña y 
Lugo, ha donado, como lo viene 
haciendo todos los ¿.ños, 15.000 pe
setas, para el arreglo de la iglesia 
y sus necesidades, y 2.500 pesetas 
más, para los pobres de la villa. 

Agradecemos 3n nombre de esos 
pobres este rasgo de humanidad 
de esta prestigiosa entidad, que de
bían imitar otras entidades banca-
rias que nunca tienen detalles como 
éste que acabamos de señalar. 

—Sí, dentro de la acción so
cial del Instituto, está la cons
trucción de viviendas para pes
cadores. Aparte de las ya cons
truidas, 244 en nuestro litoral, te
nemos actualmente solares para 
iniciar próximamente las obras en 
Vicedo, Covas - Vivero, Cillero y 
Ribadeo, y que hacen un total de 
186 nuevas viviendas. 

—¿No tienen necesidad de v i 
viendas localidades tan importan
tes en el sector como Burela, San 
Ciprián y Poz? 

—Oevo sólo tres meses ^al fren
te de la Delegación, y no puedo 
contestar con entera certeza a 
esta pregunta. Solo puedo decir, 
que, a nivel particular, he tenido 
contactos con los Alcaldes de Foz 
y Cervo a fin de conocer las ne
cesidades reales en estas localida
des de nuestro sector en esté as
pecto. También ha de decirle que 
el Instituto Social de la Marina 
no es el único organismo promo
tor de viviendas, existen otros que 
nos constan están actuando en 
localidades de las que usted me 
ha mencionado. 

— L a descentralización está en 
marcha. ¿Es cierto que por pri
mera vez el Consejo Provincial 
del Instituto Social de la Marina 
se va a reunir próximamente en 
un lugar de nuestro litoral? 

—Así es. E l próximo día 21 del 
mes actual hemos convocado en 
la Cofradía de Pescadores del 
puerto de Cillero a la Comisión 
Permanente del Consejo Provin
cial del Instituto, la cual llevará 
a cabo por vez primera, su men
sual reunión en un lugar de la 
costa lucense. E s intención del 
Presidente del Consejo Provin
cial, señor Pigueroa, y mía, el que 
estas reuniones se hagan periódi
camente en los distintos puertos 
de nuestro litoral. 

—Un tema que preocupa al sec
tor pesquero es el dé la delimita
ción del número de millas para 
faenar, ¿cuál es en su opinión el 

estado de animo de nuestro^ pes
cadores en relación con tan preo
cupante cuestión? 

— E n reuniones informales sí 
he podido captar el estado de 
preocupación existente entre la 
gente de mar por este problema, 
y preíerentemente les dedicados 
a la pesca de "altura", principal 
afectada por la limitación, no 
obstante no puedo precisar cuál 
sería la solución adecuada, n i los 
medios adecuados para buscarla, 
por cuanto ello no es competencia 
de nuestro organismo, 

—'Finalmente, ¿cuál es en este 
momento la principal preocupa
ción de la Delegación Provincial 
del Instituto Social de la Marina 
en cuanto a la seguridad social 
de los hombres de la mar? 

—Entre otras preocupaciones, 
y como típica del mes de enero, 
es la de fijar las bases de cotiza
ción para la contingencia de 
Accidentes de Trabajo y enfer
medad profesional de los pesca
dores remunerados " a la parte". 
Esta Delegación Provincial solici
ta informe al Sindicato Provin
cial de la Pesca acerca del valor-
promedio obtenido durante el año 
inmediatamente anterior, elevan
do todo lo actuado ai limo. Sr. 
Delegado Provincial de Trabajo, 
quien resuelve. Es necesario que 
los trabajadores, principales i n 
teresados, tomen conciencia de 
este tema ya que luego todas las 
prestaciones derivadas de la con
tingencia de Accidente de Traba
jo son calculadas de acuerdo con 
las bases previamente fijadas. 

Y esto es todo lo que ha dado 
de sí la entrevista sostenida con 
el señor Ñores Quesada, Delega
do Provincial del Instituto So
cial de la Marina en Lugo, hom
bre joven y preocupado por los 
temas que afectan al sector pes
quero. Un sector en crisis apa
rente, pero con una amplitud d© 
posibilidades como el horizonte 
del mar.—SISO. 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La donación de sangre cada tres o cuatro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos ios 
países civilizados. 

ENTIDAD ASEGURADORA 
necesita agentes en: 

MONFORTE, SARRIA, V1LLALBA, CHANTADA, FOZ y RIBADEO 
. Comisiones inmejorables - Personas relacionadas 

Preferible Profesionales - Absoluta reserva 
Dirigirse por escrito con referencias al Apartado 826 en Vigo 

Ref.: SEGUROS 

i G o b i e r n o no o c u l t a s u s s i m p a t í a s por . . . 
(Viene de última página) 

debido a la complejidad del tema. El primer pro
blema está en la subsistencia del Consejo Nacional 
y los Consejos Provinciales y Locales del Movimien
to, instituciones de rango constitucional que no 
han sido expresamente derogadas por la Ley para 
la Reforma Política, pero que colisionan con el sen
tido democrático de ésta. La intención inicial del 
Gobierno es mantener estas instituciones en su ac
tual inoperancia y desactivación como órganos con
sultivos —sin emanar de ellos línea política alguna— 
pero que siguen siendo el sostén jurídico de la 
presencia del centenar de consejeros nacionales que 
son procuradores en Cortes por tal motivo, al menos 
mientras dure la actual legislatura. 

El segundo problema lo plantea el propio apa
rato organizativo del Movimiento, único con capa
cidad plena de llegar hasta el último rincón del 
país, con sus indudables consecuencias electorales. 
Pese a ser orgánicamente un Instrumento del Esta
do, en la práctica se configura como instrumento 
gubernamental aprovechable para una alternativa 
política concreta en el caso de unas elecciones, como 
ya fue utilizado en el último Referéndum. 

Pero el tercer problema, que el Gobierno consi
dera fundamental, es el de los hombres que forman 
parte de ese aparato. Si el Movimiento quedará 
desarticulado por un simple Decreto-Ley, esos hom
bres se verían obligados a tomar una decisión políti
ca. Su actual composición es de unas características 
políticas un tanto difusas y con una presencia muy 
escasa de "azules" de Falange Española. Los temo
res del Gobierno van encaminados en orden a la 
posible utilización de estos hombres por parte de 
algunos grupos políticos continuistas o excesivamen
te conservadores como la Alianza Popular o la ex
trema derecha, fundamentalmente el Gobierno sa
be, por otra parte, que estos hombres pueden ser 
una apoyatura válida para el proceso de democra

tización, pero no acaba de encontrar la fórmula de 
articulación del problema. 

Estas tres claves de la neutralización del apara
to del Movimiento están siendo estudiadas detalla-
da mente por el Gobierno, sin que hasta la fecha 
se haya llegado a una solución satisfactoria tratan
do de no dejar desamparados políticamente a unos 
hombres que han sido el sostén del antiguo régi
men, pero cuyo statuts actual pudiera provocar los 
lógicos recelos de los grupos políticos que preten
den igualdad de condiciones en el proceso electoral. 
Por otra parte, dejar a la deriva este aparato pu
diera provocar incluso una cierta involución política 
que pudiera hacer peligrar el proceso de democrati
zación. 

Alrededor de todo esto, y por su parte, el Go
bierno no oculta sus simpatías por los sectores po
líticos ubicados en el centro izquierda, lugar en que 
pudieran quedar embarcados algunos de los actua
les hombres del Movimiento y dentro de ese blo
que, cada día más amplio. Del llamado "Centro De
mocrático", del que ya forman parte el Partido 
Popular y la U.D.E. —ambos con proximidades gu
bernamentales—, la mayoría de los liberales y los 
democristianos del P.P.D.C. (Alvarez de Miranda). 
A este bloque pudiera unirse el sector del Gobierno 
que capitanea el ministro de la Gobernación, señor 
Martín Villa, que recoge a los "seuistas", gentes pró
ximas o aglutinadas por el grupo parlamentario in
dependiente, todos ellos con un cariz socialdemó-
crata y que gozan de las bendiciones del presidente 
del Gobierno, señor Suárez. El único escolio que 
queda por salvar es la integración en este bloque 
de la Federación Social Demócrata de Fernández Or-
dóñez, con cuya próxima y posible integración que
daría configurada una Opción de centro con vocación 
de alcanzar la mayoría parlamentaria en las próxi 
mas elecciones. 

CARMELO CABELLOS 
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MADRID: NACE LA CONFEDERACION 
EMPRESARIAL ESPAÑOLA 

MADRID, 19.— (CIFRA).— Con 
asistencia de cerca de 1.000 em
presarios representantes de agru'-
paciones y federaciones de toda 
España.construidas o en fase de 
constitución, que integran en es
tos momentos un número aproxi
mado de 20.000 empresas, se reu
nió en Madrid la asamblea pre-
constituyente de la confederación 
empresarial española. 

L a confederación, en cuya pro
moción participan ya más de 
treinta agrupaciones empresaria
les provinciales o regionales, as
pira a integrar las federaciones 
profesionales nacionales y las or
ganizaciones territoriales interpro-
fesionales, manteniendo totalmen
te su autonomía dentro de la es
fera de su competencia, delegan
do solamente en la Confederación 
la solución y enfoque de los pro
blemas comunes. 

" E l falseamiento que hac§n algu
nos sectores sobre la imagen em
presarial, olvida que ha sido el 
dinamismo y la capacidad de in
novación empresariales, junto al 
esfuerzo y calidad de los trabaja
dores, los verdaderos artífices del 
llamado müigro eeanómieo espa
ñol", señaló Agustín Rodríguez 
Sahagún en sus palabras de pre
sentación de la Confederación. 

Tras lamentar el dirígismo exa
gerado y el sin fin de disposicio
nes contradictorias que limitan la 
capacidad de reacción del sistema 
económico, expresó su opinión de 
que la empresa debe ser un lugar 
de encuentro social políticamente 
neutro y no convertirse en un fo
ro de confrontación de las diver
sas ideologías. 

Asimismo, insistió en la necesi
dad de una verdadera libertar sin
dical para trabajadores, mandos y 
empresarios, para posteriormente 
pasar en su disertación a hacer un 
breve análisis de la crisis econó
mica en que nos encontramos. 

PEQUEÑOS Y MEDIANOS 
COMERCIANTES CONTRA 
LOS HORARIOS AMPLIOS 

Los pequeños y medianos comer-
ciantes han enviado a los Ministe
rios de Comercio y Trabajo un es
crito, avalado por unas 5.000 fir
mas, en el que expresan su desa
cuerdo con el reciente Decreto 
sobre los horarios comerciales. 

E l escrito recoge el malestar 
causado en este sector por la ci
tada disposición que "sólo favore
ce a los grandes almacenes", que 
pueden mantenerse abiertos gran 
número de horas porque disponen 
de personal suficiente para llevar
lo a cabo. 

La subida del 10 por 
100 en los fletes del 

petróleo 

LAS MEMORIAS DE ALCALA ZAMORA 
SERAN PUBLICADAS EN MARZO 

Pendiente del Consejo 
de Ministros 

M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 
L a aprobación de una subida dd 
10 por 100 en los fletes del petróleo 
se encuentra pendiente del Consejo 
de Ministros tras el visto bueno de 
la Junta Superior de Precios. 

Hasta ahora d flete medio era 
el 10 por 100 del valor del crudo 
transportado. Con la subida apro
bada, la repercusión real sobre el 
producto final del crudo oscilará 
por debajo del 1 por 100. 

Una vez que el Consejo de Mi
nistros dé su aprobación, íos nuevos 
fletes entrarán en vigor temporal
mente, ya que para junio se espera 
un nuevo ajuste. 

Según han informado a "Cifra" 
representantes de "PYMECO" (Or
ganización de Pequeño y Mediano 
Comercio) el sector cuenta con el 
95 por ciento del total de empre
sas comerciales. 

M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 
Las memorias de Niceto Alcalá 
Zamora, presidente de la Segunda 
República Española, serán publica
das el próximo mes de marzo, se
gún ha confirmado a «Cifra» el edi
tor José Manuel Lara. 

E n cuanto a la afirmación de 
que unas primeras memorias, más 
minuciosamente detalladas que és
tas, habían sido robadas por San
tiago Carrillo de la caja fuerte de 
un banco, don José Alcalá Zamora, 
nieto dd presidente de la Repú
blica, ha declarado a «Cifra» ¡lo si
guiente: «El manuscrito inicial de 
las memorias de mi abudo fue de
positado en una caja fuerte del 
Credit Lyonnais, entidad de Ja que 
él era abogado, pensando que en 
un banco francés estarían más se
curas». Sin embargo, no ocurrió 
así y en 1937 la caja del Credit 
Lyonnais fue abierta y sustraidas 
Jas memorias que, según testimonio 
escrito del autor «después de rodar 
de mano en mano fueron a parar 
a las Juventudes Socialistas». 

E l que cayeran en poder de tas 
Juventudes Socialistas hace supo
ner que llegaran a manos de San-
itiago Carrillo, aunque eso no lo 
puede asegurar la familia de Alca
lá Zamora, que está tratando de 
recuperar d primer manuscrito, del 

Por cada litro. 
Durante toda la vida del 

coche. 
Haga números. E l 

resultado es dinero. 
E l 1200 LS es la manera 

con que los Simca se han 
enfretando con la crisis del 
petróleo: consiguiendo 
prestaciones super, con 
gasolina normal. 

Otra muestra de sentido 
común. 

Usted puede elegir entre 
los dos modelos de 
Simca • 1200 LS, el normal 
y el familiar, y disfrutará de 

S i m c a 1200 
El coche con sentido común. 

las ventajas del coche más 
comprado de su clase 
en 1975. 

Y , por si fuera poco, 
ahorrará un duro por litro. 
Por cada litro. 

Un duro cada 14 kms. 
Durante toda la vida .del 

coche. La larga vida de la 
excelente mecánica de los 
Simca 1200. 

M O S A 
A v d a . C o r u ñ a , 46-48 • Otra. C o r u ñ a . K m . 541 (Alto de G a r a b o l ó s ) • L U G O 

CONCESIONARIO DE é f e C H R Y S L E 

L o s p r o f e s i o n a l e s d e l a u t o m ó v i l , i 

que saben que se publicaron algu
nos párrafos trucados o incomple-
itos en un periódico valenciano du-
rante la época de la Guerra Civil, i 
con intención de atacar a los na
cionales. 

«Mi abuelo, que como es bien 
sabido era un hombre moderado y 
al que nunca gustaron los extre
mismos —ba dicho don José Alcalá 
Zamora— vio ad cambiado su pen
samiento sin poder hacer nada por 
impedirlo». 

E n 1940, Niceto Alcalá Zamora, 
vista la imposibilidad de recuperar 
d primer manuscrito, inició la re
construcción de sus memorias que 
concluyó tres meses más tarde y 
que son las que se publicarán pró
ximamente. 

E l editor Lara tramitó la publi
cación de las memorias con los hi
jos dd primer presidente de la 
Segunda República qué viven en 
Argentina y Méjico, así como con 
sus nietos residentes en Madrid. 

Santiago Carrillo, a preguntas de 
«Cifra» sobre el tema, ha preferido 
no hacer ningún comentario sobre 
la acusación dd robo de dicha 
memorias. 

F A L L E C I O E L 

D R . T R U E T A 
BARiCIECLO'NA, 19.— (CIFRA).-— 

A las diez y treinta y cinco mi 
nutos de esta noche ha fallecido 
en su domicilio de Barcelona, 
víctima de una enfermedad i n 
curable, el eminente cirujano 
doctor José Antonio Trueta Ras-
pall. 

E l doctor Trueta se encontra
ba en estado de extrema gravedad 
desde hacía varias semanas por 
lo que el desenlace era esperado 
por amigos y familiares. 

En tono menor 

E L S I L L O N 

De cuero reluciente, tanto el 
asi'ento como el respaldo. Los bra
zos son un cómodo apoyo, pues 
también están forrados. Su as
pecto es tal, que parece destinar
se a algún personaje importante: 

L a fotografía da la impresión" 
de que aquel grupo de periodis
tas, con el cuaderno de notas y 
el bolígrafo en la mano, están 
anotando cuanto rodea al sillón. 

Este parece estar a la espera 
de l a persona importante que ha 
de venir a ocuparle y a respon
der a cuanto le pregunten los 
periodistas, que ya habrán ano
tado el ambiente que rodea al 
sillón... — 

Fuera, un numeroso grupo de 
personas permanece a la espera 
de los acontecimientos. Estos se 
producen de madrugada. 

No, no hubo coloquio con los 
periodistas. E l que esperaban ya 
se había ido. Se lo habían lleva
do en una carretilla camino del 
Centro Médico de la Universidad 
de Utah. ¡Con é l iba, dentro del 
plástico que lo -envolvía,'otro ca
dáver: el de la justicia norteame
ricana, que murió víctima del es
pectáculo lastimoso y patético que 
había dado. 

Uno, que ya en otras ocasio
nes había opinado sobre un país 
en el que se desconoce a España 
y a su Historia, solamente quie
re hacerse presente en este es
pectáculo que acaba de darse en 
Norteamérica y que ha supuesto 
para los voluntarios ejecutores de 
Glhnore cobrar por su misión cien 
dólares, que vienen a ser para 
nosotros unas 6.700 pesetas. 

Lástima que, como en otras 
ocasiones, cuanto decimos con 
nuestro Tono Menor, no sea leído 
por aquellos a los que va dedica
do. Confiamos que, como ya ocu
rrió entonces, tengamos ocasión 
de leérselo a algún norteamerica
no que entienda el español. 

POUDEHEUX 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 
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T R A G E D I A E N S I D N E Y 

BARCELONA: Apuñalado por el marido 
y el hijo de s u pretendida amante 

INGLATERRA: TRAS EVADIRSE DE LA PRISION DE 

L E I C E S T E R , A S E S I N A A CUATRO P E R S O N A S 

El buque español «Ukola» hundido en el Golfo de 
ico (sólo uno de los náufragos fue rescatado) 

n a c i o n a l 
A^üivA-Ax»0 POR OEtOS 

BAi^uELO^iA, 19.— ( C I F R A ) . — 
Un hombre fue apuñalado por el 
marido y el hijo de su p í t suh ta 
amante, ingresando en grave es
tado en el hospital de San Pa
blo. 

herido, Angel Parada López, 
da 'Á¿ años, estaba alojado en ré 
gimen de pensión en casa de Jua 
na Moreno Diaz, de 33 años, ca
lle i elipe ü , 84 y por sospechas 
de que mantuviera relaciones con 
la uueña, el marido, Francisco 
Penalver Hernández y el hijo, 
Francisco Peñalver Moreno, agre
dieron a su huésped con un cu-
chino. 

xTas ser atendido en el hospi
tal, el herido, que presenta "he
rida inciso contusa palpebral iz
quierda, que interesa glóbulo ocu
lar" , fue trasladado a la Clínica 
Barraquer. 

P E S Q U E R O VASCO CON 
CONTRABANDO 

L A OOiRUÑA, 1».— ( C I F R A ) . — 
E l pesquero de base en Bermeo 
"iNuevo Ederra Méndi" llego ai 
puerto de L a Coruña, vigilado 
por la lancha "Basanta S i lva" , 
del servicio de Vigilancia Fiscal 
dei Ministerio de Hacienda. 

L a embarcación pesquera ha
bía sido perseguida, por sospecho
sa, por la "Basanta S i l v a " y en
tro en Santa Eugenia de Ribeira 
con un contrabando de tabaco, 
ai parecer de 1.2O0 cajas de c i 
garrillos rubio, en total ©0.000 
cartones, valorado en treinta y 
tres millones de pesetas. 

T R E S MAÜINEROS E X 
T R A N J E R O S D E T E N I D O S 
EN G I J O N 

G I J O N , 19— ( C I F R A ) . — Tres 
marineros extranjeros, dos fran
ceses y un holandés, han sido de
tenidos durante la pasada ma
drugada en Gijón, acusados de 
alborotos públicos a altas horas 
de la noche. 

Los detenidos, que pasaron a 
Comisaria a disposición de las 
autoridades competentes, son los 
franceses Miohel Henri Fernand 
Cabeleaoh, de 29 años, e Iván 
Olivier Marie, de 26, ambos t r i 
pulantes del buque "Valols", ma
triculado en L a Rochelle y surto 
en el puerto del Musel, asi como 
el holandés Johannsen Der Ell ing, 
de 26 años, de la tripulación del 
"Minge Maerk", también ancla
do en el mismo puerto. 

Los dos primeros fueron sor
prendidos por la policía munici
pal cuando arrancaban y destro
zaban las plantas e instalaciones 
de un jardín público, mientras 

que el tercero tuvo que ser apre
hendido por la Policía Armada 
en un bar del puerto, en el que 
había causado daños por un va
lor aproximado a las cincuenta 
mil pesetas, rompiendo estante
rías, botellas y otros artículos, 
entre ellos un frigorífico. 

extranjero 
A&ESINO E N L I B E R T A D 

L E I C E S T E R (Inglaterra), 19.— 
( E F E ) . — Los oficiales de la pri
sión de Leicester se encuentran 
en huelga de trabajo lento como 
protesta por el caso de William 
Hughes, cuádrupie asesino que 
escapó de esa prisión para reali
zar un asesinato más. 

Los oficiales de la prisión acor
daron esta acción laboral en vis
ta de que el ministro del Inte
rior, Merlyn Rees, se negó en el 
Parlamento a acceder a una i n 
vestigación independiente para 
determinar por qué William 
Hughes, con antecedentes de vio
lencia, no fue registrado al ser 
trasladado en taxi a un juzgado 
lo que le permitió ocultar el cu
chillo que le sirvió para su huida 
y posterior matanza. 

E l ministro ordenó una inves
tigación oficial, realizada por un 
jefe de prisiones, pero los oficia
les no consideran esto bastante 
para esclarecer los hechos. 

Varios oficiales declararon que 
dos días antes antes del traslado 
de William Hughes en un taxi, 
se sabia en la prisión que había 
desaparecido un gran cuchillo de 
la cocina, donde trabajaba Hug
hes. Un oficial pidió un registro 
total de prisioneros y celdas pero 
un superior revocó la orden. 

Esto hizo que en su camino 
hacia el Juzgado Hughes hiriera 
a los dos oficiales desarmados que 
le acompañaban y después bus
cara refugio en una oasa, asesi
nando a Richard Moran y a su 
hija Sarah, de diez años, así co
mo a sus padres políticos. 

Cuando t ra tó de escapar con 
la esposa de Moran como rehén 
Hughes fue muerto a tiros por 
la policía. 

N A U F R A G I O D E L U K O L A 
WASHINGTON, 19.— ( E F E ) . — 

Uno de los tripulantes del mer
cante español, de bandera pana
meña, "Ukola" , que hoy naufra
gó en las agitadas aguas del Gol
fo de Méjico fue rescatado con 
vida, informó el Servicio de Guar
dacostas de los Estados Unidos. 

E l superviviente fue visto por 
un carguero noruego que navega
ba por la zona del accidente a 
doscientas millas al noroeste de 

LUGO: Dos heridos graves al chocar en 
Begonte un "Land-Rover" contra un camión 

A las doce y media de la ma
ñ a n a de ayer, en el kilómetró 
531.100 de la N - V I , municipio de 
Begonte, colisionaron el Land-
Rover M-340.688, que conducía 
Angel Guerrero Várela, de 41 
años, industrial, vecino de Bele-
sar (Villalba), y el camión ma
trícula OR-25.646, conducido por 
Pedro Pombo Pérez, de 37 años, 
vecino de L a Coruña. 

HABLE UN IDIOMA 
- desde el primer día 

Laboratorio Alvarellos 
Elija su hora preferida 

Resultó herido grave el con
ductor del "Land-Rover" y su 
acompañante Josefa Vázquez 
Teijeiro, de 50 años, vecina de 
Carral (Begonte), siendo interna
dos en l a Residencia del Seguro 
Obligatorio de Enfermedad. 

Instruyó las oportunas diligen
cias la Guardia Civil de Tráfico. 

ROBO E N UN R E M O L Q U E 
E n un remolque - oficina de 

"Dragados y Construcciones", 
ubicado al pie dé una obra en el 
Polígono del Sagrado Corazón, 
penetraron durante la noche per
sonas extrañas, apoderándose de 
una máquina calculadora electró
nica, de bolsillo, así como de un 
transistor pequeño. A l mismo 
tiempo causaron desperfectos en 
el remolque, rompiendo el techo. 

Key West (Florida) y recogido 
de las olas por un helicóptero. 

" E l mar estaba tan embrave
cido que el carguero no pudo 
acercarse lo suficiente al hom
bre", dijo un portavoz del Ser
vicio de Guardacostas. 

Dos botes salvavidas divisados 
desde el aire por los aviones de 
rescate se encontraban vacíos y 
se desconoce la suerte y el n ú 
mero de tripulantes que viajaban 
en el mercante hundido. 

Las incompletas versiones so
bre el naufragio impidieron co
nocer los detalles del mismo al 
tiempo que aumentaron el miste
rio sobre sus posibles circunstan
cias. 

Un petrolero norteamericano 
que vio hundirse ai "Ukola" i n 
formó que no había señales de 
vida a bordo del mercante i n 
cluso antes de que desapareciese 
bajo las olas de cuatro metros 
agitadas por vientos huracanados. 

E l Servicio de Guardacostas 
dijo que la primera noticia del 
hecho llegó del propio "Ukola" , 
que envió un mensaje automát i 
co de socorro a las seis de la 
madrugada, media hora antes del 
naufragio. 

"Alguien tuvo que llamar des
de el barco, pero no habló por 
radio", dijo un portavoz. 

L I B E R A R O N A UNA NIÑA 
S E C U E S T R A D A 

NOVI L I G U R E (I tal ia) , 19. — 
( E F E ) . — Sara Domini, l a niña 
de cuatro años secuestrada en la 
noche del 30 de diciembre fue l i 
berada a últimas horas de ayer 
en una casa abandonada de la 
localidad de Novi Ligure a 54 
kilómetros de Genova. 

L a pequeña, nieta del conoci
do industrial italiano John Geio-
so, se encuentra en buenas con
diciones de salud a pesar de los 
temores de los familiares, que ha
bían repetido los llamamientos 
a los secuestradores advirtiéndo
les de los peligros que corría Sa 
ra Domini. 

Por la liberación de Sara Do
mini se ha pagado más de mü 
millones de liras en la noche del 
lunes al martes pasado. Aunque 
los secuestradores habían pedi
do, inicialmente una cantidad 
doble. 

Un abogado de Milán, que ha
bía llevado las negociaciones con 
los secuestradores por cuenta de 
l a familia, fue el encargado de 
pagar el rescate y a quien, ano
che, una voz anónima le anun
ció por teléfono donde había s i 
do abandonada la pequeña. 

Patrullas de policía y carabi
neros bloquearon inmediatamen
te la zona. E n la oasa indicada, 
se encontraba la pequeña, quien 
al ver a los agentes, se lanzó a 
sus brazos sonriendo, aunque po
co después se ponía a llorar, 
cuando se encontró con la madre 
Franca Geloso. 

Una caza al hombre se inició 
desde anoche en todas las ca
rreteras de Liguria y Píamente, 
en busca de los secuestradores. 
Los cuales han recibido el resca
te en billetes de banco cuya nu
meración ha sido registrada por 
lo que será difícil que puedan po
nerlos en circulación en Italia. 

En el Centro de Formación 
Familiar y Social encontrarás 
ayuda para ir promocionándote 
como la vida actual te exige. 
Es necesario que repases lo 
que ya sabes: puedes hacerlo 
asistiendo al Centro de Forma
ción Familiar y Social. 

Esta es la trágica estampa del tren de cercanías sobre el que se 
desplomaron los pretiles de un puente, al haber chocado contra 
uno de sus pilares en las inmediaciones de la ciudad australiana 
de Sidney. Un automóvil es levantado de entre ios escombros, 
mientras cuatro grúas intentan separar los restos de ios diferen» 
tes vagones convertidos en un montón de materiales destrozados. 
Más de setenta cadáveres han sido recuperados de entre los res* 
tos del tren, y casi un centenar de heridos han tenido que ser 
hospitalizados. Los cirujanos han tenido que llevar a cabo am
putaciones en el mismo escenarlo de la tragedia. - (Foto CIFRA 

GRAFICA) 

DE SANGRE HOY 
"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SAIVAR UNA VIDA. 

TU MISMO LA PUEDES NECESITAR". 

CARRILLO HABLA DE PARACUELLOS 
Don Santiago Carrillo ha 

dado a "Cambio 16" su ver
sión de la matanza de Para-
cuellos: 

"He explicado —responde 
a la pregunta de "Cambio 
16" sobre su posible identi
dad de "genocida de Para-
cuellos"— ya en alguna oca
sión lo de Paracuellos. Le 
yendo el libro nacionalista 
" L a causa general" se ve que 
los autores de ese libro, que 
ha provocado ya la ejecución 
de numerosísimas gentes por 
lo de Paracuellos y por otras 
cosas, se ve que la transfe
rencia de presos de "Madrid a 
Valencia, en el curso de la 
cual parece que se produje
ron esos acontecimientos, se 
inicia bastantes días antes 
de crearse la Comisión de 
Defensa y tomar yo el cargo 
en ella. Y se inicia, según 
ese libro, siguiendo órdenes 
del director general de Segu
ridad. Cuando yo tomo po
sesión, el 7 de noviembre de 
1936, en ese puesto, esa ope
ración está ya en su conclu
sión y yo no hice más que, 
con el general Miaja, orde
nar ya el traslado de los ult i
mes presos. Porque en ese 
momento las fuerzas fran
quistas habían llegado a tres
cientos metros de la prisión. 
Yo no conocía nada de esas 
cosas que habían sucedido an
teriormente, porque yo esta
ba en el frente de Pegueri-
nos. E n el camino, parece 
ser, por todo lo que se expli
ca ahora, ese convoy fue i n 
terceptado. Y como dice esa 
gente, los que iban en esa ex
pedición de prisioneros, como 
sucedió con las anteriores, 
fueron asesinados. Ahora, hay 
que tener en cuenta, para 
Juzgar aquello, l a situación 
en que estaba el país. Madrid 
era una ciudad medio cerca
da ya el 7 de noviembre, que 
no tenía ya más que una sa

lida. Y cuando yo tomé po
sesión de mi cargo ese día yo 
no tenía ninguna seguridad 
de estar vivo a la noche s i 
guiente. Porque teniendo eri 
cuenta que no poseíamos un 
ejército, que no teníamos 
más que milicias, que tapá
bamos los huecos en el fren
te nada más que con un ba
tallón de peluqueros, de a l -
bañiles, de jóvenes que no 
habían cogido en su vida un 
fusil, todas las probabilida
des eran de que al día s i 
guiente las tropas de Franco en
traron en Madrid y nos ejecu
tasen. Eran momentos de lucha 
a vida o muerte. Luego, mi área 
de autoridad era Madrid. Y 
a mí me sucedió, a los quin
ce días de comenzar la de
fensa de la capital, tener que 
ir a Valencia, porque el Go
bierno me llamó para exa
minar algunos problemas, to
mar mi coche y coger el ca
mino a Valencia. A los quin
ce kilómetros de Madrid fui 
detenido por tropas incontro
ladas que no me fusilaron de 
milagro. Pero me obligaron a 
volver a Madrid. Es decir, 
yo, miembro de l a Junta de 
Defensa, me salvé de milagro 
de ser fusilado. Tuve que re
gresar y hacer luego ese via
je en avión. E n la noche del 
7 de noviembre, cuando la 
quinta columna también ac
tuaba en Madrid, cuando no 
teníamos fuerza, yo no te
nía n i dos ni tres brigadas 
para asegurar la custodia de 
esos presos tan perfecta co
mo para garantizar su llega
da a Valencia —y no las te
níamos porque no las teníamos 
para dejar Madrid—. Esa no
che no teníamos n i artillería 
antiaérea, n i municiones, por
que en la práctica el Gobier
no se había marchado con la 
idea de que Madrid iba a 
caer". 
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C o r t e s : D i c t a m i n a d o e l a r t i c u l a d o d e l P r o y e c t o \ EI director de -Personas-, condenado 

de l e y d e l D e r e c h o d e A s o c i a c i ó n S i n d i c a l í a diecinueve años de inhabilitación y 

SE CONSAGRA LA SUBSISTENCIA PARALELA DE LA 
ORGANIZACION SINDICAL Y LOS NUEVOS SIN
DICATOS 

# La disolución o suspensión de las asociaciones es competencia 
e x c l u s i v a de la a u t o r i d a d j u d i c i a l 

M A D R I D , 19. ( M U L T I P R E S S , 
de nuestra Redac-ción). 

E n la sesión de hoy tarde quedó 
dictaminado el articulado del Pro
yecto de Ley reguladora del Dere
cho de Asociación Sindical y, pre
sumiblemente, la aprobación de las 
disposiciones finales puede concluir 
©n la sesión de mañana. Los tres 
artículos aprobados regulan ©1 de
recho de constituir federaciones y 
confederaciones, la competencia 
exclusiva de la autoridad judicial 
para la disolución o suspensión de 
las organizaciones sindicales y la 
participación en éstas en los órga
nos de consulta y colaboración. 

Los debates siguieron el mismo 
tono de cansancio y aburrimiento 
de la primera sesión de la mañana, 
lo que pudo ser uno de los motivos 
para no concluir las deliberaciones. 
L a asistencia era regular y algunos 
procuradores preferían reunirse en 
el bar para comentar otras cuestio
nes políticas como la legalización 
de la «ikurriña» en el País Vasco, 
cuestión en la que estaban en ab
soluto desacuerdo los procuradores 
más inmovilistas. 

Las cuestiones que centraron las 
polémicas fueron de orden menor. 
E n el artículo cuarto se pretendía 
incluir ©1 derecho de las agrupacio
nes sindicales a afiliarse a organi
zaciones de carácter internacional, 
además del derecho a formar fede
raciones y confederaciónes. L a po
nencia contestó y zanjó esta cues
tión señalando que este derecho se 
sobreentiende por cuanto no se 
prohibe. Junto a esta solución, el 
señor Martínez de Salinas reclama
ba su expresa prohibición en el 
sentido de la «disciplina internacio
nal» que recoge el Código Penal 
reformado y que afecta a uña cau
sa de ilicitud asociativa. B l texto 
de la ponencia fue votado sin tipi-

k l ) D E y e l P P f i r f f l a r o n e l a c t a de f e d e r a c i ó n 

a diez meses de a r r e s t o m a y o r 

COMO RESPONSABLE DE C U A T R O 
DEUTOS DE ESCANDALO PUBLICO 

S u s p e n d i d o 
e j e r c i c i o 

p o r u n 
i e l a 

e n e l a n o 
p r o f e s i ó n 

MADRID, 19. — (CIFRA). — 
cía de Madrid ha condenado a 

ficar el caso con 24 votos favora
bles, uno en contra y dos absten
ciones, 

E i artículo quinto regula la ex
clusiva competencia de la autori
dad judicial para la disolución c 
suspensión de las organizaciones 
sindicales. Tan oolo las señoritas 
Plaza y Primo de Rivera trataron 
de volver al primitivo texto del Go
bierno que recogía la suspensión 
cautelar administrativa, cuestión 
que había quedado zanjada al re
gular la no intervención ni injeren
cia de la Administración en la ac
tividad de las organizaciones sindi
cales, recogida en el artículo pri
mero. Otra cuestión de debate fue 
la precisión sobre qué autoridad 
judicial sería la competente en es
tos casos. L a conclusión de la po
nencia fue que normalmente se en
tendía que la jurisdicc. ón ordina
ria, si bien en la complejidad de 
las situaciones i^sibles no se ex
cluía la posibilidad de tribunales es
peciales. E n el texto aprobido por 
mayoría con una abstención (la 
permanente del señor Suárez Gon
zález) habla sólo de autoridad ju
dicial sin especificar la competen
cia. 

E l último artículo aprobado, el 
sexto, provocó la polémica de su 
necesidad por cuanto consagra la 
subsistencia paralela de la actúa1 
Organización Sindical y los nue
vos sindicatos nacidos al amparo de 
esta Ley. Sin llegar a la obligato
riedad de que las nuevas organiza

ciones participen <\en los órganos 
de consulta y colabonación» de 
aquélla, se regula esa posibilidad. 
E l artículo quedó como estaba con 
el apoye fundamental de los altos 
funcionarios sindicales como los 
señores Castro Villacañas, Sancho 
Rof, Márquez o j1 propio ponente 
señor García Carrero, secretario 
general de la Organización Sindi
cal, quienes, en el fondo, defen 
dían su propia subsistencia al de
fender la supervivencia paralela 
del aparato oficial y las nuevas or
ganizaciones. 

Por último se entró en debate de 
la disposición adicional que excluye 
del derecho de sindicación al per
sonal militar y a los funcionarios 
y personal civil al servicio de la 
Administración Militar, regulando 
también la específica sindicación de 
los funcionarios de la Administra
ción Pública. Sobre el deJecho de 
estos últimos recayó ©1 sentido de 
la polémica. E l señor Esperabé de
fendía que no luvieran una sindi
cación específica, mientras eran 
varios los procuradores que defen
dían lo contrario. E l único punto 
en común era el derecho de los 
funcionarios a sindicarse. 

Hoy puede quedar cerrado el de
bate con la votación de esita dispo
sición, además de la final —que fa
culta al Gobierno para dictar las 
disposiciones complementarias fdií 

esta Ley— y la disposición deroga
toria. 

C A R M E L O C A B E L L O S 

L a Sección Primera de la Audien-
un total de 19 años de inhabilita

ción para el cargo de director y a 10 meses de arresto mayor al 
periodista Francisco Sáez González, director de la revista "Perso
nas", como responsable de cuatro delitos de escándalo público. 

Por otra parte, el mencionado periodista ha sido suspendido 
durante un año para el ejercicio de la profesión, también en base 
a un supuesto delito de escándalo público por el Tribunal de Etica 
Profesional, del Ministerio de Información y Turismo. 

De otra parte, Francisco Sáez ha sido relevado del puesto de 
director de los semanarios "Personas" y "Gentes" por decisión de 
la empresa propietaria, que preside Pedro Pérez Alhama, secreta
rio general de ANEPA. 

Para el día 3 de febrero se ha fijado la vista del quinto de los 
siete sumarios en que se encuentra procesado. E l periodista ha ini
ciado recurso de casación ante la Sala I I del Tribunal Supremo. 

Los socialistas ante la 
unidad y las elecciones 

Desarrollarán una labor política común 
conjuntamente a las elecciones, 
de <( C e n t r o D e m o c r á t i c o " 

comparecerán 
el nombre 

M A D R I D , 19. — ( M U L T I 
P R E S S ) . — Los Partidos Unión 
Democrática Española (UDE) , 
cuyo secretario general es Alber
to Monreal Luque, y el Partido 
Popular (FP) de Areilza y Caba-
nillas, como principales figuras, 
firmaron ayer el acta de federa
ción, en los locales de la U D E 
en Madrid, ante numerosos repre
sentantes de los medios informa
tivos, en medio de un clima de 
optimismo ante el hecho en sí 
y la ampliación que con este 
acto revista la coalición de cen
tro que se está formando, para 
las próximas elecciones. 

Estaban presentes en el acto, 
entre otros, los señores Areilza, 
Pío Cabanillas, Ortega Díaz Am-
brona —por parte del PP— y 
Monreal Luque y el presidente 
de UDE, así como otros altos 
cargos de ambos Partidos, que 
firmaron el documento de fede
ración. 

Las ba,ses del acuerdo se en
caminan hacia el desarrollo de 
una labor política común y la 
comparecencia conjunta ante las 
próximas elecciones, bajo la de
nominación de "Centro Democrá
tico". 

L a U D E y el PP han llegado a 
esta federación "conscientes de» 
la necesidad actual de superar 
actitudes disgragadoras y elimi
nar personalismos cooperando a 
la formación de una gran opción 
de centro que aglutine lo antes 
posible a cuantas fuerzas -se 
muevan entre el continuismo y 
el marxismo". E l señor Cabani
llas, en la rueda de Prensa pos
terior, diría que el límite va, 
desde la Alianza Popular hasta 
la izquierda marxista, ambas ex
cluidas y que esta federación es
tá, a su vez, integrada en el pac
to electoral, que han firmado la 
P P D L (Garrigues Walker) el 
PDP (Camuñas) y el propio PP, 

PRETENDEN AGLUTINAR A LAS FUERZAS QUE SE 
MUEVAN ENTRE EL CONTINUISMO Y EL MARXISMO 

CON EXCLUSION DE ALIANZA POPULAR Y LA IZ-
QUIERDA MARXISTA 

CON LA PROXIMA UNION DEL P.P.D.C. SERAN 
CINCO LOS PARTIDOS DE CENTRO QUE VAN 
JUNTOS 

que ahora, al federarse con UDE, 
ha dado entrada a este partido 
en la coalición de liberales. A 

ésta se presenta sola. E l estudio 
lo realizará una empresa espe
cializada que cobrará 24 millones 
de pesetas por el trabajo. 

MADRID, 19.— ( C I F R A ) . — E l 
compromiso constitucional es pos
terior a un frente electoral en los 
próximos comicios, de acuerdo 
con la opinión de un portavoz 
del "Partido Socialista Popular", 
que comentaba a C I F R A las dis
tintas posturas de los socialistas 
frente a las elecciones y a la uni
dad de los distintos grupos. 

E n su X X V I I Congreso cele
brado a primeros de diciembre, 
ei Partido Socialista Obrero Espa
ñol lanzó la idea de la necesidad 
de un compromiso constitucional 
entre las fuerzas de la oposición 
para actuar en las próximas Cor
tes constituyentes. 

S in embargo, y respecto a la 
presencia en las próximas elec
ciones, el P.S.O.E. ha anunciado 
su propósito de ir en solitario 
a los comicios con listas propias 
e individualizadas. 

Días atrás, Raúl Morodo, se
cretario general del P.S.P. expre
só públicamente la conveniencia 
de que los socialistas formasen 
un frente electoral. "Hay un he
cho real —comentó esta tarde a 
C I F R A el referido portavoz—: Si 
vamos separados, se divide el vo
to. E n un distrito, en el que 
unidos podríamos sacar un dipu
tado, separados no. conseguimos 
ninguno". 

Por su parte, días atrás , la 
"Convergencia Socialista de Ma
drid", que forma parte de la Fe 
deración de Partidos Socialistas, 
expresaba la necesidad de formar 
una organización socialista uni
ficada mediante la integración 
de los tres bloques socialistas más 
fuertes existentes. 

Mientras el P.S.P. intenta, por 
todos los medios a su alcance, 
conseguir la unidad o alianza pa
ra las elecciones, alegando que 
"sentarse a una mesa, aunque 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 720,6; temperatura máxima, 11,2; temperatura mínima, 
3,4; humedad relativa del aire, 97; dirección del viento. Nordeste; 
velocidad del mismo, 16 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 

ésta, dijo Cabanillas, se espera 
que se agreguen las otras fuer
zas liberales que aún no lo han L ^ ^ X X X ^ X X X X X X X T X Y Y X T Y T Y T T T T T T T Y X T T X T X T X X ^ T T Í T X T T ^ 
hecho. M •< 

E L P . P . D . C . T A M B I E N 
E N E L PACTO E L E C T O -
B A L 

E n la misma rueda de Prensa 
se anunció que el Partido Popu
lar Demócrata Cristiano de Fer
nando Alvarez de Miranda, se 
iba a unir a la Alianza del PP, 
UDE, PDP y PPDL. E n efecto, 
ayer hizo público el PPDC un 
comunicado en el que se anuncia 
que este Partido ha llegado a un 
acuerdo con la Unión Electoral 
que agrupa a los Partidos ante
riormente mencionados. 

E L " E Q U I P O " P E N D I E N 
T E D E UN SONDEO 

E n medios políticos demócrata 
cristianos no se descarta que el 
"Equipo DC del Estado Español" 
se sume también al pacto electo
ral de centro, aunque una deci
sión definitiva sobre la cuestión 
no se tomará hasta por lo me
nos a finales de este mes. Mien
tras tanto, el "Equipo" ha en
cargado un sondeo de opinión 
entre 35.000 españoles para eva
luar con la mayor flabilidad po 
sible las posibilidades electora
les de la democracia cristiana si 

sólo sea para unificar la actitud 
de los socialistas en las eleccio
nes, puede ser un principio para 
la unidad", los otros dos partidos 
plantean distintas alternativas. 

E l P.S.O.E., que se considera 
el grupo socialista más fuerte, 
y según los observadores confía 
en integrar en su seno a las otras 
fuerzas socialistas, plantea la ne
cesidad de que la integración se 
realice por la base, es decir, me
diante l a votación de sus mi l i 
tantes en las formaciones locales 
o de barrio. 

Por su parte, la "Federación 
de Partidos Socialistas" plantea 
un esquema distinto de federalis
mo al de los otros dos partidos. 
L a F.P.S. es una federación de 
partidos regionales, mientras que 
el P.S.O.E. y el P.S.P. integran 
distintas federaciones regionales 
del partido. 

Finalmente, existe una terce
ra formación socialista, que es 
la denominada "Alianza Socialis
ta Democrática", que agrupa al 
Partido Socialista Democrático 
Español, al PJS.O.E. (sector his
tórico) y a Reforma Social E s 
pañola. Esta fuerza se caracteriza 
porque, aún apoyando la legali
zación de todos los partidos 
— P C E . incluido— no aceptan 
cualquier tipo de pacto o alianza 
con los comunistas. 

De estos tres partidos de la 
A.S.D. el P.S.D.E. (García López) 
y R.S .E. (Cantarero) están ya 
legalizados, y parece muy pro
bable la legalización del P.S.O.E. 
(histórico) en ©1 próximo Consejo 
de Ministros. 

Experiencias en Grao 

de Castellón 

Ayer ha llovido débilmente en puntos del Cantábrico, Duero, 
Ebro, Cataluña, Valencia, Andalucía y en las islas de Hierro y La 
Palma, de Canarias. Se han formado nieblas espesas y persistentes 
en Duero, Centro y La Mancha, y ha nevado en los Pirineos. Ha 
soplado levante en el estrecho. Las temperaturas han sido, mode
radas. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 18 grados en 
N Sevilla y mínima de cero grados en León. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy chubascos 

en el Cantábrico. También prevé en la vertiente atlántica aumento 
gradual de la nubosidad con lluvias o lloviznas a última hora. En 
Canarias habrá cielo nuboso con algún chubasco. Poco nuboso en 
las demás regiones españolas. 

Piensos compuestos 

para langostinos 
MADRID, 19. — ( C I F R A ) . — 

Experiencia importantes relativas 
a la alimentación de langostinos 
con piensos compuestos han te
nido lugar en el laboratorio del 
Instituto dé Investigaciones Pes
queras del Grao de Castellón. 

E l alimento estuvo constituido 
por proteínas-de origen único, en 
algunos casos, y de orígenes di
versos, en otros. Se logró un ín
dice de crecimiento de hasta en 
54 por ciento, en relación con 
los ejemplares nutridos con al i 
mento natural. 

E n las investigaciones se ha 
confirmado también la influen
cia de la temperatura en el cre
cimiento de los langostinos. Con 
respecto al futuro, este ensayo 
sobre alimentación del langosti
no con piensos compuestos podría 
tener —en opinión de los técni
cos— interesantes aplicaciones. 
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BILBAO, 19.—(CIFRA).—El go-
toernador civil de Vizcaya, José An
tonio Zarzalejos, ha presentado for
malmente su dimisión esta maña
na al ministro de la Gobernación, 
Rodolfo Martín Villa. 

E l señor Zarzalejos ha confirma
do a CIFRA la noticia de su di
misión, realizada esta mañana a 
través de un telex enviado al Mi
nisterio de la Gobernación; pero 
no ha querido explicar los moti
vos de su decisión. "Cuando deje 
de ser gobernador —ha dicho— 
explicaré con todo detalle los mo
tivos que me han impulsado a di
mitir". 

De momento, aúfn no ha recibido 
contestación por parte del señor 
Martín Villa. Cree el gobernador 
civil de Vizcaya que la decisión 
será tomada en el próximo con
sejo de ministros, que se celebra
rá el viernes, día 21, 

En fuentes generalmente segu
ras, se indica que el señor Zarza-
lejos ha dimitido por no estar de 
acuerdo con las últimas decisiones 
que ha tomado el ministro de la 
Gobernación en torno a los pro
blemas que afectan al País Vasco 
y, más concretamente, con la au
torización de la "ikurriña". 

José Antonio Zarzalejos fue nom
brado gobernador civil de Vizcaya 
el pasado mes de agosto y ante
riormente había sido director ad
junto de Seguridad, siendo Manuel 
Fraga Iribarne ministro de la Go
bernación, y delegado de Informa
ción y Turismo en Vizcaya. 

LA IKURRIÑA SERA IZADA 
A LAS CERO HORAS 

SAN SEBASTIAN, 19.—(CIFRA). 
L a "ikurriña" será izada oficial
mente en San Sebastián junto con 
la bandera nacional y la de la ciu
dad, a las doce de la noche de hoy 
en el balcón principal de la Bi

blioteca Pública Municipal situada 
en la Plaza del 18 de Julio. 

"IKURRIÑA" EN EL AYUN
TAMIENTO DE GARAY 

BILBAO, 19.—(CIFRA).—El Ayun
tamiento de Garay (Vizcaya) ha 
sido posiblemente el primero que 
ha izado en el balcón de su Casa 
Consistorial la "ikurriña" junto a 
la bandera española. 

Este Ayuntamiento lo hizo a las 
nueve y cuarto de la noche de 
ayer. Numerosos ayuntamientos 
del País Vasco, especialmente de 
Guipúzcoa, celebrarán en la tarde 
de hoy plenos extraordinarios. 

Posiblemente en estos plenos se 
aprobará la colocación de "ikurri-
ñas" en los balcones de las Cor
poraciones Municipales. 

VENTA DE "IKURRIÑAS" 
Ha comenzado hoy en el País 

Vasco la venta generalizada de 
"ikurriñas", tras la reciente deci
sión del ministro de la Goberna
ción de que no sea perseguido su 
uso. 

Hasta ahora la venta de estas 
banderas se realizaba de forma 

Dimite el gobernador 
civil de Guipúzcoa 

tetnes, él gobernador civil de-s 

SAN S E B A S T I A N , 19.— ( C I 
F R A ) .— Según fuentes compe
tentes, el gobernador civil de 
Guipúzcoa, José Manuel Me-
néndez Manjón y Sancho M l -
ñano, ha presentado su dimi
sión al ministro de la Goberna
ción. 

L a noticia no ha podido ser 
confirmada por el propio go
bernador, pero según las cita
das fuentes su dimisión obede
ce a motivos personales. 

Oposición de la Diputación de Vizcaya 

a la utilización de la "ikurriña" 

BILBAO, 19.—(CIFRA).—La Diputación de Vizcaya, reunida en se
sión plenaria de carácter extraordinario, ha acordado oponerse a la 
utilización de la "ikurriña" en su propia sede, así como solicitar au
diencias al Rey y al presidente del Gobierno para exponerles esta ac
titud. 

Durante la sesión se presentó una moción en la que se recuerdan 
las conversaciones que desde aproximadamente un año se han venido 
manteniendo con las autoridades del Ministerio de la Gobernación. Se 
califica a continuación de "desgraciada" la instrucción de este Depar
tamento sobre uso y utilización de banderas de partidos políticos. 

Después de afirmar que "hemos sido engañados" se manifiesta: "Nos
otros no nos hemos opuesto al uso de banderas políticas, pero no pode
mos admitir que las mismas puedan ondear en centros oficiales, en 
esta Casa". 

Vizcaya —se añade en la moción— tiene su bandera, tradicional y 
vieja, y no es tolerable que en esta Casa puedan colocarse algunas par
tidistas y extrañas a su vida y a su historia. 

En la moción aludida, que fue aprobada por unanimidad, se formu
laron las siguientes propuestas: 

—Que en la sede de la Diputación y en todos los edificios públicos 
dé la Corporación ondeen únicamente la enseña nacional y el pendón 
del Señorío, con exclusión de todas las banderas partidistas. 

—Calificar de lamentable la instrucción del Ministerio de la Gober
nación, censurar su actuación en torno a este tema, así como solicitar 
audiencias al Rey y al presidente del Gobierno. 

Niebla sobre Barajas 

Varios vuelos tuvieron que ser desviados 

# La situación se normalizó a media mañana 
M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 

Desde las cinco y veinte de la ma
ñana, el aeropuerto de Madrid-
Barajas, se encuentra bajo mínimos 
meteorológicos y algunos aviones 
han sido obligados a desviarse ha
cia otros aeropuertos. 

E l vuelo procedente de Nueva 
York «Twa-904» hubo de ser en
viado a Lisboa por no haber podido 
tomar tierra, y 4 de «Iberia-952», 
también procedente de Nueva 
York, sobrevoló Barajas para ate
rrizar finalmente en Barcelona, lo 
mismo que e! vuelo de «Iberia-972» 
desde Mont real. r 

Por su parte, el vuelo «988 de 
Iberia», que venía de San Juan de 
Puerto Rico tuvo que dirigirse a 
Valencia y el de «Air-Zaire» proce
dente de Kinsasa tomó la dirección 
de Bruselas, su próxima escala, sin 
haber podido aterrizar en Madrid. 

N O R M A L I Z A D A L A S I 
T U A C I O N 

A media mañana se ha normali
zado el tráfico en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas donde a primeras 
horas no pudieron aterrizar varios 
aviones. 

clandestina, aunque hace tiempo 
que se vendían diversos objetos 
de regalo en los que figuraba la 
misma. 

En varios comercios de Bilbao 
las "ikurriñas" han sido expues
tas al público, mientras que en 
algunos grandes almacenes se va 
a proceder de inmediato a la fa
bricación en grandes cantidades 
—en uno de estos establecimien
tos, se ha manifestado a CIFRA 
que ya tienen el modelo confeccio
nado—, para su próxima venta. 

EMPLAZAMIENTO DE NUE
VAS COMISARIAS DE POLI
CIA 

Varios técnicos, arquitectos y 
aparejadores del Ministerio de la 
Gobernación han estado en Bilbao, 
para ver terrenos que pudieran 
adquirirse para emplazamiento de 
las nuevas comisarías de policía 
que se proyectan. 

La creación de estas comisarías 
en Guipúzcoa y Vizcaya fue anun
ciada recientemente por el Minis
terio de la Gobernación. Pero to
davía están en proyecto. 

Se pretende que en las zonas ur
banas o industriales el orden pú
blico corra a cargo del Cuerpo Ge
neral de Policía y de la Policía Ar
mada. 

BALCONES ENGALANADOS 
CON "IKURRIÑAS" 

ZARAUZ (Guipúzcoa), 19.— (CI
FRA).— Durante toda la mañana 
y la tarde de hoy, los balcones de 
las calles se han visto engalana
dos con "ikurriñas", sin esperar 
a la celebración del pleno munici
pal, que está convocodo para esta 
tarde a las siete. 

Mientras, en otras localidades 
no se ha dado el caso, los niños 
zarauztarras se pasean por su lo
calidad contando el número de 
"ikurriñas" exhibidas. 

Conversaciones 
hispano-guineanas 

MADRID, 19.— (CIFRA).— Una 
delegación oficial integrada por 
representantes de seis Ministerios 
y encabezada por el sub-secretario 
de Obras Públicas, Luis Ortiz, 
saldrá mañana, jueves, día 20, con 
destino a Malabo, al objeto de 
mantener conversaciones con el 
Gobierno de la República de Gui
nea Ecuatorial. 

Dichas conversaciones se encua
dran en el marco de las reuniones 
periódicas previstas en el acuerdo 
de Cooperación Económica firma
do por ambos países en 1971. 

E L GOBERNADOR CIVIL DE i 
VIZCAYA PRESENTO LA DIMISION I D 
• A l PARECER POR NO ESTAR DE ACUERDO CON 1AS ULTIMAS 

DECISIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION Y, 
CONCRETAMENTE, CON LA AUTORIZACION DE LA «IKÜRRIM» 

El próximo Consejo de Ministros 

Podría potenciarse el Cuerpo General de Policía 

Cambio mínimo de Gobernadores civiles 
MADRID, 19. — (CIFRA). — En contra de lo que se ha venido 

diciendo en el próximo Consejo de Ministros, que se celebrará el día 
21 en el Palacio de la Moncloa, no se examinaría el borrador sobre la 
Ley Electoral, según ha podido confirmar "Cifra" en fuentes compe
tentes. 

A este respecto, dicho borrador tampoco fue objeto de análisis o 
información en el Consejo de Ministros celebrado la semana pasada. 

Por otra parte, las conclusiones técnicas que elabore la comisión 
interministerial para el estudio de la normativa electoral no se vincu
larían, al parecer, a dicho borrador, sino que en su momento comple
tarían, en el orden técnico, la Ley Electoral. 

En otro orden de cosas, en el Consejo de Ministross se podrían 
aprobar algunas medidas encaminadas a la potenciación y moderni
zación del Cuerpo General de Policía. 

Del mismo modo, también se podrían aprobar cinco o seis nuevos 
nombramientos de gobernadores civiles, entre ellos el de Miguel 
Javier Urmeneta, ex-alcalde de Pamplona y, en la actualidad, alto 
directivo de la Caja Municipal de Ahorros de dicha ciudad, como 
gobernador civil de Guipúzcoa. 

Al parecer, y en este sentido, podría ser propósito del Gobierno 
realizar un cambio mínimo de gobernadores civiles. 

Por otra parte, en determinadas fuentes políticas dignas del mayor 
crédito existe la creencia generalizada de que, por ahora, no se exa
minará, y menos se determinará, la reforma de Secretaría General 
del Movimiento en cualquiera de sus vertientes. 

Sin embargo, y a este respecto, próximamente se podría adoptar 
un conjunto de medidas encaminadas a la neutralización del aparato 
de Secretaría General, de cara a las próximas elecciones. 

NUEVO MENSAJE DEL "GUAPO" 

Y CARTA DE ORIOL Y URQUUO 
• "Todas las "iniciativas" del Gobierno tienden 

a obligarnos a ejecutar a nuestro prisionero" 
MADQEIID, 19.— ( C I F R A ) . — Un 

nuevo mensaje del GRAPO y una 
carta de Antonio María de Oriol 
se ha recibido hoy en " E l Pa ís" , 
según informaron a " C i f r a " en 
dicho diario. 

A las ocho y media de la tarde 
se recibió en la redacción de " E l 
Pa í s" una llamada telefónica que 
anunciaba la existencia de un 
nuevo comunicado del G-RAPO 
junto a una carta de Oriol, en la-
entrada del Metro de Pueblo 
Nuevo correspondiente a los Her
manos de Pablo. E l comunicado 
y la carta se encontraba en un 
sobre entre la puerta metálica 
de entrada al Metro y la pared. 

L a carta del señor Oriol, autó
grafa, va dirigida a su mujer y 
su familia y en ella afirma que 
ha visto a su familia por tele
visión. E l señor Oriol hace una 
serie de consideraciones sobre el 
momento político actual y pide 
que se dé acuse de recibo de esta 
carta por radio o prensa. 

E l comunicado de los GRAPO, 
que no ofrece dudas de su auten
ticidad dice textualmente: 

" E l Grobierno ha dado sobradas 
pruebas de no estar dispuesto a 
atender nuestras justas condicio
nes para poner en libertad a 
Oriol. Todas sus "iniciativas" 
hasta ahora indican claramente 

que su intención no es otra que 
obligarnos a ejecutar a nuestro 
prisionero. Piensa que nos va a 
poner nerviosos y que de esta 
manera se resolverá el problema 
que tiene planteado. 

Debemos advertirle que" no he
mos creado nuestra organización 
para hacer prisionero a Oriol, 
que nos sobra paciencia para l le
var hasta el fin este asunto y 
que estamos en condiciones de 
asastarle mayores golpes, sin ne
cesidad de ejecutar a nuestro 
prisionero. 

Nuestro objetivo, como ya he
mos aclarado en otro momento, 
es el de derrocar ai fascismo jun
to a las masas populares. Para 
ello venimos preparándonos i n 
cesantemente y hemos de decir 
para su conocimiento que, hasta 
ahora no hemos hecho más que 
empezar ni hemos empleado más 
que una pequeña parte de nues
tras fuerzas. 

S i el Gobierno nos subestima 
no obstante las muestras que ve
nimos dando, y continúa tratan
do de engañar a la opinión pú 
blica con falsos comunicados co
mo el emitido el domingo pasa,do, 
peor para él, advertimos que el 
retraso en la solución de este pro
blema sólo depende del Gobier
no. 

C O N VIGENCIA DE UN A Ñ O 

Los sacerdotes 
de este mes 

cobrarán 
15.400 

a partir 
pesetas 

a PUEBLO DECIDIRA SOBRE I A «CONFESIONAUDAD DEL ESTAilO» 
MADRID, 19. — (CIFRA). — A 

15.409 pesetas asciende el importe 
de la nómina que cobrarán a par
tir de este mes los sacerdotes es
pañoles, tal como ha sido aprobado 
en el capítulo correspondiente de 
los presupuestos generales del Es
tado para 1977. 

E l director general de Asun
tos Eclesiásticos, don Eduardo Zu-
lueta ha manifestado, en unas de
claraciones a "Televisión Españo
la", que esta subida es una "solu
ción de emergencia" ante la situa
ción angustiosa porque atravesa
ban muchos sacerdotes, especial
mente los de medios rurales. 

E l aumento de estas nóminas, 
que afecta a todas las llamadas 
"piezas eclesiásticas", supone un 
incremento del doscien'os por 
cien, sobre la cantidad anterior 

que estaba congelada desde hace 
algunos años en 5.000 pesetas. 

Esta forma de dotación al cle-

Nuevo gobernador del 
Banco de España 

M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 
E l próximo Consejo de Ministros 
aprobará la designación de José 
Luis Mora, hasta ahora director 
adjunto a la dirección general del 
Banco Exterior de España, como 
nuevo subgobernadoi del Banco de 
España, según se señala en medios 
económicos. 

E l señor Mora sustituirá a Ma
riano Sebastián Herrador, que fue 
nombrado para dicho cargo en ene
ro de 1974, para un período de 
tres años, que acaba de finalizar. 

ro tendrá vigencia solamente este 
año, ya que para 1978 está previsto 
hacer entrega a los organismos de 
la Iglesia de la cantidad global 
correspondiente, y éstos se encar
garán con autonomía de su distri
bución. 

Preguntado también sobre el te
ma de la "confesionalidad del Es
tado", el señor Zulueta, en la mis
ma declaración ha manifestado 
que "está sobre el tapete", pero 
que se trata de una cuestión inter
na nuestra, que ha de resolverse 
por parte del Estado español, y 
no solamente a nivel de legislado
res, sino que "ha de ser el pueblo 
el que decida". 

Mujer: Promocionate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 
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AS-iu- Anxel Fole y Vales 
"021 Villamapín, nuevos 

cuitnmi premios vital ic ios 
de la Fundación Barrié de la Maza 
ESTAN DOTADOS CON DOSCIENTAS CINCUENTA Mil PESETAS ANDAIES 

ftíBADEO: UK CASTRO CELTA QÜEJÍÁBECE 

Reunido recientemente el Pa
tronato de la Fundación "Pedro 
Barrié de la Maza, Conde de P E 
NOSA", bajo la presidencia de 
doña Carmela Arias y Díaz de 
Rábano, el mismo acordó por una
nimidad conceder dos nuevos pre
mios denominados "Fundación 
Pedro Barrié de la Maza", que, 
dotados con DOSCIENTAS C I N 
CUENTA M I L P E S E T A S ANUA
L E S , tienen carácter vitalicio pa
ra aquellas personalidades que 
con su obra y su servicióla la 
cultura gallega se hayan hecho 
acreedoras a esta distinción. 

Se pretende con la concesión 
de estos premios distinguir y es
timular la tarea de aquellas f i 
guras que han dedicado lo mejor 
de su existencia a la realización 
de una obra importante y señera 
en el panorama artístico y cultu
ral del país gallego, labor casi 
siempre caracterizada por una 
generosidad y un desinterés po
cas veces compensados en forma 
adecuada a su categoría y signi
ficación en la historia de Galicia. 
Obra, por otra parte, cuya conti
nuidad tanto importa a todos. 

E n esta reunión del Patronato 
se tomó el acuerdo de conceder 
dos nuevos premios "Fundación 
Pedro Barrié de la Maza" a las 
insignes figuras de la investiga
ción histórica y creación litera
ria de la región, como son don 
Francisco Vales Villamarín y don 
Anxel Fole Sánchez. 

L a conocida personalidad de es
tas dos ilustres figuras, hace i n 
necesaria cualquier ampliación 
exaltadora de lo que significan 
con su vida y con su obra. 

Como se recordará, los tres 
primeros premios Vitalicios " F u n 
dación Pedro Barrié de la Maza" 
fueron otorgados en el mes de 
enero de 1976 al patriarca de las 
Letras Gallegas, Ramón Otero 
Pedrayo; al insigne escritor, 
Eduardo Blanco Amor y al pres
tigioso historiador, Ramón de 
Artaza y Malvarez. 

Para notificar la concesión del 
premio al ilustre académico lu-
cense don Anxel Fole, se despla
zaron ayer a Lugo el vicepresi
dente de la Fundación Barrié de 
la Maza, don Joaquín Arias y 
Díaz de Rábago, y el jefe de re
laciones públicas de esa entidad, 
don Luis Caparrós. Ambos se 
reunieron con el galardonado en 
un almuerzo íntimo, al que tam
bién asistieron el director del 
Banco Pastor en Lugo, don An

tonio Sánchez Suárez, y ei de 
E L PROGRESO, don Pedro de 
Llano López. 

L a reunión se desarrolló en un 
ambiente de gran cordialidad. E n 
el transcurso de la misma, don 
Anxel Fole —"personalidad que 
no se puede resumir en pocos 
minutos", como dijo el señor 
Arias y Díaz de Rábago— confir
mó sus dotes de extraordinario 
conversador, relatando anécdo
tas de su visita a la Exposición 
Intemacional de Sevilla, exhi
biendo su erudición de buen 
"gourmet" y esclareciendo ésta 
o aquélla etimología. 

A los postres, el señor Arias 
y Díaz Rábago, expuso algunas 
noticias relacionadas con la Fun
dación Barrié. Sobre el tesoro 
lexicográfico gallego que está rea
lizando la Fundación indicó que, 
en estos momentos, se llevan re
cogidas más de ciento cincuenta 
mil fichas. 

— E l servicio de publicaciones 
de la Fundación se inició con el 
inventario monumental y ar t ís
tico de Galicia, efectuado por 
don Angel del Castillo y que en 
la actualidad está agotado. Aho
ra vamos a hacer —siguió expli
cando— la serie "Gal ic ia Histó
r ica", en varios volúmenes. Cada 
época se le encargará al mejor 
especialista. 

—¿Qué otras cosas hay en pre
paración? 

—Pues nada menos que el 
Atlas Lingüístico de Galicia, en 
el que van a trabajar los especia
listas del Instituto de la Lengua 
Gallega, creado también por la 
Fundación Barrié. 

—¿Qué tal se ha vendido el 
"Cancionero Gallego", de B a l y 
Gay? 

—Muy bien. Tanto, que ya está 
prácticamente agotado. 

—¿Qué pasa con el proyectado 
Museo del Castro de Villadon-
ga? 

—Desde hace años, la Funda
ción está subvencionando las ex
cavaciones en el castro de V i -
Uadonga. Con piezas sacadas de 
allí y de otras excavaciones ar
queológicas, iremos a la construc
ción del Museo, cuyo proyecto es
tá ya muy adelantado. 

P R O Y E C T O D E L A FUN
DACION: C R E A C I O N EN 
LUGO D E UNA E S C U E L A 
D E I N G E N I E R O S A G R O -
NOMOS 

—Finalmente, ¿qué va a hacer, 

V I D A 
O L I T I C A 

Esta tarde, conferendü'Coíoqüio de Antonio 
García López, en el "Club Político" 

Esta tarde, a las siete y media, 
m el salón de actos del Instituto 
Masculino (Avda. de Rodríguez 
Mourelo), pronunciará una confe
rencia, a la que seguirá un colo
quio, el secretario general del 
PSDE (Partido Socialista Democrá
tico Español), Antonio García Ló
pez. E l acto está organizado por 
el Club Político de Lugo, para sus 
socios, exclusivamente. 

La presencia de García López 
en Lugo ha despertado gran inte
rés en todos los medios políticos 
de la provincia, especialmente en 
aquellos a los que se considera 
afines al PSDE, tales como Refor
ma Social y el llamado PSOE 
"histórico". A este respecto cabe 
señalar que el partido de García 
López se ha unido a los de Canta
rero del Castillo y Murillo Carras
co en la denominada Alianza So
cialista Democrática. 

de forma más inmediata, la Fun
dación Barrié de la Maza por 
Lugo? 

—Vamos a dar becas de Doc
torado a los profesores del Cole
gio Universitario. Además, en 
Lugo, como en las otras provin
cias gallegas vamos a conceder 
becas de estudio para hijos de pe
riodistas. Por otra parte, seguimos 
subvencionando con un millón de 
pesetas anuales al Colegio Uni
versitario, con cien mil al Museo 
Provincial, con cincuenta mil al 
de Mondoñedo y seguimos man
teniendo una amplia red de tele
clubs. Esto, dicho muy a "grosso 
modo". Pero creemos que tiene 
todavía más interés un proyecto 
de la Fundación que esperamos 
que muy pronto sea realidad: la 
creación en Lugo de la Escuela 
de Ingenieros Agrónomos. 

Hoy mismo, el Banco Pastor 
entregará a Fole la primera car
tilla anual con doscientas cin
cuenta mil pesetas. Que sea por 
muchos años. 

A l despedirse, el señor Arias y 
Díaz de Rábago nos dijo: 

—Que conste que soy lector de 
Fole desde hace muchos años. 
Por cierto, ¿a usted no le parece 
que el Pancho de "Pauto do 
Demo" es un personaje que pare
ce que todavía está vivo por lasj 
aldeas de Galicia? 

FINTURAr IMVGÜRO 

A M E L HUETE 

Por otra parte, cabe recordar 
que el señor García López —hom
bre muy ligado a la vida económi
ca del país, por sus actividades 
empresariales— ha sido recibido 

recientemente por el presidente 
Suárez y por monseñor Tarancón, 
presidente de la Conferencia Epis
copal Española, a los que expuso 
al parecer, su pretensión de ir a 
una noalición nacional de centro 
derecha. 
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De izquierda a derecha y de arriba a abajo: una de las tumbas descubierta ieto de adulto 
hallado en la tumba de la fotografía anterior; restos de otra de las descubiert « tumbas más, 

de las cuales la del centro contenía un esqueleto 

O se toman medidas urgentes, 
'o la mayor parte de zona del mu
nicipio de Ribadeo conocida por 

«Castro da Devesa» -—porque, en 
efecto, allí se localiza un castro 
celta— puede desaparecer a goipe 

Ayer, a las ocho de la tarde, en 
la galería «Arco da Vella», quedó 
inaugurada una exposición de obras 
del pintor Anxel Huete. Un total de 
21 cuadros integran esta interesan
te muestra, que por sus caracterís
tica se sitúa dentro del expresionis
mo abstracto y, al mismo tiempo, 
del realismo. 

Los precios oscilan entre las vein
te mil y las ochenta mil pesetas. 

Sobre su última obra, de la cual 
constituye una espléndida muestra 
esta exposición, Anxel Hüete nos 
ha dicho: «Hay dos únicos temas 
en los 21 cuadros: cajas y venta
nas. Lo que más me interesa es lo 
último que hice dentro de la se
rie de las ventanas. Aquí logre 
ejecutar escuetamente y con éxito, 
me parece, toda una intención cuya 
búsqueda intento desde hace tres 
años y que es palpable a lo largo 
de la cronología que compone esta 
muestra. Asimismo se puede reco
nocer el origen de dicha intencio
nalidad en la exposición que hace 
dos años, aproxiimadamente, hice 
en Lugo. Sobre la intencionalidad 
que menciono prefiero no especifi
car nada verbalmente, pero es cla
ro que la dificultad más grande que 
tte encontrado ha sido poder des
hacerme de demasiados elementos 
protagonistas en los cuadros, para 
remitirme a una máxima austeridad 
de formas. Si bien en esta exposi
ción aparece muy reducido el cam
po cromático, es algo que no tiene 
qué ver con esta austeridad a la 
que hice referencia». 

L a muestra de Anxel Huete va 
a estar abierta hasta el día 29 de 
los corrientes, pudiendo ser visita
da en horas de 7,30 a 10 de la no
che, los días InboraHes v de 12,30 
a 2 de la tarde, los festivos. 

| I A C O R M A : I A F U T U R A P L A N T A 
| TRANSFORMADORA DE BASURAS COSTARA 
I llNOS DOSCIENTOS MILLONES DE PESETAS 

p VIGO: La empresa "MACE" será sacada 

a subasta por orden judicial 
Una mesa redonda en la que se trató de la instalación en La 

Coruña de una planta transformadora de basuras se ha celebrado 
en esta capital. Presidió el acto el alcalde coruñés, José Manuel 
Liaño Flores y participaron diversos técnicos, funcionarios mu
nicipales y representaciones de vecinos. 

Un representante de las asociaciones de vecinos dieron lec
tura en el acto a un escrito en el que agradecieron la invitación 
del alcalde y rogaron que en futuras ocasiones se tenga en cuen
ta para la celebración de los actos el horario laboral. 

En el transcurso del acto se informó que la planta transforma
dora de basuras costará unos doscientos millones de pesetas y 
tratará las ciento cincuenta toneladas diarias de basura que se 
recogen actualmente en La Coruña. 

VIGO 
La empresa " R E A C E " será subasta públicamente el próximo 

día 30 de marzo.. 
La resolución que determina dicha subasta procede del Juz

gado de Instrucción número dos de Vigo, cumpliendo un manda
miento de la Audiencia provincial. 

La licitación mínima ha sido fijada en treinta millones de 
3 pesetas. 

La subasta se efectuará en la sala de Audiencia de dicho 
Juzgado. 

SANTIAGO 
E l centro regional de Galicia de Televisión Española quedará 

ubicado en fecha próxima en la planta superior del Palacio de 
Rajoy, según manifestó el alcalde de Santiago, Antonio Castro 
García. 

E l alcalde manifestó que había recibido en su despacho oficial 
al director de dicho centro, Eugenio Pena Leira, quien le anunció 
que en la próxima semana llegaría a Compostela un equipo de 
arquitectos para realizar los proyectos de las obras de adap
tación de los locales del Palacio de Rajoy donde será ubicado el 
citado centro regional. 

oOo 
La asamblea de profesores no numerarios de la Facultad de 

Filosofía y Ciencias de la Educación ha pedido al rector de la 
Universidad de Santiago, profesor Pablo Sanz, que ponga su car
go a disposición de la Universidad. 

Los P. N. N. piden que se convoque un claustro general, in
tegrado por todos los estamentos, para que proceda a la elección 
democrática de un nuevo rector. 

de excj De momento, el te
rreno a por un particular 
—se si ie para algún tipo 
de cons o explotación— ha 
revelado mmeras embestidas 
de la j i, la existencia de 
varias l (romanas, al pare
cer), al¡ las cuáles con res
tos huí icluidos y una de 
ellas a squeleto de adulto 
casi coi 

Un t( )ce tumbas parecen 
haber i as o seraidestroza-
das, c« 'avante de que al
gunas ( ya habían sido ad
vertidas una de las calica
tas real )bre el terreno. 

Sote tic «Castro da De
vesa» s en lo que, a juicio 
de algi ervadores, pueden 
signific es en los intereses 
comuni i habitantes de la 
zona. 1 es una cuestión 
tratan nomento. 

Quizi )rmación quede su
ficiente aplicada con el ex
cepción aje ¿ráfico que Su
so Peiíi ¡litado a E L PRO
GRESO evidentemente, ha
ce bue pico de que «vale 
más un "••.». 

CAf Al DIRECTOR 

OBRERAS RESPONDE A l S. 0. G. 

ses " 

adq^ 
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— E l inteligente violinista 
Gustavo Freiré está haciendo 
una brillante campaña en el 
Circulo de las Artes. Des
pués de una larga temporada, 
continúa dando conciertos en 
la sala de columnas de la po
pular sociedad. Le acompaña 
al piano el señor Sariñena, 
siendo ambos artistas muy 
aplaudidos. Y , en el Bar Ne
mesio continua actuando con 
gran éxito la orquesta Gracia. 
E l numeroso público que con
curre a este bar, aplaude calu
rosamente a los artistas que 
componen la orquesta. 

—Anteayer celebraron reu
nión los tipógrafos de esta lo
calidad. En esta reunión, co
mo es ya sabido, se trató del 
acuerdo tomado en la sesión 
anterior referente a la entra
da al trabajo en las impren
tas de esta localidad, y de que 
se trataba de vulnerar en al
gunos talleres. Se acordó ofi
ciar a los patronos de los ta
lleres que tratan de no cum
plir el acuerdo tomado por la 
entidad, anunciándoles que, 
desde mañana jueves, entrará 
en vigor la jornada diurna 
acordada por esta colectivi
dad, señalando como hora de 
entrada en el trabajo, en las 
imprentas de trabajo diurno, 
las ocho de la mañana, consi
derando que, desde ahora, 
puede el patrono de • acuerdo 
con los obreros, distribuir las 
ocho horas reglamentarias co
mo mejor convenga. 

— • — 
— E l gobernador civil de 

esta Corte, señor Semprún, ha 
clausurado por dos días dos 
salas de cine, imponiéndoles 
multas de 500 pesetas, por la 
no observada de las medidas 
sanitarias cuya adopción se ha 
ordenado para evitar la pro
pagación de la epidemia gri
pal. 

— L a Reina madre Doña 
Maria Cristina fue cumpli-
mentada por una comisión de 
jefes y oficiales heridos en 
campaña que se alojan en el 
Hospital Militar de Caraban-
chel. 

—A las siete de la mañana 
de hoy dejó de existir en Bru
selas, la ex emperatriz Carlo
ta, viuda del emperador Ma
ximiliano ele Méjico el cual 
fue fusilado en Querateno por 
la revolución mejicana. L a 
muerte de la citada empera
triz causó gran sentimiento. 

Jl 

Sr. D 
Querí e posible, respon

der á i ^cada con fecha 
do 16 < f mes de xanei-
ro, m f de CQMISIOS 
OBE$ f outros sindica
tos, di» a irresponsable 
tendem formando a ver-
dade e crear confu
sión * ciase obreira, de 
maneî  Wanco pareza ne. 
groe anco. Querémos-

sfjcato 0breiro do 

^liá . 0- son 0 resulta* M a clase 

í̂ adí0108 ^ b a l l a -

pi0S 1Í! ¿ t ! non serviron 
ü < S S nin estrei-
t031' rS '0n « s m t e r e 

e iso Conti-
^ O M I S I O S 

«re borrar a 
¿ n aballadores 

^VAdo a dos nosos 

moS Vamos e parti-
e ¿T1 a sua pro

f u n d o a con-

non O B R S I R A S , 
a verdade 

absoluta, pero si somos conscen-
tes de ser a aspiración máis acer
tada pra facer posible a unida-
de pola que loitamos e seguire
mos loitando, mentras nos sea 
posible, tódolos obreiros que non 
nos deixamos levar por "Cantos 
de Sirena" nin facemos casos da-
queles que crean sindicatos gre
miales que, á larga, sabemos que 
se volven en contra da clase 
obreira, porque nós non descono
cemos a Historia. 

RESPONDENDO Q E S C R I T O 
que o SOG sacóu no periódico 
do día 18 diste mes de xaneiro, 
queremos deixar claro que as CO-
MISIOS O B R E I R A S son o ver-
dadeiro símbolo da UNIDADE dos 
traballadores. Podemos decir sin 
ter medo a trabucarnos, que tó
dolos que crearon siglas sindica
les non tendo unha Historia de
trás, demostran con feitos que o 
que están facendo é dividir á 
clase obreira, aínda que a sua i n 
tención seña outra. Sin ánimo de 
polémica, debe quedar ben claro 
que nós non nos dedicamos a 
crear ostáculos no seo da clase 
obreira. Todo o contrario: o no-
so compromiso é quitar ostácu
los. 

Comisiós Obreiras de Lugo 

í 1 I A TIEMPO ES O/VRLA A H O R A " 
dantos de Sanq;«= de la Sequridad Social. 

C A R D A R LANA 

El triángulo de Adolfo 
Del mismo modo que existe un Triángulo de las Bermudas 

donde barcos y aviones desaparecen por arte de birlibirloque en 
España hemos encontrado el triángulo de Adolfo, por donde 
desaparecen instituciones franquistas con la misma aparente fa
cilidad. La Organización Sindical, antes de desaparecer como tal, 
ha entonado un canto del cisne en el sentido de comunicar a to-
das sus dependencias y delegaciones la eliminación de los yugos 
y flechas, así como los retratos de José Antonio y Franco, ¿A 
donde irán a parar tanto retrato, tanto yugo y tanta flecha? El 
triángulo de Adolfo es insaciable y todo lo devora. 

El TOP y el Tribunal de Delitos Monetarios lian seguido el 
mismo camino que los daguerrotipos del anclen régimen, camino 
de perfección, que diría Baroja. La Brigada de Investigación So
cial fue también tragada por las fauces de este delfín de Herrero 
Tejedor al que muchos pronosticaron su ruina política cuando el 
ministro moría trágicamente en accidente de automóvil. 

€1 triángulo de Adolfo, como todos los triángulos, debe de 
tener tres lados: Ley, Justicia y Democracia. A los tres los está 
construyendo o remodelando y no los está dejando del todo mal. 
Tengase en cuenta que hasta el momento, en el plano legalista, 
la oposición había sido un factor crítico destructico, y sólo ahora 
ha comenzado a no encontrar deshonroso colaborar con el poder. 
Unicamente algunos catastrofistas, que sólo parecen engordar su 
ojo con la preocupación de una estúpida observancia de la lega
lidad histórica, esperan que Adolfo y todo su gabinete lleguen 
al paroxismo político haciéndose el hara-kiri esta primavera, o 
cuando sea, olvidándose para siempre la cosa pública -aunque sea 
una monarquía, la res pública sigue siendo res pública- como si 
en ella no estuviéramos comprometidos todos. 

Si el Presidente cree que el triángulo por él modelado debe 
autotragárselo, no habrá rematado plenamente su obra. Porque 
lo que estamos preparando ha de dar cabida a todos, y cuanto 
más a gusto estemos, mejor. Lo que hasta ahora se ha tragado 
el triángulo, y así debe seguir, son Instituciones, formas, contex
tos, parangones y parámetros, nunca personas, que para eso ya 
tenemos al de las Bermudas y a Charles Berlitz, que nos lo cuen
ta con pelos y señales en su exitoso libro. 

Una de las claves de este mundo está en los triángulos, o si 
no que se lo pregunten a Manolo Sicart. 

JOSE DE CORA 

11 Rey y el pueblo 
Don Alfonso García Valde-

casas escribe en «A B C»: 
«La Monarquía democráti

ca es esa forma de compene
tración entre Rey y pueblo 
que hemos mostrado. L a emi
sión del voto es manifestación 
de ella, y así se ha visto en el 
referéndum. Pero la compe
netración no se agota en el vo
to, no consiste en un acto 
momentáneo; es como un 
vínculo continuado, un perse
verar en un común sentir que 
fluye con la vida y puede 
transmitirse a sucesivas gene
raciones. Esa realidad, que 
podría perderse o malograrse. 

si fuera ignorada, pero que 
alienta con su virtud integra-
dora, es la que debe inspirar 
hoy la conducta pública. Los 
grupos políticos y sociales han 
de tener presente que la com
penetración Rey-puebla es el 
firme cimiento de una ges
tión política y social construc
tiva. Los pactos y acuerdos 
entre los grupos deben partir 
de un pacto previo de recono
cimiento y sujeción a la Mo
narquía d e m o c r á t i c a , a la 
unidad Rey-pueblo, que es 
manantial legítimo del poder 
político y principio constitu
cional de nuestro Estado». 

H O R A S D E T R A B A J O 
Con el ánimo de no dejarse 

superar por el record infla-
cíonista del 20 por 100, el 
nuevo año se ha iniciado con 
impresionantes subidas de 
precios en determinados pro
ductos, algunos de los cuales 
tienen una especial inciden
cia en el cómputo del coste 
de la vida. E l más llamati
vo es, sin duda, el café, y 
no sólo por haberlo hecho en 
un 124 por 100, lo cual es ya 
todo un record, sino por la 
gran difusión de su consumo. 
Pero hay más: la semana 
que ahora termina nos ha 
traído la noticia de la subi
da de los periódicos en un 
50 por 100, de 10 a 15 pese
tas; de la subida del carbón 
en un 16 por 100 sobre el 
precio actual (que pasaría de 
4.200 a 4.700 pesetas) y de las 
próximas subidas de los cole
gios (aun cuando sólo sea 
de una parte de ellos), del 
azúcar, de la gasolina y de 
las tarifas siderúrgicas. E l 
repertorio es impresionante. 

Coincidiendo con todas es
tas noticias, la Unión de 
Bancos Suizos hacía público 
un estudio —que viene reali
zando periódicamente en los 
últimos años-- que venia a 

demostrar, tras la verifica
ción de más de 7,500 datos, 
que Madrid es la ciudad de 
Europa - -a excepción de 
Atenas, Estambul y Lisboa-
en la que más esfuerzo, me
dido en horas de trabajo ne
cesarias para su adquisición, 
cuesta comprar los alimentos 
necesarios. Para adquirir esa 
cesta de la compra-tipo, un 
trabajador madrileño nece
sita sesenta y siete horas y 
media, casi el doble de lo qué 
requiere uno de Amsterdam 
(treinta y cuatro y media) o 

el de Copenhague (algo más 
de treinta y siete). Treinta y 
cinco y media se necesitan 
en Ginebra, treinta y seis y 
un cuarto en Zurich, cuaren
ta en Dublín, cuarenta y una 
y media en Bruselas, cuaren
ta y cuatro y tres cuartos 
en Londres, algo más de cua
renta en Dusseldorf, sesenta 
y dos en Milán, cincuenta y 
cuatro en París, etc. España, 
pese a la carrera tan crit i
cada por algunos, que han 
corrido los salarios en los 
últimos tiempos, está muy 
at rás todavía. Y con ritmos 
inflacionistas como los ac
tuales va a ser muy difícil 
reducir las distancias. 

(De "Triunfo") 
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Si las cosas no se tuercen inesperadamente, parece H 

que en el panorama político ya se puede hablar del M 
"centro" esmo una reafidrd. La aparición de ese f 
centro —formado iniciaimente por liberales y algu 
nos demócratacristianos a los que pronto se unirán 
los socialdemócratas— debe ser saludada con esperan 
za, porque al margen y por encima de legítimos in 
tereses partidistas, es ¡mportante que en este país 
nuestro tan propenso a lo que Durverger llama la 

* "bipolarización metafísica", exista una fuerza política 
^ que rechace de igual forma el revanchismo y el afán 

de monopolio, principales pecados políticos de la iz 
H quierda y la derecha españolas. Probablemente esa 
M falta de condicionamientos previos se debe en buena 
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medida a que ninguno de los líderes del "centro" 
tienen más de cincuenta años. 

CRITILO 

H O R A S D I F 1 C 
Por José luis M M E ABRIL 

Solamente los inrresponsables podrán suponer que 
las horas actuales no son horas difíciles. En el mejor 
de los casos nos obligan a la meditación. Y el ideal 
sería que de esta meditación colectiva surgiese la luz. 
Horas difíciles para el gobernante y para ek pueblo. 
Es elogiable el optimismo que algunos gobernantes 
quieren transmitir a la nación. Pero la gran masa 
popular está convencida de la dificultad de ios mo
mentos actuales, que abarca una extensa gama de ma
tices: política, moral, religiosa, educativa, humana, 
económica... Otros aspectos, que se me olvidan, es-
tarán en la mente de quienes viven preocupados. 

Nace la hora difícil con el día, cuando ya escucha
mos por la radio la noticia del asesinato, del secues
tro, del estupro, de la infidelidad social o íntima, de 
ia guerra de los campos y de los corazones, de la ma-
ternidad consentida, de la tolerada estulticia. Luego, 
a lo largo de ia ¡ornada, sigue el desencanto: los 
impuestos ascienden, los colegios elevan los ya ele
vados precios, los honorarios sufren unos descuentos 
escalofriantes, la inclemencia callejera es cada vez 
más ofensiva, los anuncios de los espectáculos resul
tan moralmente demoledores. Se roba en los bancos, 
se estafa en cualquier sitio, se defrauda a ia luz del 
día, la gente se insulta y se odia, la juventud no cree 
en casi nada noble y, en general, sólo aspira a gastar 
un dinero que no ha ganado. Un mundo de desieal-
tades se mete dentro de las casas y dentro de las 
oficinas. Se cobran nóminas casi sin trabajar. Al débil 
no se le recibe en los despachos que siempre están 
abiertos para los poderosos. El anciano constituye una 
categoría incómoda y no pocas viudas viven de la 
caridad. El abono de las pensiones legales se retrasa 
inconcebiblemente sin reparar en el hambre que no 
admite espera. Las deudas aumentan y para obtener 
un crédito es menester disponer de dinero o de fincas 
cuando realmente tendría que suceder todo lo con-
trarío. Se hacen regalos a los que tienen de todo, y 
a quien está verdaderamente necesitado se le ofende 
eon unas miserias en las que va incluida la farsa del 
amor; amor totalmente incompatible, por no ser amor, 
con la grandeza del amor evangélico que, incluso, ni 
en todos los templos se distribuye y pregona bien, ya 
que, en algunos, se consigue irritar más que calmar 
el corazón anhelante o el cansancio de vivir. Y, tal 
vez, con una gran carga de buena fe. 

Crecen en incomodidad las horas actuales cuando 
se acude al detalle. Por ejemplo al comprobarse lo 
que perciben, no lo que ganan algunos astros de ia 
televisión por acercar la vulgaridad, el analfabetismo 
o la estupidez a los hogares. Y en estos aspectos ia 
injusticia se hace demoledora si se piensa en la can
tidad de almas sabias que no reciben de la sociedad 
nada más que rincones para la soledad. 

La lucha por la vida se ha convertido en atroz. Y 
ante estas grandes dificultades humanas el sentido de 
la moral se coloca enfermo en los suelos con tal de 
seguir adelante. Los humildes tienen que aceptar unas 
migas de esperanza. Y con estas sobras, con estos 
desperdicios, es muy difícil que se crea en la grande
za del porvenir ni en los cielos abiertos. En el mejor 
de los casos la duda, la incertidumbre, la indiferen
cia, serán circunstancias amargas que ensanchan las 
horas difíciles y el dolor. Pero sin llegar al destino 
de la confianza. 
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DESPUES DE UNA REUNüON DE CUATRO HORAS A partir de hoy 

M COMISION NEGOCIADORA DE LA OPOSICION NO CONCMCi 
E l EXAMEN DEL DOCUMENTO DE LA LEY ElECTORAl 

# El P. C. E . no será legalizado antes de las elecciones 
M A D R I D , 19.— (CíIiPRA).— 

Después de más de cuatro horas 
se suspendió la reunión de la co
misión negociadora de l a oposi
ción, sin que concluyese el exa
men del documento sobre los c r i 
terios básicos de la Ley Mectoral 
elaborado por una ponencia de 
técnicos. 

L a comisión negociadora con
t inuará sus trabajos el próximo 
domingo, día 23, y, según el por
tavoz designado esta tarde, Pran™ 
cisco Fernández Ordóñez (Fede
ración Socialdemócrata), desean 
concluir ese mismo día. 

Asimismo, se va a solicitar au
diencia al presidente Suárez pa 
ra la semana próxima a fin do 
que reciba a seis delegados de la 
comisión que le presenten el do 
cumento sobre las bases de la 
Ley Electoral, 

Esta nueva "minicomisión" de
legada estará integrada por Fe
lipe González (P. S. O. E . ) , E n r i 
que Tierno Galván (P. S. P . ) , 
Jordí Pujol (Convergencia Demo
crática de Catalunya), Valentín 
Paz Andrade (Demócrata Cris
tiano Gallego), Antón Canyellas 
(Unión Democrática de Catalun
ya) y el propio Fernández Ordó-
ñez ( F . S. D. ) , que presidió la po
nencia técnica encargada por los 
partidos de oposición de la ela

boración del documento sobre ba
ses de la Ley Electoral. 

Tras la reunión, que comenzó 
a las 17,30 horas, y concluyó a las 
21,45, Francisco Fernández Ordó
ñez, en nombre de los restantes 
integrantes de l a comisión, dio 
cuenta del desarrollo del encuen
tro. 

L a comisión, según el señor 
Fernández Ordóñez, ha examina
do el trabajo de la ponencia téc
nica y ha deliberado sobre los 
puntos y criterios políticos de ca
rácter fundamental. 

Los puntos fundamentales del 
trabajo, según las manifestacio-

Detenidos el secretario 
y tres militantes de F , E , 
délas m S ( H e d i l l i s t a ) 

M A D R I D , 19.-- ( C I F R A ) . — E l 
secretario general de Falange Es
pañola de las JONS Hedillistas),. 
José María Gussoni, y tres militan
tes del partido han sido detenidos 
por la segunda Brigada Regional de 
Investigación Social, según fuentes 
de la organización falangista. 

Los militantes detenidos son Pa
blo Gárate, Andrés Pujol y Miguel 
Hedilla; todos ellos, junto con el 
señor Gussoni, han sido puestos es
ta tarde a disposición judicial. 

FRAGA IRIBARNE, EN SANTIAGO 
DE C0MP0STELA 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
19.— (CIFRA).— E l líder de «Re-
forma Democrática", Manuel Fra
ga Iribarne, que desde ayer se en
cuentra en Santiago, recibió a lo 
largo de la mañana de hoy diver
sas comisiones. 

Entre las comisiones que acu
dieron a entrevistarse con el señor 
Fraga Iritaarne figuraba una inte
grada por representantes de "Re
forma Democrática" en Ponteve
dra. 

A media mañana el ex-ministro 
Fraga Iribarne acudió a la Cate
dral compostelana y seguidamen
te fue recibido en el Seminario 
Mayor por el obispo auxiliar de 

la diócesis, monseñor Antonio Ma
ría Rouco Várela, que se encuen
tra en funciones de obispo titular 
por ausencia del arzobispo, monse
ñor Angel Suquía. Tras la visita 
al prelado el señor Fraga Iribar
ne acudió al Rectorado y al Ayun
tamiento de Compostela, donde le 
fue ofrecida una recepción. 

Fraga Iribarne a lo largo de la 
tarde de hoy continuará desarro
llando un amplio programa de ac
tividades en la ciudad de Compos
tela que concluirá con una confe
rencia que sobre el tema "Parti
cipación política" pronunciará en 
el Colegio Mayor Universitario 
"San Agustín". 

AUDIENCIA CIVIL DEL REY 
MADRID, 19. — ( C I F R A ) . — 

Durante la mañana de hoy en 
el Palacio Real, han sido recibi
das por S.M. el Rey las siguientes 
audiencias: 

Alumnos del 1.° y 2.° cursos de 
la Escuela Diplomática, con el 
director de la Escuela, embajador 
José Antonio Giménez Arnau, 
presididos por el ministro de 
A s u n t o s Exteriores, Marcelino 
Oreja Aguirre. 

Comisión promotora de "Acción 
Regional", presidida por Laurea
no López Rodó. 

Doña Ri ta Gómez Nales, con
desa de Iturmendi con su familia. 

Doña María Victoria Gavilán, 
condesa viuda de Rodríguez de 
Valcárcel. 

Don Juan Miguel Villar Mir, 
ex-vicepresidente del Gobierno y 
presidente de Hidro-Nitro Espa
ñola, S.A, 

General, don Tomás Galicano 
Goñi, ex-ministro. 

Don Virgilio Oñate G i l , ex
ministro. 

Embajador don Gabriel Fer
nández de Valderrama ministro 
del Tribunal de Cuentas. 

Don Juan Luis Pan de Sora-
luce, embajador Jefe de la dele
gación española en la Conferen
cia de Seguridad y Cooperación 
para Europa. 

Embajador don Gregorio Ma-
rañón Moya. 

Don Rufino Brlones Matute, 
presidente de la Diputación Pro
vincial de Logroño. 

Don Luis Peralta España, pro
curador en Cortes. 

Don Enrique Martin y Alon
so Martínez, don José Luis López 
Ampudla y don Francisco Gala-
tas Revira, de la comisión promo
tora de la Gran Regata Colom
bina. 

Don Moisés Calvo Pardo, presi
dente del Banco Zaragozano. 

Don José Luis Vázquez Dode-
ro, con su familia. 

Don Elias Cruz Atienza, presi
dente de Kalsa Internacional 
(Empresas Agrupadas, S.A.) con 
el consejero delegado, don José 
Martí Barceló. 

R E C I B E A O R E J A A G U I -
B B E 

E n su residencia del Palacio de 
la Zarzuela, S. A. el Rey ha re
cibido en despacho al ministro 
de Asuntos Exteriores, Marcelino 
Oreja. 

- A U D I E N C I A R E A L A " A C 
CION R E G I O N A L " 

S. M. el Rey, Don Juan Carlos, 
recibió, en la mañana de hoy, a 
la comisión promotora de Acción 
Regional, grupo que preside el 
ex-ministro Laureano López Ro
dó. 

E l Sr . López Rodó, durante la 
audiencia concedida por el Rey, 
entre otras cosas dijo: "Acción 
Regional es — y así lo proclama 
el primero de sus puntos progra
máticos— un partido que apoya 
incondiclonalmente la monarquía, 
encarnada en la persona de Vues
tra Majestad, como forma polí
tica del Estado consustancial con 
el ser histórico de España. . ." . 

"Nuestro partido no es bande
rizo ni particularista. Es un par
tido abierto a todos los españoles 
que tengan el común denomina
dor de la fidelidad al Rey y el 
amor a la Patria. 

Más adelante, el señor López 
Rodó afirmó: ". . .Para nosotros 
el Ideal democrático es irrenun-
clable. No admitimos que se pue
da hacer política a espaldas del 
pueblo. Entendemos que sólo ba
jo la corona puede articularse la 
verdadera democracia...". 

nes del dirigente socialdemócra
ta, son el derecho de sufragio y 
condiciones de elegibilidad; su
fragio activo y pasivo; autorida
des eletcorales; censo electoral; 
fijación de fechas y plazos, divi
siones eleotoraíes y sistema elec
toral; presentación de candida
turas y campaña electoral; vota
ciones, escrutinio y asignación de 
escaños; impugnaciones, recursos 
y proclamación de resultados de
finitivos; constitución de las Cor
tes; delitos e infracciones electo
rales y sanciones. 

También subrayó que la Ley 
Electoral que se pretende hacer 
sólo tendrá validez para las pró
ximas elecciones. Y a este res
pete© hizo hincapié en que no se 
trata de un Proyecto de Ley, s i 
no de un documento básico, n i 
de un texto articulado, sino que 
abarca diversos apartados y epí
grafes. 

Explicó, que el domingo, en su 
nueva reunión, la comisión ne
gociadora "de los nueve" podría 
hacer público el documento, tras 
pronunciarse en este sentido. S i 
ahora no se da a conocer, dijo el 
señor Fernández Ordóñez, es por
que es aún provisional. 

C A R R I L L O E N B A R C E L O 
NA 

BARCELONA, 19.— ( C I F R A ) . 
E l secretario general del Partido 
Comunista dé España, Santiago 
Carrillo, se encuentra en estos 
momentos en l a Ciudad Condal, 
en donde se presentó de impro
visto ya que no hubo filtraciones 
previas acerca de su posible ve
nida, asistiendo a la cena de ga
la en la que van a ser adjudica
dos los premios: "Español e I n -
ternaclonal-76", patrocinado por 
el grupo "Mundo" de periodismo. 

Acompañaban a Carrillo en su 
mesa del " R i t z " los dirigentes 
comunistas Gregorio López R a i 
mundo, Pilar Bravo, Ramón T a -
mames y Alfonso^ Carlos Comin. 

E L «PCE», A N T E L A S 
E L E C C I O N E S G E N E R A 
L E S 

MADRID, 19.— ( C I F R A ) . — E l 
" P C E " —Partido Comunista E s 
pañol— no será legalizado con 
anterioridad a la celebración de 
las elecciones generales, han ma
nifestado a la agencia " C I F R A " 
fuentes dignas de todo crédito. 

A este respecto, dichas fuentes 
afirman que el tema de la lega
lización de dicho partido corres
ponderá al próximo Parlamento. 

Por otra parte, se considera 
también que los candidatos del 
" P O E " al nuevo Parlamento, se 
presentarán a las elecciones ex
clusivamente a título individual. 

DOS NUEVOS P A R T I D O S 
SE L E G A L I Z A R A N E S T A 
SEMANA 

E l Consejo de Ministros del 
próximo viernes aprobará proba
blemente la legalización de dos 
nuevos oartidos políticos: ADE, 
Acción Democrática Española, de 
Silva Muñoz y A R E X , Acción Re
gional Extremeña, uno de cuyos 
promotores es Enrique Sánchez 
de León, según informaron hoy a 
" C I F R A " fuentes competentes. 

P R O X I M A S L I S T A S D E LA 
ALIANZA S O C I A L I S T A 

L a Alianza Socialista Demo
crática ha descartado, en su reu
nión de hoy, cualquier alianza, 
de cara a las elecciones, con gru
pos de la derecha, democristia-
nos o del centro democrático. 

NO I N T E R E S A L A L E G A 
L I Z ACION 

"Una vez que hemos soporta
do la vergüenza de pasar por ven
tanilla, la legalización del Part i 
do es un tema que ya no nos In
teresa", declaró hoy a " C I F R A " 
el secretarlo general del " P S O E " 
(histórico;, Manuel Murlllo. 

Los socialistas históricas fueron 
los segundos, después de los fa
langistas de Raimundo Fernán
dez Cuesta, en solicitar su lega
lización en el Ministerio de la 
Gobernación. Desde entoces, la 
Administración ha guardado s i 
lencio sobre el tema y ha apla
zado su legalización. 

" E n estos momentos —añadió 
Manuel Murlllo— ya hemos su
perado las dificultades adminis
trativas y nos hemos organizado, 
por lo que la legali P n es a l 
go que ya no nos interesa". 

Paro de una hora de los trabajadores de la 
residencia "Juan Canalejo", de La Corana 

Madrid: Los transportes periféricos funcionan con 
protección de la Policía Armada y Guardia Civil 

L A CORUÑA, 19.— (CIF1RA).— 
Iniciar a partir de mañana un 
paro de una hora, ha sido uno 
de los acuerdos adoptados por los 
trabajadores de la residencia de 
la Seguridad Social "Juan Cana
lejo". 

Dicha actitud está motivada en 
apoyo de una petición de aumen
to salarial de 8.OO0 pesetas linea
les, así como el reconocimiento 
de sus representantes por la di» 
rección del Instituto Nacional de 
Previsión. 

C I E R R E D E L A F A C T O R I A 
D E " A S T I L L E R O S E S P A 
ÑOLES " 

SANTANDER, 19.— ( C I F R A ) . — 
L a dirección de "Astilleros Efe-
pañoles", en su factoría de Re i -
nosa, ha decidido el cierre de 

LA CORUÑA 

iVo asistirá ningún 
periodista a la rueda 
de Prensa convocada 

por el alcalde 
L A CORUÑA, 19.— (CIFRA) .— 

La junta directiva de la Asocia
ción de la Prensa coruñesa acor
dó, en una reunión con carácter 
urgente, rechazar lo que conside
ra ambiguas y graves acusaciones 
hechas por el alcalde de La Coru-
ña, José Manuel Liaño Flores, en 
el pleno de la Corporación Muni
cipal del pasado día 17, que ponen 
en entredicho —señalan— la hon
radez y objetividad de la clase pe
riodística. 

Asimismo acordó la junta acep
tar la decisión del director de "La 
Hoja del Lunes" y presidente de 
la Asociación de la Prensa, para 
que no asista ningún representan
te de dicho órgano a la rueda de 
Prensa convocada para mañana, 
jueves, por el alcalde coruñés. 

Por otra parte la junta directa 
va de la Asociación de la Prensa 
se reserva las acciones oportunas 
a que hubiere lugar. 

Finalmente se acordó enviar una 
copia de los acuerdos tomados al 
presidente de la Federación Na
cional de Asociaciones de la Pren
sa y al delegado provincial del Mi
nisterio de Información y Turismo 
en L a Coruña. 

ésta ante la situación planteada 
con motivo de la huelga que man
tienen los trabajadores desde 
hace 22 días. 

H U E L G A D E TRANSPOR
T E S PRIVADOS 

MADRID, 19.— ( C I F R A ) — L a 
huelga de transportistas privados 
iniciada ayer se ha incrementado 
hoy de forma notable, según las 
informaciones recibidas de fuen
tes laborales y sindicales. 

De acuerdo con los datos la 
borales, un 95 por 100 del perso
nal del sector se encuentra pa
rado. L a estación sur está total
mente paralizada. Cuatro de las 
líneas periféricas funcionan con 
protección policial y el resto han 
parado. 

Las líneas de transportes peri
féricos, que funcionaban a me
dia mañana de hoy —las P - l l , 12, 
13 y 17— están protegidas por 
coches escolta de la Policía Ar 
mada, que realizan recorridos 
ininterrumpidos a lo largo de los 
diversos trayectos. 

Por su parte, aquellas empresas 
que realizan recorridos fuera de 
Madrid capital llevan protección 
de la Policía Armada hasta la 
salida del casco urbano, donde 
hacen cargo de la escolta fuerzas 
de la Guardia Civi l . 

Dos autobuses de la empresa 
"Garc ía Tejedor", ocupados por 
viajeros, tuvieron que cambia!? 
sus neumáticos después de que, 
en la carretera de Andalucíá, les 
fueran reventados por personas 
sin identificar. 

D E T E N I D O S POR I M P E 
D I R E L FUNCIONAMIEN
TO D E AUTOBUSES 

Cinco personas han sido dete
nidas por coacciones violentas pa
ra impedir el normal funciona
miento de autobuses de una linea 
de transportes, según un comu
nicado oficial del Gobierno Civir 
de Madrid. 

Los detenidos son Jesús Ses
mero Montes, de 44 años; José 
González Rodríguez, de 40 años; 
Marino Hernández Placeres, de 
24 años; Pedro Rodríguez García, 
de 38 años, y Marcelino Benito 
Rodríguez, de 28 años, quienes 
han sido puestos a disposición 
Judicial y sancionados por el Go
bierno Civil de la provincia con 
multas de 100.000 pesetas cada 
uno. 

Condiciones mínimas de los PNN en paro 

" E L CONCURSO - OPOSICION NO GARANTIZA 
NUESTRA ESTABiUDAD" 

MADRID, 19.— (CIFRA) .— " E l 
concurso-oposición no garantiza 
nuestra estabilidad, ni el Ministe
rio de Educación y Ciencia pre
tende garantizarla con él", dicen 
los profesores no numerarios de 
bachillerato en una nota de la 
mesa del Colegio de Doctores y 
Licenciados de Madrid. 

Esta nota ha sido hecha públi
ca a última hora de esta mañana 
en contestación a la elaborada y 
difundida ayer por el Ministerio. 
Los profesores se muestran dis
puestos a colaborar con el M.E.C. 
a condición de que se asegure su 
estabilidad, reformando si es pr«-
ciso la Ley General de Educación. 

L a nota presentada a "Cifra" di
ce lo siguiente: 

"Es inexacto que nosotros no 
queremos colaborar con el M.C.E., 
más bien parece que éste tiene 
una sola respuesta, el concurso-
oposición y que no está dispuesto 
a aceptar otra. 

Los PNN de I.N.B. no podemos 
ofrecer una "alternativa de selec
ción" (como pide el M.C.E.) para 
plazas que están ya ocupadas por 
nosotros. Es condición previa que 
el M.C.E. asegure nuestra estabi
lidad y posteriormente que todos 
los sectores implicados elaboren 
con el M.C.E. unas formas de ac
ceso para las plazas nuevas vacan
tes. 

Los PNN sí hemos presentado 
propuestas de estabilidad al M.C.E. 
que no han sido aceptadas por no 
ceñirse al concurso-oposición. Es

ta es al parecer la única posibili
dad que prevé la Ley General de 
Educación. 

Consideramos que la L.G. de 
Educación debería tener suficien
te flexibilidad para poder resol
ver la estabilidad de miles de pro
fesores de forma satisfactoria, o 
de lo contrario habría que refor
marla como ya se han reformado 
otras Leyes, incluso algunas Fun
damentales. 

E l concurso-oposición no garan
tiza nuestra estabilidad ni el 
M.E.C. pretende garantizarla con 
él y esta es una condición míni
ma para la negociación. 

Protestamos por la información 
del M.E.C. que puede dar lugar 
a desacreditar a los PNN ante >a 
opinión pública. 

Por último deseamos que en la 
entrevista del Jueves, día 20, el 
M.E.C. abra vías de solución que 
acaben con esta situación conflio-
ti va". 

Mañana, día 20, está prevista 
para las 5 de la tarde la reunión 
entre los representantes de la 
Coordinadora de Profesores de 
Educación de distintas provincias. 
La misma fue fijada hace breves 
días y hasta el momento no ha si
do desmentida por el Ministerio. 

E l paro ha afectado hoy en Ma
drid a 44 de los 46 Institutos exis
tentes, según fuentes próximas al 
Colegio de Doctores y Licencia
dos. Al parecer hoy se han incor
porado al paro los profesores de 

(Pasa a la página siguiente) 
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Entrevista con Federico Krutwing 

"ETA-VI ASAMBLEA" ES UNA 
DEL PARTIDO COMUNISTA 

"ETA" ERA UNA COSA DE 10 MAS OSCURANTISTA Y CAVERNICOLA E110131 de cadávereí asciende a w ™ * * y 

PAMPLONA, 18.— ( C I F R A ) . — 
"ETA-Sex ta Asamblea es una 
maniobra clásica del Partido Co
munista de España" afirma el 
ideólogo de este movimiento, Fe 
derico Krutwing Sagredo, de 55 
años, natural de Guecho, en el 
curso de una amplia entrevista 
que inserta, en su último núme
ro, la revista vasca "Punto y 
Hora", que se edita en Pamplo
na. 

A lo largo de un trabajo que 
ocupa varias páginas, y está fir
mado por José Arrieta, la publi-

El Conde de Barcelona 
se entrevistó con el 
Rey en la Zarzuela 

M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 
Don Juan de Borbón se entrevistó 
ayer tarde con su hijo, el Rey Don 
Juan Carlos, en ©1 Palacio de la 
Zarzuela. Este encuentro, según 
ha podido saber «Cifra», se man
tuvo dentro de la tónica habitual 
de encuentros entre padre e hijo, 
y no tuvo más carácter que el 
estrictamente familiar 

E n el día de hoy, el Conde de 
Barcelona almorzará en compañía 
de sus hijos, los duques de Badajoz. 
Esta noche, don Juan tiene previs
ta una cena en casa de unos ami
gos. 

Mañana, a primera hora de la 
tarde, el Conde de Barcelona em
prenderá viaje de regreso a Estoril. 

BARCELONA 

Sttárez elegido "Español 
del Año" y Giscard 

D'Esta¡ng,"Mündial76" 
BARCiEOLONA, 19.— ( C I F R A ) . — 

E l presidente del Gobierno E s 
pañol, Adolfo Suárez González, 
ha sido elegido "Español del 
Año" en el transcurso de una 
cena de gala organizada esta no
che en la Ciudad Condal por el 
grupo de empresas periodísticas 
"Mundo". 

Tras Adolfo Suárez, en segun
da posición, se clasificó Felipe 
González y tercero, el general 
Gutiérrez Mellado, actual vice
presidente del Gobierno. 

E n cuanto al "Mundial 76" la 
designación ha recaído en la per
sona del presidente francés Gis 
card, seguido de Berlinguer, se
cretario general del Partido Co
munista Italiano y del presiden
te de los Estados Unidos, Jimmy 
Cárter. 

Uno de los miembros del jura
do, el director de " L a Gaceta del 
Norte", Manuel González, a l te
ner conocimiento de que en la 
sala se encontraba el dirigente 
comunista Santiago Carrillo 
abandonó el local renunciando a 
participar en la elección del " E s 
paño l" y "Mundial del año" . 

"EL MOVIMIENTO NACIONALISTA VASCO NO ES 
COMO ERA ANTES: CLERICAL, REACCIONARIO, RA
CISTA, ESTUPIDO Y ADEMAS, IDIOTA" 

cación mencionada, en conversa
ción directa con Krutwing, pre
senta los asertos de este acadé
mico de la lengua vasca, autor, 
entre otras publicación, de la t i 
tulada "Vasconia", editada en 
1962 en Bruselas. 

Krutwing, en un análisis de la 
historia del nacionalismo vasco 
—desde su punto de vista— y 
tras describir sus planteamientos 
personales antes de salir del País 
Vasco, después de 1952, afirma que 
sus contactos en el extranjero 
con dirigentes de " E T A " , como 
Benito del Valle, Aguirre, Alva-
rez Emperanza, y otros, le lleva
ron a afirmar que "se trataba 
de un movimiento verdaderamen
te oscurantista; e incluso, dice, 
que un miembro del " P N V " les 
llegó a llamar "Euskal Tenebro-
sen Askatasuna", es decir, "Agru
pación de Tenebrosos Vascos". Yo 
también lo he dicho mil veces 
—prosigue en sus declaraciones 
a "Punto y Hora"— porque eran 
simpl e m e n t e unos tenebrosos, 
" E T A " era una cosa de lo más 
oscurantisita y cavernícola". 

V A S A M B L E A 
Más adelante y en el curso de 

lá entrevista, Kruitwing asevera 
que después de haber colaborado 
Varias veces en la publicación 
"Zut ik" , y utilizar habitualmen-
te el seudónimo de "Sarra i lh" , 
Alvarez Emperanza solicitó su co
laboración para preparar la Quin
ta Asamblea de " E T A " . 

Después continúa diciendo que 
ya en la Quinta Asamblea se evi
denciaron diversas tendencias, 
entre las que destacaron la mar-
xista-leninista, contra la que se 
declara abiertamente en contra. 

Precisamente al tratar en la 
entrevista de la escisión de 
" E T A - V I Asamblea", Krutwing 
afirma que "dicha escisión fue 
una infiltración más o menos he
cha por Escubí", del que dice que 

Aparición de un 
nuevo semanario 

en Soria 
M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 

«Arevacos» será el título de la 
nueva publicación que aparecerá 
semanalmente en esta provincia. 

L a impresión será en offset y la 
dirección estará a cargo de Marcos 
Molinero Cardinail, que cursó estu
dios de Periodismo en la Universi
dad de Navarra, y recientemente 
dimitió de su cargo de director del 
trisemanario «Soria, Hogar y Pue
blo» que se publica en esta capital. 

Condiciones mínimas de los PNN».. 
(Viene de la página anterior) 

10 de los 13 Institutos de Guipú& 
coa, con lo que el número total 
de centros en conflicto se evalúa 
en 320 en toda España. 

LOS P.N.N. EN PARO 
BILBAO, 19.— (CIFRA).— Unos 

150 PNN se han concentrado esta 
mañana, a las 12,30, en la puerta 
de la Delegación Provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia 
para pedir la estabilidad laboral. 

Piden además que no se convo* 
que una nueva oposición por par
te del Ministerio, ya que de produ
cirse, "puede suponer la pérdida 
de empleo de millares de profeso
res". 

Solicitan la abolición de los exá
menes para valorar su capacidad 
y se pronuncian en paro, sin ex
clusión de otras medidas, "en tan
to el M.E.C. no nos garantice ine
quívocamente nuestra estabilidad 
laboral", 

HUELGA DE P.N.N. DE 
INSTITUTOS 

S E V I L L A , 19.— (CIFRA).— Los 
profesores no numerarios de Insti
tutos de Sevilla han decidido ini
ciar una huelga indefinida hasta 

que el Ministerio de Educación y 
Ciencia establezca una regulación 
del acceso a la docencia del nue
vo profesorado y responda a los 
PNN en sus aspiraciones de una 
mayor estabilidad en sus empleos. 

HUELGA DE HAMBRE, POR 
MALA COMIDA 

LOGROÑO, 19.— (CIFRA).— E l 
alumnado de la Universidad Labo
ral de Logroño ha iniciado la pa
sada noche un huelga de hambre, 
por la supuesta mala comida y 
poca cantidad que se les sirve des
de principios de curso. 

Dicha huelga de hambre, en 
principio, han prometido los alum
nos continuarla hasta el próximo 
martes, en espera de soluciones 
concretas al problema planteado. 

Durante el día de hoy se han 
prodigado las asambleas y las pe
ticiones se completan en "comer 
normal y que la cocina deje de 
ser un negocio particular". 

E l servicio de la cocina de di
cha Universidad Laboral lo rige 
una conocida empresa hostelera 
logroñesa, y el presupuesto dia
rio por alumno y comida se cifra 
en las 98 pesetas. 

"en medio de las caídas anterio
res al proceso de Burgos, desco
nectaba a la gente de " E T A " y 
en caznbio creaba secciones de la 
organización con miembros del 
Partido Comunista". "Como E T A 
ya tenía un nombre —prosigue 
Krutwing— el Partido Comunis
ta pensó que era muy importan
te atraerla para sí y quiso apro
vecharse del proceso de Burgos 
para lograrlo. Para ver hasta qué 
punto estaban ya claras las co
sas, continúan las declaraciones, 
basta decir que en la revista "No
vo Mundo" salieron las conclu
siones de la Sexta Asamblea pol
la que " E T A " dejaba de ser un 
ñiovimiento nacionalista, para 
convertirse en un movimiento 
progr e s i s t a marxista-leninista, 
antes de que esta asamblea hu
biera tenido lugar". 

V E N D E R E T A 
Continuando sus declaraciones 

acerca de las tendencias enfren
tadas en el seno de la Sexta 
Asamblea, dice Krutwing que "en 
principio, había una rama vas-
quista y otra que quería vender 
E T A al Partido Comunista, que 
luego, al final, fue troskista pe
ro que, a l principio, era cosa del 
Partido Comunista; añade que, 
"por cierto. Carrillo, en uno de 
sus libros, ya dice que había pro
puesto el que " E T A " se integra
se en el Partido Comunista de 
Euskadi. Cuando la cosa fracasó 
entre ellos, vinieron las desave
nencias; parte siguieron dentro 
del Partido Comunista; parte que 
había hecho carantoñas con ellos, 
se orientaron al troskismo". 

E n cuanto a su opinión acerca 
de la denominada "rama políti
co-militar" afirma Krutwing que 
tiene "muy mala opinión de 
ellos", la rama militar está com
puesta, en su opinión por "muy 
buena gente". 

Por lo que respecta al futuro 
de Euskadi, afirma Krutwing 
"que es muy optimista. Se ha 
salido, dice, de aquel clericalismo 
idiota porque ya e l , movimiento 
nacionalista vasco no es como 
era antes; clerical, reaccionario, 
racista, estúpido y además, idio
ta. Ha habido, evidentemente, 
una mejora". ^ 

E L DUQUE DE 
EDIMBURGO, 

ATACADO EN E L 
PARLAMENTO 

LONDRES, 19. — (EFE) — Las 
declaraciones del duque de Edim
burgo que el martes criticó la 
ayuda estatal a los "desampara
dos y desafortunados" de la socie
dad británica, fueron duramente 
atacadas por los diputados labora-
listas en el Parlamento. 

E l presidente de la Cámara tu
vo que llamar la atención a un vio
lento James Lamond y recordar
le que "es tradición de la Cámara 
hablar con respeto de los miem
bros de la familia real". 

Lamond calificó de "insolentes" 
las declaraciones del esposo de la 
reina que han sido recogidas por 
todos los medios informativos del 
país. 

Otros diputados lanzaron acusa
ciones similares y en el mismo 
tono de dureza contra el príncipe. 

Ante la presión de los parla
mentarios, el primer ministro in
sistió en que el Gobierno no tiene 
ninguna responsabilidad sobre los 
discursos del duque de Edimbur
go ni piensa asumirla en el fu
turo. 

E l príncipe Felipe había critica
do recientemente el sistema de 
ayuda social en el Reino Unido. 

BABUELO'NA, 19.— ( C I F R A ) . — 
Con la recuperación de dos ca
dáveres más, asciende a 46 el to
tal de victimas recuperadas "en 
el trágico accidente de una bar
caza norteamericana en el puer
to barcelonés. 

A los 24 recuperados el primer 
día, y los de 20 de ayer, se han 
añadido los dos de hoy y quedan 
aun por localizar tres "marines" 
que, al no haber dado señales de 
vida hasta el momento, se supo
ne deben haber sido víctimas 
también del accidente, por con
siguiente, los trabajos de rastreo 
y buceo en el puerto continuarán 
mañana. 

Los veinte cuerpos recuperados 
ayer fueron trasladados también 
a la base de Torrejón, donde se 
está ultimando los preparativos 
para el traslado de los 24 prime
ros, a Estados Unidos. 

Posiblemente pasado mañana 
se celebrará la ceremonia fúne
bre por los miembros de la Ar 
mada estadounidense víctimas de 
esta tragedia marí t ima. 

E l cónsul general de los Esta
dos Unidos en Barcelona, Me Vin 
E . Sinn, ha expresado, a través 
de una carta dirigida a los me
dios informativos, el agradeci
miento de su país a los barcelo
neses por sus manifestaciones de 
pésame y su confraternidad con 
motivo del accidente. 

E l medio centenar de víctimas 
hace que el hundimiento de la 
lancha de desembarco que se cru
zó en el camino del mercante 
"Ur lea" sea, con muciho, la peor 
tragedia ¡marítima registrada en 
toda la historia del puerto bar
celonés. Con el agravante que 
parece haberse producido por una 
circunstancias totalmente absur

das y sin jus-diicación posible. 
Todavía no na podido aclarar-^ 

se cómo ocurrió el accidente, pe
ro si parece evidente que el con
ductor de la lancna no se encon
traba con intoxicación etílica, co
sa que parece s i ocurría en parte 
de los ocupantes de la lancha, lo 
que es normal, si se tiene en 
cuenta que se trataba de mari
nos que regresaban a bordo de 
sus navios, después de una jor
nada de libertad en tierra. 

Con todo, no parece que haya 
sido la euforia etílica de algunos 
de dichos marinos la causa prin
cipal del elevado numero de víc
timas. Os una parte, lo inespe
rado del accidente, y de otra la 
oscuridad de la noche, produje
ron un desconcierto y un pánico 
que en muonos casos pudo impe
dir la autosaivación que en otras 
condiciones hubiera sido posible. 

L a falta de luces, dada la ho
ra, en el cercano muelle de Ba r 
celona, me un factor determinan
te, ya que en Vez de nadar en esa 
dirección, con la tierra muy cer
ca, bastantes de los marinos in i 
ciaron la marcha a nado hacia 
la Puerta de la Paz, distante co
mo medio kilómetro, lo cual era 
mucno nadar con vestidos y bo
tas. E n ese recorrido se teme que 
fueron bastantes los que queda
ron sin fuerzas y perecieron. 

Otra posible causa del naufra
gio, fue la excesiva carga que lle
vaba la barcaza, ya que en ella 
se acomodan normalmente ochen
ta personas, y en la noche el nú 
mero de los que se apretaron a 
bordo parece que era de 160. C a 
si el doble de lo habitual. Ello 
debió influir sin jduda en la fa l 
sa maniobra que produjo el vuel
co. 

E l PROBLEMA DEL SACERDOCIO FEMENINO 
• La Iglesia Episcopal norteamericana 

es la que más ha avanzado en cuanto 
a la participación de la mujer en 
los oficios religiosos 

PARIS.— (Crónica PFI-FIEL, Servicios Especiales E F E , en exclusiva 
para nuestro periódico). 

A pesar de la gran liberación introducida por el Concilio en la 
Iglesia Católica, quedan pendientes dos problemas de los que se ha 
hablado con frecuencia: el matrimonio de los curas y la posibilidad 
de que las mujeres accedan al sacerdocio. L a primera de estas cues
tiones ha suscitado en los últimos años vivos conflictos en el seno de 
las iglesias alemana y holandesa. L a agitación se ha calmado ahora, 
pero es indudable que el problema se planteará de nuevo. 

En cuanto a la segunda, el Vaticano no parece dispuesto a orde
nar a las mujeres y no se han hecho muchas propuestas en este sen
tido, ni siquiera por parte de los eclesiásticos más progresistas. Eso 
no impide que las mujeres tengan un papel cada vez más amplio en 
la Iglesia, ya que realizan numerosas funciones religiosas, sobre todo, 
en las zonas rurales, debido a la gran disminución de vocaciones mas
culinas. 

APERTURA EN LAS IGLESIAS PROTESTANTES 
E n numerosas Iglesias protestantes, especialmente las anglicanas, 

se admite que una mujer llegue al sacerdocio. Hasta ahora poco, sin 
embargo, las únicas ordenadas se encontraban en Hong Kong. Pero 
la Iglesia Episcopal norteamericana tomó recientemente una impor
tante decisión: por mayoría de votos, un congreso eclesiástico admitió 
el acceso femenino a las órdenes sagradas en las mismas decisiones 
que los hombres. En la Iglesia Episcopal hay ya numerosas diaconisas. 

Las diaconisas, que ejercen diversas funciones religiosas, abundan 
en el protestantismo. Son 40.000 en el mundo entero, especialmente 
en Alemania y hay también dos casas importantes en Francia, una en 
Estrasburgo y otra en París. 

LA MUJER EN LA IGLESIA PRIMITIVA 
En la Iglesia Católica primitiva, existían diaconisas que prestaban 

en especial sus servicios en la administración del bautismo por inmer
sión. En la Bretaña del siglo V I aún distribuían la comunión, pero 
hacia el siglo I I la institución desapareció tanto en Oriente como en 
Occidente. 

Sin embargo, la participación femenina en funciones religiosas de 
alta categoría se extiende lentamente en el mundo. En 1972, se dio 
por primera vez el título de rabino a una mujer en los Estados Unidos 
y ése mismo año la madre Marie-Antoine Azcine, perteneciente a la 
Compañía de María en Brasil, accedía al Vicariato Episcopal. 

Sin llegar a decir misa realmente, en las zonas rurales francesas 
hay religiosas encargadas de la celebración litúrgica, en las que dis
tribuyen la comunión, a la hora y en el lugar de la misa dominical. 
Estos cambios, insensibles pero significativos, permiten suponer que 
algún día también habrá ordenaciones femeninas en la Iglesia Católica. 

E L P R O G R E S O 
En FOZ. Reserve su ejemplar en: Librerías flama. Calles Gene* 
ralísimo Franco y Diputación o en el Klosko AMnl-Bahia" (Playa). 
Y en el Bar "Cantera". Avda. de Lugo n.u 6, donde está a la venta 

desde las 7 de la mañana 
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E L C A I R O CARTER TOMARA HOY POSESION 
DE LA PRESIDENCIA DE LOS EE.UU. Miles de manifestantes arrasan la 

capital por la carestía de la vida Con m a temPerat*ra de diez b a ^ 
W * * * I * 7 V * mwv w * * w W A S H I N G T O N , 1 9 . — ( E F E ) . — vesar los primeros 17J 

HAY MAS DE VEINTE MUERTOS Y (MTROCIENTOS HERIDOS 

LOS DISTURBIOS COMENZARON CONTRA EL ALZA DE 
P R E C I O S , YA ANULADA POR E L G O B I E R N O 
E L CAIRO, 19.— (EFE-REUTER). 

Masas de manifestantes, en verda
deras oleadas humanas, se han 
descolgado por todo el centro de 
E l Cairo, repitiendo hasta la sa
ciedad el estribillo: "Con vida y 
sangre haremos bajar los pre
cios...", consigna que, en árabe 
rima en verso, acompañándose, con 
gritos de "¡Nasser!, ¡Nasser.', 
¡Nasser!". 

Los disturbios y manifestacio
nes, que venían insinuándose des
de la semana pasada, han llegado 
a su punto culminante en todo el 
casco urbano cairota desde prime
ra hora de la mañana de hoy. Los 
millares de manifestantes han con
vertido esta capital —una de las 
más populosas de Africa y del 
mundo entero—, con sus siete mi
llones y medio de habitantes, en 
una verdadero campo de batalla 
que se multiplica geométricamen-
te por calles y plazas, que, a es
tas horas, están llenas de ladrillos 
rotos, utilizados como armas arro
jadizas, piedras, adoquines del pa
vimento levantados para formar 
barricadas y botellas rotas. 

Sobre este panorama de confu
sión flotan nubes grises de las 
muchas granadas de gases lacri 
mógenos disparadas por la poli
cía. Los guardias de las compa
ñías de asalto contra disturbios, 
vestidos de uniformes caquis, co
mo soldados en campaña, se multi
plican para hacer frente a los cen
tenares de brotes de disturbios. 

Hoy, es la segunda jornada de 
desórdenes, cuyo motivo o causa 
aparente principal es la de pro
testar contra los planes del Go
bierno egipcio de aumentar los 
precios de los artículos de alimen
tación, uso y vestido más comu
nes. 

L a mayor muchedumbre y los 
más disparatados actos de violen-
cia llegaron al máximo hacia me
dia mañana, soleada y sin embargo 
fría, para los índices del norte de 
Africa. Los desórdenes en su má
xima expresión de violencia han 
durado más de cuatro horas, jus
to hasta que el Gobierno anuncia
ra que había suspendido las alzas 
de precios y amenazara, por otra 
parte, con que la fuerza pública 
había recibido orden de disparar 
contra las masas si estas persis
tieran en su actitud levantisca. 

Muchos de los excitados grupos 
4e manifestantes, agrupados en 
"comandos urbanos", atacaron 
"objetivos claves" para ellos; ta
les como comisarías y cuartelillos 
de policía, edificios públicos y de
legaciones u oficinas de la Unión 
Socialista Arabe, partido político 
único de la nación egipcia. Los 
manifestantes, muchos de ellos en 
estado visible de gran exaltación, 
se han desparramado por dos de 
los distritos céntricos y elegantes 
de la capital formando compactas 
columnas, y recorriendo calles y 
plazas entre establecimientos co
merciales lujosos —muchas de cu
yas vidrieras han saltado a pedra
das—, hoteles y mezquitas de es
beltos minaretes. 

Algunos lanzaban gritos contra 
el presidente Anuar E l Sadat di
ciendo "¡Anwar bey!, ¡Anwar 
bey!, ¡Anwar bey!", (bey, título 
equivalente al inglés "sir", era el 
tratamiento que se daba a los vi
rreyes turcos bajo el dominio oto
mano en el norte de Africa y en 
este caso, es peyorativo). 

Los disturbios se han extendido 
también a Alejandría y a otras 
ciudades del alto Egipto. 

Finalmente las autoridades han 
puesto un toque de queda le ca
torce horas en E l Cairo, a partir 
de este mismo anochecer, y de on
ce horas en Alejandría. 

A comienzos de la tarde, se han 
oído disparos en algunas partes 
de E l Cairo; pero aún no se ha 
confirmado si han sido descarga 
das de las fuerzas del orden. 

EL PRESIDENTE SADAT 
REGRESA A EL CAIRO 

E L CAIRO, 19. — (EFE-UPI).— 
E l Gobierno egipcio, desalentado 
por los incidentes que durante dos 
días han originado las protestas 
por el aumento del precio de los 
productos alimenticios, ha revoca
do su decisión de autorizar tal 
aumento, ha impuesto el toque de 
queda en E l Cairo y en Alejandría 
y ha ordenado a la policía que 
dispare contra los alborotadores. 

L a anulación de la disposición 
gubernamental sobre los precios 
y sus enérgicas instrucciones a la 
policía, que contará con el apoyo 
de unidades de infantería del Ejér
cito, en algunos lugares de E l Cai
ro, han puesto fin a los desórde
nes después de dos días de violen
cia que han ocasionado la muerte 
de nueve personas y más de dos
cientas resultaron heridas. 

Los incidentes se prodigaron en 
E l Cairo, Alejandría y la ciudad 
de Zagazig, en el Delta del Nilo, 
así como en Minya, ciudad situada 
al sur de E l Cairo y Asuán, donde 
se encontraba el presidente Anuar 
E l Sadat, que esperaba recibir la 
visita del presidente Tito, de Y u 
goslavia. 

Los alborotadores se manifesta
ron cerca de la residencia del pre
sidente en el distrito de Giza, de 
E l Cairo e incendiaron los arcos 

triunfales que se habían levantado 
en Asuán, en homenaje al presi
dente Tito, cuya visita ha sido 
aplazada por tiempo indefinido. 

Sadat, que se enfrenta a los 
peores desórdenes ocurridos en el 
país desde que asumió el poder, 
hace siete años, se ha trasladado 
a E l Cairo para encargarse perso
nalmente de la situación. Ha orde
nado al primer ministro Mahmud 
Salem que revoque el aumento dé 
los precios impuestos el lunes. 

Funcionarios del Ministerio del 
Interior han dicho que algunas 
unidades de infantería han sido lla
madas para que colaboren con la 
policía para restaurar el orden en 
el distrito de Giza, donde tiene 
Sadat su residencia, v en el dis
trito de Ataba, donde se encuen
tra la oficina central de Correos 
y la brigada de bomberos. 

E l Gobierno ha acusado a los co
munistas de fomentar el malestar 
distribuyendo octavillas convocan
do a la organización de manifesta
ciones y denunciando al Gobierno 
de "abrir clubs nocturnos y hote
les para turistas, además de im
portar bebidas norteamericanas" 
en vez de mejorar la situación de 
las gentes necesitadas. Las octavi
llas iban firmadas por el denomina
do "Club del Pensamiento Socialis
ta Progresista", organización des
conocida hasta ahora. 

PROSIGUEN LOS DISTUR
BIOS DESPUES DEL TOQUE 
DE QUEDA 

E L CAIRO, 19. — (EFE-REU
TER) . — Manifestantes egipcios 
han desafiado esta noche el toque 
de queda y protagonizado nuevos 
disturbios en protesta contra el 
Gobierno del presidente Anuar E l 
Sadat, tras un día de sangrientas 
batallas callejeras. 

Cálculos no oficiales cifran en 20 
muertos y unos 400 heridos el 
número de víctimas registrado en 
E l Cairo y en Alejandría a causa 
de los disturbios, los cuales han 
dado lugar además a centenares 
de detenciones. 

Varias horas después de la en
trada en vigor del toque de que
da, impuesto por tiempo indefini
do desde las cuatro de la tarde 

«Juro solemnemente que cumipliré 
fielmente el cargo de presidente de 
los Estados Unidos y que preser
varé, protegeré y defenderé con to
das mis fuerzas la Constitución». 

Cuando Jimmy Cárter pronun
cie estas palabras ante ©1 presiden
te del Tribunal Supremo norteame
ricano a mediodía en punto det* 
jueves (seis de la tarde en España), 
como manda la Constitución, se 
habrá convertido formalmente en 
©1 39 presidente de los Estados Uni
dos. 

Después del juramento, el mismo 
que hace dos siglos pronunciara el 
primer presidente de los Estados 
Unidos, George Washington, el 
presidente Ford habrá pasado a la 
historia de su cargo y se habrá con
vertido en el ciudadano Gerald 
Ford. 

L a jura del presidente es, teóri
camente, pública. Teóricamente 
porque será casi imposible de atra-

cero 
000 lugares 

que están ya reservados y por si 
fuera poco una monumental tribu
na de prensa desde donde las cá
maras de las tres principales cade
nas comerciales norteamericanas y 
de la cadena pública (PBS) trans
mitirán al país la ceremonia en di
recto. 

E n total más de 4.000 periodistas 
han pedido pases especiales de 
prensa para la ceremonia y las 
grandes .nstituciones de la infor
mación de Estados Unidos han 
acreditado a números fabulosos de 
personas con objeto de cubrir to
dos los aspectos de este aconteci
miento. 

Todo esto ocurrirá con un tiem
po que, según las previsiones me
teorológicas, será más bien desapa
cible. Veinticuatro horas antes del 
acontecimiento ia temperatura en 
esta capital era de 10 grados cen
tígrados bajo cero. 

LA HERENCIA DE PICASSO 

Más de mil millones de pesetas a 

cada uno de sus tes hijos naturales 
GRASSE (Francia), 19.—(EFE).— 

E l complejo problema de la heren
cia de Pablo Picasso llegó a una 
solución definitiva, tras cua
tro años de negociaciones y trámites 
judiciales. 

Los herederos del gran pintor 
malagueño pidieron el martes al 
tribunal de Grasse que fuera ho
mologado el acuerdo que concluye
ron ©l pasado 6 de enero. Conforme 
a lo convenido, las obras de Picas
so serán repartidas en lotes consti
tuidos por sorteo entre tres nota
rios. Como el importe total de los 
bienes asciende a casi 1.200 millo
nes de francos (unos 16.000 mi
llones de pesetas), basándose en los 
derechos de cada uno de los here
deros, la fortuna sería repartida de 
la manera siguiente: 

240 millones de francos para la 
viuda del artista, Jacqueline Picas
so. 

100 millones de francos a cada 
uno de sus tres hijos naturales, Ma
ya, Claude y Paloma. 

602 millones de francos a repar

tir entre sus nietos Marina y Ber-
nard. 

E n lo que respecta al Estado 
francés, éste había aceptado ©1 pa
go de los derechos de sucesión (ca
si el 20 por ciento del valor total) 
por un sistema de donativos. L a se
cretaría de Estado para la Cultura 
escogerá 'as obras que le interesen 
entre las propuestas por los here
deros para crear un museo. 

Los coleccionistas temen que los 
cuadros se desvaloricen en caso de 
ventas masivas, t©mor que se funda 
en el hecho de que el patrimonio 
artístico consta de 1.885 cuadros, 
siete mil dibujos, unos 30 mil gra
bados, más de 1.200 esculturas y 
unos 3.200 objetos de cerámica. 

Para paliar una depreciación cua
tro herederos, Claude, Paloma, Ma
ya y Bernard, han decidido proce
der a la constitución de una socie
dad civil, encargada principalmen
te de velar por las Ventas confor
me a un plan que impediría fueran 
realizadas en condiciones poco fa
vorables. 

hasta las seis de la mañana, los 
manifestantes seguían enfrentán
dose con la policía a base de pie
dras, palos y hachas. 

"Queremos alimentos, queremos 

LA SEÑORITA 

t A N T O N I A R O D R I G U E Z A M E I J I M 
Falleció el día 19 de los corrientes, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hermanos, Emilio y María de! Carmen Rodríguez Ameijide (empleada de la Cámara de la 
Propiedad); hermano político, Manuel Gómez Losada (empleado de la Gestoría Bao); sobrinos, Rosa Ma
ría y Manuel Angel; tíos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que 
por su eterno descanso se celebrará mañana, día 21, a las CUATRO CUARENTA Y CINCO de la tarde, 
en la iglesia parroquial de San Francisco Javier, y seguidamente, a la conducción del cadáver al ce
menterio ele San Froilánj favores por los que anticipan gracias. 

CASA MORTUORIA: Lugo, 20 de en?ro de 1977 
Hermanos Pedresa, 26 (Montirón) NO SE RECIBE DUELO 

EL NIÑO 

RODRIGO S0M0ZA NEGRO 
Subió al Cielo el día 19 de los corrientes, a la edad de siete meses 

Sus padres, José-Luis Somoza Fernández y María Jesús Ne
gro Castro; abuelos paternos, Artesino Somoza Novo y Flora Fer
nández Várela; abuelos maternos, Jesús Negro García y Teresa 
Castro Cabanas; tíos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades la asistencia a la Misa de Gloria 
hoy, día 20, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
San Antonio, y seguidamente, a la conducción del cadáver al ce
menterio de San Froilán; favores por los que anticipan gracias. 

CASA MORTUORIA: C / Portugal, 25-4.° 
VERTICE, S.A. Lugo, 20 de enero de 1977 

EL NIÑO 

RODRIGO SOMOZA NEGRO 
Subió al Cielo el día 19 de los corrientes, a la edad de siete meses 

LOS AMIGOS DE SUS PADRES DE LA CAFETERIA DE LOS 
COLEGIOS SANITARIOS, 

RUEGAN a sus amistades la asistencia a la Misa de Gloria 
hoy, día 20, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
San Antonio, y seguidamente, a la conducción del cadáver al ce
menterio de San Froilán; favores por los que anticipan gracias. 

Lugo, 20 de enero de 1977 

alimentos", gritaban los manifes
tantes. 

La policía, que tiene orden de 
disparar contra los alborotadores, 
se limitó a lanzar bombas de ga
ses lacrimógenos. 

La agencia oficial egipcia, "Orien
te Medio", informa que el vicepri-
mer ministro para Asuntos Eco
nómicos, Dr Abdel Moniem Kais-
suny, ha presentado la dimisión, 
que no le ha sido admitida. 

Informaciones locales afirman 
que, a las tres horas de la entrada 
en vigor del toque de queda, los 
manifestantes prendieron fuego a 
tres clubs nocturnos situados en 
la carretera que conduce a las 
pirámides. 

Se cree que las pérdidas mate
riales causadas por los manifestan
tes ascienden a muchos millones 
de libras egipcias. 

E l diario " A l Ajbar", de gran 
circulación y que apoyó el aumen
to de los precios, ha sufrido daños 
que se calculan en lo equivalente 
a unos 70 millones de pesetas, de
bido al incendio provocado por 
los descontentos. 

Funcionarios del aeropuerto in
forman que se permita la llegada, 
pero no la salida, de aviones duran
te el toque de queda. 

ANULADA LA SUBIDA Dfi 
PRECIOS 

E L CAIRO, 19. — ( E F E R E U T E R ) . 
E l Gobierno egipcio, que se en
frenta a una violenta protesta po
pular por el aumento del coste de 
la vida, ha suspendido hoy las ele
vaciones en los precios anuncia
dos en una serie de artículos esen-
cíales. 

Radio E l Cairo anunció esta de
cisión del presidente Sadat tras 
dos días sucesivos de violentas 
manifestaciones» tanto en E l Cairo 
como en Alejandría, lo que ha 
obligado a establecer un toque de 
queda en ambas ciudades. 
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LEA HOJA OEL LUNES DE LUGO La Audiencia Provincial dictó sentencia 
contra los cuatro ^quinquis" 

PRIMORO CABODANO DA SEÑORA 

REMEDIOS DIAZ DE LA RIBA 
D. E. P. 

Seus frmans, José María (Cura retirado de Santiago de Silva), Benito e Genoveva Díaz de la Riba; 
sobrinos, Inés e Marina Cabado Díaz, Hortensia, Finita, José-Luis e Agustín Díaz Blanco; sobriños polí
ticos e demais familia pidenlle unha oración polo eterno descanso da sua alma. 

O funeral vaise facer o próximo sábado, día 22, as CINCO da tarde, en Silva-Pol, 

Silva, 20 de xaneiro 1977 

Tres de ellos fueron condenados a seis años y un día 
de presidio mayor, y otro a un año de presidio menor 

La Audiencia Provincial de Lu
go dictó sentencia contra los cua
tro "quinquis" juzgados por delito 
de estafa, de la que fue víctima 
un industrial chantadino, y que a 
la salida del juicio provocaran 
días pasados un altercado entre 
sí ante el Palacio de Justicia, rea
lizando un disparo y esgrimiendo 
armas blancas. 

Tres de ellos, Faustino Taran-
cón Camisón, Raimundo Mariano 
Huertas Rodríguez y Luciano Ga
lera Cárdenas, han sido condena
dos a seis años y un día de presi
dio mayor cada uno. 

E l cuarto, Victoriano Huerta', 
Rodríguez, a un año de presidí» 
menor y 50.000 pesetas de multa, 
accesorias y costas. 

Asimismo, todos ellos deberán 
efectuar una indemnización soli
daria de 1.253.798 pesetas. 

Por cierto que los cuatro "quin
quis" condenados por la Audien
cia no fueron todavía localizados 
por la policía desde que se dieron 
a la fuga después de la pelea que 
protagonizaron a la salida del jui-

E L S E Ñ O R 

t DON J O S E B O T A N A V E L O 
Falleció en Mondoñedo el día de ayer, a los 37 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

S U S COMPAÑEROS DE TRABAJO DE TRANSPORTES LAMELA, 
RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán hoy, día 20, a las 

CUATRO de la tarde, en la parroquial de Mondoñedo. Favores que agradecerán. 

Lugo, 20 de Enero de 1977 

EL S E Ñ O R 

t DON J O S E B O T A N A V E L O 
Falleció en Mondoñedo el día de ayer, a los 37 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad / 

D. E. P. 

TRANSPORTES LAMELA, 
RUEGA una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán hoy, día 20, a las 

CUATRO de la tarde, en la parroquial de Mondoñedo. Favores que agradecerán. 

Lugo, 20 de Enero de 1977 

t 
EL SEÑOR 

DON ANTONIO ABUIDE T E I J E I R 0 
Falleció en su casa de Rois-Cirio (Pol) el día 19 de los corrientes, a los 93 años de edad, después de recibir los Santos Sacramento» y la bendición de S. S, 

D. E . P 
SUS SOBRINOS, MANUEL DIAZ ABUIDE Y MANUELA SANTISO FREIRE; DEMAS SOBRINOS, PRIMOS Y DEAAAS FAMILIA, 
RUEGAN una oración por el alma del finado y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales actos que tendrán lugar mañana, 

viernes, día 21, a las CUATRO de la tarde, en la parroquial de Cirio (Pol), por cuyos favores Ies anticipan gracias. 
Casa mortuoria: "Casa do Fldalgo" de Rois NO SE RECIBE DUELO Rois-Cirio (Pol), 20 de enero de 1977 

LA SEÑORA 

t DONA CARMEN FERNANDEZ SANCHEZ 
(VDA. DE MANUEL ALDARIZ GANDOY) 

Falleció el día 19 del actual, a los 79 años de edad, en su casa de San Miguel de Bacurín, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hijos, José, Amelia, Casilda, isabel, Jesús, María Dolores y Jaime Aldariz Fernández; hijos políticos. Digna 
Aldaríz, Julio Ares, Manuel Blanco, Néstor Pradeda, Amparo Martín y Digna Rodríguez; hermanos, María y Juan-
Manuel (Cura de Curbián); hermano político, Jesús Aldaríz (Cura de Pradeda); nietos, sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del 
cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, viernes, día 21, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel 
de Bacurín; por cuyos favores anticipan las más expresivas gracias. 

Casa mortuoria: (Prado de Portafontao). San Miguel de Bacurín, 20 de Enero de 1977 

NOTA.—A las TRES de al tarde saldrán coches de la Puerta de Santiago, pasando uno de ellos, por Calde, Pradeda y Entrambasaguas; y 
a la misma hora saldrá otro de Villamayor de Negral, pasando por San Román de la Retorta, para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L . 

B A N C O D E B I L B A O 

BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Nominal ACCIONES Ultima 

Cotización 
Cotización 

del día 
Ultima 

Cotización 
Cotización 

del día 
Ultima 

Cotización 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 

• 500 
1.000 

150 
1.000 

500 
250 

1.000 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 

Bilbao 
Central 
Banesto 
Exterior 
Fomento 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
í. de Cataluña 
López Quesada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
ürquijo 
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankisur 

Cartimbao 
Cartisá 
Fibansa 
Figranvisa 
Finsa 
Gral. Inversiones 
Popularinsa 
Inverpastor 

flJI^.:iMI»M»WiT^»I<ÜIT^i 
Electra de Viesgo . 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (G) 
Fecsa (?) 
Fenosa 
Hid. Cantábrico .... 
Hid. Cataluña 
Hidrola 
Iberduero 
Sevillana 
U. Eléctrica 

500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 
500 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500 
150 
500 
500 
500 

i.ooo-

Altos Hornos 
Duro-Feiguera 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara , 
Mat. y Construc. „ 
Santa Ana 
Ponferrada ..~ 
Motor Ibérica 
Nueva M. Quijano 
Olarra 
Seat 

500 Metro 
500 Naviera Aznar 
500 Transmediterránea 

500 Cros 
500 E. e I . Aragonesas » 
500 Cepsa 
500 Firestone Híspanla ... 
500 Papelera Española ... 
500 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas . 
500 Petrolíber 
500 Sniace 
500 U E. Río Tinto 

1.00' V Resinara f ^año l a 
INMOBILIARIAS Y AUXILIARES 
DE LA CONSTRUCCION 

500 Asiana 
500 Cementos Lemona .. 

1.000 Cristalería Esnañola 
500 Dragados 
500 L Colonial , 
500 L Metropolitana ..... 
500 Urbis 
500 Valderribas 
500 Vallehermoso 

500 Campsa 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

ALIMENTACION Y VARIOS 
500 Corp. Bancobao .... 
§00 " E l Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Flnanz. y Servicios 
500 Galerías Preciados 
500 Gral. Azucarera .... 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas .. 
1.000 Rumasina 

Planinver 1 
Planinver 2 

prid:i^!t.L-ajJcll^;II^Mfl 

NOTA: 
D. = dinero. P. = papel. 
Ex = ex. dvdo, / ex. dcho. 

474 
500 
338 
482 
435 

330 
383 

372 

359 
500 
403 
373 
209 

454 
799 
500 
202. 
568 

114 
244 
165 

204 
240 

92 
80 
85 
89,50 
99,50 
91 
81 

102 
117 
102 
100,50 

86 
86,50 
87 

73 
82 

115 

129 
238 
114 

70 

101 

116 
87 

303 

94 
168,50 
138 
218 
65 

190 

518 
465 

153 
134 
170 
172 

262 
185 
120 

104 
110 
462 
242 
249 
280 
130 

140 

82,44 
70.05 

480 
500 
345 
482 
445 

336 
383 

365 

365 
500 
400 
385 
206 

788 
505 
256 

115 

92 
81 

89,50 

90 
82 

101,75 
116 
101 
97,25 

87 
86 

88 

73.25 
81 

250 

101 

116 
87 

305 

94 

187 

500 
450 

147 
135,50 
168 
172 

260 
180 
120 

104 
113 

246 

82,57 
70,13 

475 
500 
335 
478 
427 

335 

292 
360 

361 
500 
410 
380 
204 

490 

116 

188 
230 

84 
91 
90,50 

82 
101,50 
117 
102 
99 

89 
84,50 

77 
82 

200 

111 

101 

118 ~ 
85,50 

305 

169 
140 

66 
191 

113 

470 
145 

265 

121 

106 

239 
250 

128 

365 

82,44 
70,05 

475 
500 
335 
478 

338 

292 
387 

365 
494 
408 
387 
201 

505 

116 

235 

90,50 

81 
100,50 
116 
101,50 
97 

84 

77 

200 

111 

101 

118 
87 

305 

165,50 

68 
188,50 

d. ,119 

450 
146 

256 

151 

106 

239 
246 

375 

82,57 
70,13 

475 
490 
329' 

435 
330 
391 
290 
360 

365 
494 
405 
380 
205 

1.660 

114 

100 
117 

95 
79 

100 

100,75 
116 
100,50 
99 

90 
90 
80 

91 

240 

60 

84 
307 
215 
93 

166 
143 

62 
191 

195 

460 

265 
192 
121 

104 

45S 
237 
246 

120 
200 
200 

Cotización 
del día 

485 
510 
331 

435 
335 

290 
360 

370 
508 
405 
395 
210 

82,44 
70,05 

115 

95 

100 

100 
115 
101 
98 

90 

260 

312 

100 
166 
145 

189 

460 

257 
195 
121 

104 

233 
244 

121 

82,57 
70,13 

C a m b i o s de l d í a , C B o l s a y m o n e d a É x t r . l d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

l l a m a n d o a l t e l e f o n o n 9 S i a i 4 B 

S E R V I C I O T O T A L 

NOTA DEL COLEGIO DE D O C T O R E S Y 
LICENCIADOS SOBRE LA HUELGA DE P.N.N. 

Con ruego de publicación, 
el Colegio de Doctores y 
Licenciados de Lugo nos 
remite la nota siguiente: 

" A Comisión de Información 
do Colexio de Licenciados de 
Lugo, en relación coa nota feita. 
púbrica polo MEC, referente á 
folga dos P. N. N. dos Institutos, 
quere facer as seguintes puntua-
zaciós: 

1. °) Dende fai moitos anos a 
Coordinadora de FNN do Esta
do Español ven reiteradamente 
prantexando as súas reivindica-
ciós, que consisten fundamental
mente no estabilidade no empre-
go. E intolerable, neste intre pre-
democrático, que o M E C faga que 
non está enterado. Parécenos cí
nico pola sua banda, 

2. °) O M.E.C. négase a conce
demos as nasas xustas reivin-
dicaciós, basándose en que éstas, 

PROTESTA BOR L A 
SUSPENSION DE LA 
ASAMBLEA DE LA 

CONSTRUCCION 
L a coordinadora local de Comi

siones Obreras ha redactado un es
crito de protesta por «as medidas 
arbitrarias tomadas polos membros 
da U T T do Sindicato Provincial da 
Construcción», al prohibir la asam
blea de trabajadores que iba a cele
brarse hoy. 

E n el mismo sentido se manifies
tan setenta y siete trabajadores de 
la construcción, en una nota en la 
que, entre otras cosas, se dice: 
«¿Por qué se nos denegan os «osos 
locales, pros cales cotizamos tódo-
los meses no que He chaman Cuota 
Sindical?». L a nota termina exi
giendo que sea concedida inmedia
tamente la asamblea solicitada. 

Una nota del SOG (Sindicato 
Obreiro Galcgo) denuncia esta pro
hibición como «antiohreira». 

ou ben non están reflexadas na 
Lei Xeral de Educación, ou ben 
van directamente contra-ela. Per-
guntámonos: ' ¿non se están re
formando tódalas leises dos de-
rradeiros cuarenta anos?, ¿non 
se formóu unha Comisión pra 
evaluar a Lei Xeral de Educación, 
presidida polo señor Femando 
Suárez, ex ministro de Traballo, 
e culos resultados demostraron 
que a dita Lei non é tan positiva 
como se nos quixo facer creer 
cando se impuxo sin consultar 
aos estamentos do Ensino? Entón, 
¿por qué non se vai poder cam
biar esta situación de inxusticia 
permanente? 

3.°) Pra rematar, queremos 
suxerirlle á sociedade que re
flexione no senso de ver que esta 
folga é a derradeira medida que 
nos vemos óbrigados a adoptar 
pra defender o noso dereito a un 
traballo estable". 

DIRECTO 
-: LINEA 
C O L O R 

LA BOLSA EN 
BARCELONA Y B ILBAO 
M A D R I D , 19. — ( C I F R A ) . — 
L a segunda sesión de la sema

na, ofreció algunas mejoras, sal
picadas por diferentes grupos: 
Bancos comerciales, alimentación 
y mmerosiderúrgicas. Los eléctri
cos desmerecieron en discreta 
cuantía, alternándose alzas y ba
jas de pequeña consideración. E l 
índice general ganó, también, en 
pequeña entidad. E l cer ré queda
ba igualado, lo que puede presa
giar una mejor orientación para 
la próxima jomada. 

De un total de 134 clases de 
valores contratados vn renta va
riable, 27 suben, 49 bajan y 58 no 
varían. 

Indice general de la sesión: 
95,82 contra 95,69. 

B A R C E L O N A , 19. — ( C I 
F R A ) . — L a sesión de hoy, tras 
un comienzo relativamente firme, 
se ha desarrollado, a partir de las 
constructoras en la línea vende
dora y de pequeños recortes gene
ralizados. 

Han persistido ©n ©1 mercado 
bursátil barcelonés, como en jor
nadas precedentes, una oferta po
co insistente sin apenas contra
partidas en el a dinero muy re
traído. 

Ai cierre el mercado quedaba 
equilibrado con ligero predominio 

de las posiciones vendedoras. 
E n total se han contratado 11 ? 

clases de acciones dj las que 28 
suben, 35 bajan y 50 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado 
pieixle 43 centésimas y se sitúa 
a 95,68. 

B I L B A O , 19. — ( C I F R A ) . ~ -
L a sesión de hoy de la Bolsa de 
Bilbao ha superado en negocio y 
animación a la de ayer, si bien 
se ha advertido diferencia en el 
comportamiento de los distintos 
grupos. 

E l dinero ha distinguido con su 
preferencia a los valores banca-
rios y una parte de los industria
les, mientras que sé ha dado por 
el contrario una situación más 
débil en el desenvolvimiento de 
las acciones eléctricas, al igual 
que en parte d© los valores de 
monopolio. 

E l mayor interés radica, en ei 
sector bancario, donde adquieren 
mayor volumen las plusvalías. 

L a Bolsa ofrecíu ai final una 
posición resistente, apreciándose 
abundancia de dinero en los va
lores de mayor significación. 

Indice generail: 96,72 + 1,00. 
Suben 19 valores, bajan 16 y 

repiten 25. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar U.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yens 

Comprador 

68,609 
28,453 
13.752 

117,760 
7.773 

67,710 
27,334 

185.154 
182.713 
27.208 
16.127 
11.527 
12,888 
17,944 

400.099 
212,411 
23,708 

Vendedor 

68.809 
28,595 
13.805 

118.379 
7.805 

69,651 
27.468 

186.196 
184.227 
27.342 
16.212 
11.580 
12,950 
18,043 

403.619 
214,358 
23,818 
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DEPORTES 
TIENE QUE SER EL PUNTO DE ARRANQUE 

El partido frente al Deportivo 
es trascendental para el C. D. 
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VEIGA, DEL LUGO, SUSPENDIDO 
POR TRES ENCUENTROS 

Se clausura el campo del Arosa 

dos partidos oficiales 
9 9 * 

Lugo 
SE GESTIONA LA CESION DE VIUAR. JUGADOR DEL DEPORTIVO 
¿Pontevedra, Deportivo y Lago en el "Trofeo Bímilenario? 

Ni necesario es señalar que 
el encuentro del próximo do
mingo día 22, frente al De
portivo Gijón es de una impor
tancia vital para el Lugc, situa
do ahora en una zona baja de la 
tabla, debido más que nada a 
estos dos encuentros consecuti
vos disputados fuera del "Angel 
Carro", que no han permitido 
sumar puntos, terreno perdido 
que podrá ser recuperado si el 
Lugo gana el domingo al Depor
tivo Gijón y suma también ios 
cuatro puntos que se pondrán 
en litigio después de ir a Sama 
de Langreo, al enfrentarse con
secutivamente en el "Angel Ca
rro" al Gran Peña y al Orense. 

Pero, por supuesto, este en
cuentro más próximo es el más 
trascendental, ya que debe de 
ser el definitivo punto de arran
que para el equipo rojiblanco. 

GESTIONES CON V I L L A R , 
DEL DEPORTIVO 

Según nos comunicó el presi
dente, ahora se hacen también 
gestiones acerca del Deportivo 
para la cesión de Villar, un inte
rior en punta que había jugado 
en el primer equipo coruñés y 
que ahora acaba de regresar del 

Servicio Militar. No será fácil 
conseguir su concurso, ya que 
tiene un contrato elevado, o de
masiado elevado para las posibi
lidades del Lugo. 

TAPIA, FERNANDEZ Y 
JDEVESA 

Por otra parte continúan tam
bién las gestiones para las incor
poraciones de Devesa, Fernán
dez y Tapia. 

Carlos Devesa habló ayer nue
vamente con. el presidente y el 
entrenador y está dispuesto a 
venir en los próximos días. No 
lo hizo antes por cuestiones pro
fesionales. 

En cuanto a Fernández, el ju
gador de la Cultural, el capitán 
no le permite entrenar sin un 
permiso de Capitanía General, 
permiso que se ha solicitado ya 
hace algunos días. 

Por lo que se refiere a Tapia, 
todo está pendiente hasta el día 
28 en que se distribuyen los 
destinos. 

¿UN TROFEO TRIANGU
LAR? 

Ya saben que no se disputó to
davía el "Trofeo Bimílenario" 
para el que se habían asignado • 
cien mil pesetas. Todavía cabe 

MOÜFORTE: REUNION DEL COMITE 
DE LOS JUEGOS ESCOLARES 

MONPQRTE D E LEIMOS.—(Df 
nuestra Corresponsalía, por Mou-
relo). 

E n los locailes de la Delegación 
de la Juventud, se celebró la reu
nión semanal del Oomité de los 
Juegos Escolares. A la misma han 
asistido, el Delegado Local de la 
Juventud, Jefe de la Sección de 
Actividades Deportivas, Presiden
tes de los Comités Deportivos, 
i^ofesores de Educación Física y 
Delegados de los Centros. 

E n primer lugar por el Secre
tario se dio lectura al acta de xa 
reunión anterior. A continuación 
el Jefe de la Sección de Activi
dades Deportivas, informó de las 
distintas actividades deportivas 
celebradas en la pasada jorna
da 

informó también del progra
ma deportivo a celebrar este sá
bado día 28í de enero, que es el 
siguiente: 

BALONMANO C A D E T E 
A las 10 en Pista Municipal: 

Merced de Sarria-Sagrado Cora
zón de Monforte. 

A las 11 en Pista Municipal: 
1NEM de Monforte-C. N . de Bs-
cairón. 

BALONMANO J U V E N I L 
A las 11 en Chantada: I N E M 

de Chantada-Maestr ía de Mon
forte. 

BALONCESTO C A D E T E 
A las 11.en Chantada: I N E M 

de Chantada-C. N. de Puebla. 
F U T B O L J U V E N I L 

A las 11 en el Campo del San-
goñedo de Chantada: I N E M de 
Chantada-INEM de Monforte. 

F U T B I T O 
A las 10,30 en Pista Escolapios: 

C. N. Escairón-C. N. Monterroso. 
BALONMANO A L E V I N 

A las 11,30 en Pista Escolapios: 
Calasancio-San Antonio. 

BALONCESTO I N F A N T I L 
A las 12,15 en Pista Municipal. 

San Antonio-Calasancio. 
BALONCESTO A L E V I N 

A las 10,30 en Pista Escolapios: 
Calasancio-Sagrado Corazón. 

F U T B O L I N F A N T I L 
A las 11,30 en Campo Escola-

a 

la posibilidad de que se .celebre, 
y se piensa que lo ideal sería que 
el Pontevedra y el Deportivo 
participasen en él con el Club 
Deportivo Lugo. 

El Pontevedra tiene pendiente 
un encuentro en Lugo por el 
traspaso de Falín, y el Deporti
vo otro por el de Domínguez. Lo 
malo son las fechas, aunque se 
pensó que podría ser para las 
fiesta? del Corpus. 

M A L O C A 

PARTIDO AMISTOSO 

MADRID, 19. — (ALFIL) . — E l 
Comité Nacional de Competición 
de la Federación Española de Fút
bol, en su reunión correspondien
te al día de la fecha, ha adoptado, 
entre otros, los siguientes acuer
dos: 

PRIMERA DIVISION 
SUSPENSION.— Por dos parti

dos, Fernández Amado (Español), 
y Kresic Juric (Burgos), por agre
sión a sendos contrarios, sin ori
ginar daño ni lesión y careciendo 
de antecedentes por actos de la 
misma naturaleza. Y por un parti
do. Cordero Quintana (Valencia), 
y Antúnes Bastos (Zaragoza), por 
acumulación de amonestaciones. 

SEGUNDA DIVISION 
SUSPENSION.— Por dos partí-

dos, Jorge Alvarez (Tenerife), por 
agresión a un contrario, sin origi
nar daño ni lesión, y careciendo 
de antecedentes por actos de la 
misma naturaleza. Y por un par
tido, Alfonseda Pous (Levante), 
Díaz Vázquez (Levante), Núñez 
López (Getafe), y Pexegueiro Ri-
veiro (Pontevedra), por acumula
ción de amonestaciones. 

TERCERA DIVISION 
JUGADORES (SUSPENSION).— 

Por cuatro partidos, Sánchez Ar-
güeso (Ferrol), —uno, por acumu
lación de amonestaciones, y tres, 
por insultar a un juez de línea—. 
Por tres partidos, Veiga Alonso 
(Lugo). Y por un partido, Arteche 
Pena (Ferrol), Gómez Fuertes 
(Orense) y Pereira Barreiro (Gran 
Peña). 

CLUBS 
Multar al Arosa S.C., y clausu

rar su terreno de juego por dos 
partidos oficiales, por incidentes 
del público de especial gravedad 
con lanzamiento masivo y reitera
do de objetos al campo, resultan
do alcanzados el árbitro y un juez 
de línea que precisaron asistencia 
facultativa y que determinaron ia 
suspensión del encuentro antes de 
su normal terminación, concurrien
do la circunstancia atenuante de 
haber actuado los responsables del 
club adoptando medidas de orden 
y precaución. Dar por finalizado 
el partido con el resultado técnico 
de empate a ün gol existente en 
el momento de la suspensión. 

E l R e a l M a d r i d v e n c i ó a l G r a s s h o p p e r (6-3 

• APLAUSOS PARA NETZER Y GRITOS DE ¡FUERA!, {FUERA! 

PARA LOS MADRIDISTAS, PESE A LA GOLEADA 

pios: Calasancio-C. N. de Monte
rroso. 

T I R O NEUMATICO 
E n el campo de tiro del Cole 

gio de los Padres Escolapios, se 
celebrará a las 12 de la mañana, 
una prueba local para cadetes, 

T E N I S 
E n la Pista de D. Acacio Saco, 

a partir de las 11 de la mañana, 
se celebrarán distintos encuentros 
de carácter interno, con el hora
rio siguiente: A las 11, infantiles 
de Escolapios; a las 12, de S a 
grado Corazón y a la 1, de San 
Antonio. 

T E N I S D E MESA 
A partir de las 11, en los loca

les del Círculo Victoria, prueba 
interna para infantiles y cadetes 
del Colegio San Antonio. 

Por su parte en Escolapios, a 
partir de las 10, prueba interna 
para cadetes. A la misma hora 
darán comienzo las pruebas en la 
Escuela de Capacitación Agraria 
para este centro y Maestría. 

A J E D R E Z 
A las 10 en los locales del C a 

sino Ateneo, prueba local en la da 
que part ic iparán representantes 
de los centros Instituto, Maes
tría, Escolapios, San Antonio, C a 
pacitación y Sagrado Corazón. 

A T L E T I S M O 
A las 4 en Pista de Escolapios 

prueba de 400 metros para Cade
tes. A las 5 en zona de lanza
mientos de Escolapios, prueba de 
lanzamiento de peso para Juve
niles. 

Y a las 5 en Pista de Escola
pios prueba de 60 metros para 
alevines. 

Por último se informó del co
mienzo del Cursillo para titular 
arbitros de Fútbol, Balonmano, 
Baloncesto y Voleibol, asi como 
de las gestiones realizadas en 
busca del circuito que el día 5 de 
febrero será escenario del Cam
peonato Comarcal de Campo 
Través, a celebx*ar en nuestra ciu 
dad. 

Y sin más asuntos que tratar 
se 'dio por finalizada la reunión. 

M A D R I D , 19.— ( A L F I L ) . — B l 
Real Madrid goleó esta tarde por 
el tanteo de seis tantos a tres al 
equipo del Grasshopper, de Zu-
rich, en encuentro amistoso dispu
tado en el estadio «Santiago Ber-
liabeu», ante unos veinte mil espec
tadores. Después de haberse llega
do al descanso con ventaja madri-
dista de cuatro goles a uno, y el 
atractivo de que en las filas del 
equipo helvético jugó el exmadrí-
dista Gunther Netzer, siempre en 
la línea del pase mMimétrico y el 
estatismo en la cancha. 

Goles: 1-0. Minuto 8, Del Bos
que centra sobre puerta y allí Gue-
rini de cabeza deja el balón muerto 
para que Macanás marque. 2-0. Mi
nuto 11, comer en. corto sobre puer
ta, Vitoria recoge el rechace de Ja 
defensa para marcar. 3-0. Minuto 
19, Del Bosque culmina Una juga
da de toda Ja delantera. 4-0. Golpe 
franco al borde del área que saca 
A g ü i t e , conoiguseiido el cuarto 

goí. 4-1. Minuto 40, Sulser, en una 
gran jugada individual, driblando a 
varios contrarios dentro del área, 
marca. 5-1. Remate de Aguilar en 
el minuto 49. 5-2. Minuto 57, pase 
perfecto de Netzer a Bauer, quien 
coge a García Lemón a media sa
lida, y le levanta d balón por en
cima. 5-3. Gran jugada de la de
lantera suiza, que culmina oportu
namente Bosco. Minuto 57. 6-3. Se
rrano recoge un balón en la línea 
media suiza, y desde allí lanza un 
imponente chut que se cueáa como 
una exhalación. Un gran gol. Mi
nuto 80. 

R E A L M A D R I D : García Re 
món; San José, Rubiñán, Castañe-

Sol, Vitoria; Aguilar, Del Bos
que, Jensen, Guerini y Macanás. 
(Isidro por Jensen^y Serrano por 
Del Bosque, minuto'74). 

G R A S S H O P P E R : Bergig; Mon-
tandon, Bauer, Nafzger; Maier, 
Ponte; Cornolieu, liosco, Sulser, 
Netzer y Seiller. (Becker por Nafz
ger y Fleury por Cornolieu, en el 
minuto 46). 

Partido muy entretenido, por la 
cantidad de goles vistos. A desta
car los pases de delineante de Net
zer que eran coreados por el pú
blico. Los goles suizos que parecían 
haber sido conseguidos en propio 
feudo, y el fallo del centro del cam
po del Madrid, con Del Bosque 
que naufragó totalmente, un Gue
rini nulo, y sólo esos goles salvaron 
del fracaso total al equipo, que a 
punto estuvo de fracasar totalmente 
ante un inocente Grasshopper que 
dio excesivas facilidades a los rema
tadores raadridista., y no supo apro
vechar claras oportunidades que tu
vieron en la punta de sus botas. Un 
tiro er el poste, y una intervención 

«in extremis» de García Remón, 
salvaron a este Madrid, que sin ser 
el titular, se han contagiado de los 
males de su hermano mayor. 

E n fin, un partido agradable pa
ra el público; pero no tanto para 
los madridistas, el público pidiendo' 
a coro el «fuera, fuera», expresó 
su repulsa al juego realizado por 
los blancos, que aunque ganaron 
no convencieron. Jensen está ino
perante, falto de partidos quizás. 
Pero no le se vio ni un atisbo de la 
clase que se supone debe tener. Sol, 
catastrófico. Estos males del equi
po han hecho mella muy profunda
mente, y si no hay algún resultado 
positivo que levante los ánimos y 
esa moral que no ayuda a nada pa
ra mejorar, vemos muy mal a este 
Real Madrid. 

M1LJAN1C: «CUANDO E l 
P U B L I C O P R O T E S T A 
L O S J U G A D O R E S SU
FREN» 

Parte del público arremetió con
tra el equipo que dirige el técnico 
yugoslavo Miljan Miljanic y se es
cucharon gritos de ¡fuera!, ¡fue
ra!, sin que la goleada complaciera 
a la parroquia. 

Cuando el match terminó, Mil
janic declaró a un redactor de 
«ALFIL»: 

Piragüismo 

HOMENAJE DE LA 
FEDERACION LUCENSE 

A RAMOS MISIONE 
M próximo viernes, día 21, a 

las siete y media de la tarde en 
el Portón do Recanto, la Federa
ción Lucense de este deporte ren
dirá un merecido homenaje al 
palista Luis Gregorio Ramos M i 
sioné, que conquistó la Medalla 
de Plata en la Olimpíada de Mon-
treal, en l a prueba 1.000 metros 
K - 4 , en unión de Herminio, Díaz-
Flor y Oelorrio. 

E n este mismo acto se proce
derá a la entrega de los trofeos 
y distinciones a los palistas que 
los han merecido por su brillan
te actuación en las competiciones 
celebradas en el pasado año. 

S.D. San Lázaro 
Se pone en conocimiento de los 

jugadores modestos de esta Socie
dad que deben de presentarse 
hoy, jueves, en el Jardín de San 
Fernando, con el fin de reunirse 
antes de pasar el reconocimiento 
médico preceptivo que está pro
gramado para las siete y media 
de hoy. 

— E l público está nervioso. Es 
normal, porque la afición es parte 
del club. Yo siempre respeto la 
opinión del público, que es quien 
juzga y, además, sufre. Pero esto 
no ayuda a los jugadores, porque 
cuando se Ies protesta, sufren mu
cho. 

N E T Z E R : N O S T A L G I A 
E l exmadridista Gunther Netzer 

fue recibido hoy con aplausos. Y 
se le aplaudió en repetidas ocasio
nes a lo largo del encuentro. 

Netzer declaró al finalizar d 
juego: 

—He sentido una gran alegría 
volver a esta cancha madridista en 
la que actué durante tres años. 

—¿Nostalgia, tal vez? 
—Bueno, no solamente hoy, nos

talgia la he sentido durante medio 
año. Pero soy muy realista, y co
nozco las cosas del fútbol. Tengo 
que ganar mi dinero en Suiza, y 
no estoy jugando aquí en Madrid, 
por lo tanto pese a la nostalgia no 
puedo permitir que eso me impida 
jugar mal en mi equipo/Estoy ju
gando en Zurich y tengo Ja obliga
ción de rendir a los que me pa
gan. 

—¿Cómo ha visto a este Madrid, 
con retoques, ya sabemos que no es 
©1 titular? 

— L a primera parte le he visto 
muy bien, aunque hemos dado mu
chas facilidades en los goles. Nos
otros llevamos solamente cuatro 
días de entrenamiento, ya que en 
Suiza no se puede entrenar ni jugar 
todavía. Por eso oreo que podemos 
estar muy contentos aunque la de
fensa dio muchas facilidades en 
esos goles. 

—¿La segunda parte han variado 
mucho las cosas, porque han en
trado más en juego, o porque el 
Madrid ha bajado? 

—Hemos entrado, bueno creo 
que de los dos un poquito, el Ma
drid iba ya ganando cuatro a uno, 
y se confió. 

—¿Qué pensó cuando el público 
aplaudía en sus jugadas? 

—Esto me alegró mucho, pero 
esto me parece no ayuda al Madrid. 
No deben pensar más en mí, yo no 
soy jugador del Madrid, y entonces 
no ayuda a nadie que me pidan 
ahora otra vez. Yo sufro con el 
equipo y me alegro cuando gana. 
Por eso no me gusta ahora cuando 
se habla tanto de mí. 

HABLE ÜN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 
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J O R G E S A N T O M E S E I N C O R P O R A A L G E I T A 

Barcelona, Sevilla y Celta se interesan 
por Lapi, del Recreativo de Huelva 
V1GO, 19. — ( A L F I L ) . — Jorge 

Santomé se ha incorporado defini
tivamente a la plantilla del Real 
Club Celta de Vigo e incluso es po
sible que debute el / próximo do
mingo en el ^Vicente Calderón». 

Jorge Santomé, he;mano del de
fensa Jesús Santomé, también en 
Üa plantilla céltica, cumplió el ser
vicio militar en Alicante. 

E L EQUIPO D E N E T Z E R 
J U G A R A E N M A L A G A 

M A L A G A , 19. — ( A L F I L ) . — 
E l Grasshopper jugará en «La Ro
saleda» el próximo día 26 en par
tido que se celebrará a las 4 de la 
tarde. 

E l Grasshopper es un equipo sui
zo en el que' militan entre otros el 
que fuera jugador del Real Madrid, 
Netzer. 

Este partido se juega aprove
chando que el conjunto suizo pa
sará una temporada en el Instituto 
«Incosol» de Marbella. 

E L B A R C E L O N A S E I N 
T E R E S A POR J U G A D O 
R E S D E L H U E L V A 

H U E L V A , 19. — ( A L F I L ) . — 
Viene siendo insistente el rumor 
de que el Barcelona se interesa por 

A r b i t r o s 
próxima 

MADRID.— ( A L F I L ) . — Arbi
tros designados para la próxima 
jornada del Campeonato Nacio
nal de Liga dé Fútbol: 
P R I M E R A D I V I S I O N 

At. Madrid — Celta, señor Ol i 
va Fortuny. 

Valencia — R . Sociedad, Soto 
Montesinos. 

Zaragoza 
Arminio. 

Burgos — Elche, Crespo Au-
rre. 

Sevilla — Betis, Santana Paez. 
Hércules — Las Palmas, López 

Cuadrado. 
Racing, Carreira 

vista Lapi y al parecer el equipo 
azulgrana está siguiendo las ac
tuaciones de este jugador 
zA raíz del doble desplazamiento 
del Recreativo de Huelva a Barce
lona, donde se ha tnfrentado con 
el Barcelona Atlético y el San . A n 
drés, estas pretensiones del equipo 
catalán se han hecho más insisten
tes. 

L a directiva onubense no ha que
rido negar ni afirmar ijada, pero 
puestos al habla con im miembro 
de dicha directiva, hemos podido 
saber que otros dos equipos de 
Primera División <al parecer d Se
villa y el Celta), se interesan igual
mente por Lapi, aunque no se han 
aceptado hasta el momento las 
cantidades ofertadas. 
U,;medinuB.l,cHi d.Olúbs 

L a noticia en torno al interés del 
Barcelona se extiende a otro juga-

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvar ellos 

Elija su hora preferida 

Español, Sánchez 

p a r a l a 
jornada 

Torreiavega — Sestao, Joglar 
Cernuda. 

Arenas — Bar acaldo, Castañe
do Canales. 

Laredo — Guacho, Garagorri 
Lángara. 

Naval — Basconla, Iriola Pé -
. rez. 

Compostela — Ensidesa, Ramos 
Marco. 

L U G O — Gijón. Echevarría 
Sarasa. 

Gran Peña — Langreo, Yetae-
nes López. 

dor de la plantilla recrativista, el 
centrocampistas internacional juve
nil Andrés, actualmente entrenan
do en Valencia a las órdenes de 
Pereda en da concentración de se
leccionados nacionales juveniles. 

Lo cierto es que la direotiva del 
Recreativo parece conforme con 
traspasar a Lapi, siempre que se 
llegue a una cantidad económica 
que se considere interesante, pero 
no ocurre lo mismo con el jugador 
Andrés, que a sus diecisiete años 
está conceptuado como una de las 
grandes promesas del fútbol espa
ñol. 

Lapi lleva dos temporadas en el 
Recreativo, tiene veinticuatro años 
de edad y a sus cualidades de ex
treme une las de bueií goleador. E n 
caso de que la operación se llevase 
a cabo quedaría, de todas formas, 
incorporado a üa plantilla recreati-
vista hasta final de temporada. 

D I A R T E , E N E L C E N T R O 
D E I N S T R U C C I O N D E 
R E C L U T A S 

V A L E N C I A , 19. — ( A L F I L X — 
E l delantero centro del Valencia, 
Carlos Martínez Diarte, se encuen
tra desde ayer en el C. I . R . (Cen
tro de Instrucción de Reclutas) nú
mero 7, con base en la localidad 
de Marines. 

A l parecer, la presencia, dos días 
ya, del jugador nacido en Paraguay, 
en aquel centro militar, está rela
cionada con la gestión de su servi
cio de armas en España, para cuya 
resolución deberá justificar haberlo 
cumplido en su país. 

Según fuentes allegadas al futbo
lista, éste acudió a Marines acom
pañado del segundo entrenador del 
Valencia, Manuel Mestre, y quedó 
en el acuartelamiento, con los re
clutas ingresados esta semana, hasta 
que se concrete su situación. 

Carlos Diarte es nacido en Para
guay, aunque posee legalmente la 
doble nacionalidad, y se asegura 
que el servicio militar lo cumplió 
en su lugar de nacimiento, 
ios servicios del extremo recreati-

R . Madrid, Olava-
Málaga, Orran-

señor 

Barcelona -
Abad. 

Athlétic — 
Salamanca 

rr ia González, 
tia Capelastegui, 
SEGUNDA D I V I S I O N 
- Sporting — Valladolid, 
Congregado Rodríguez. 

Jaén — Alavés, Estrelles J imé
nez. 

Granada — Barcelona At., Con
dón Uriz. 

Tenerife — San Andrés, Diez 
Frías. 

H u e l v a - - Getafe, Gramaje 
Ferrando. 

Rayo Vallecano — C ó r d o b a , 
Carreño Arquimbau. 

Cádiz — Cor uña, Urizar Azpi-
tarte. 

Castellón — Oviedo, Santos de 
la Parra. 

Pontevedra — Levante, E s -
querdo Guerrero. 
T E R C E R A D I V I S I O N 

Grupo Primero) 
Orense — Arosa, señor Gut ié

rrez Fernández. 
Caudal — Bilbao At., Lage Sán

chez. 
Ferrol — Guernica, Mariano 

Alvarez. 

C.D. Independiente 
Se ruega a los jugadores infan

tiles pertenecientes a este Club se 
personen hoy, a la una y media 
de la tarde, en la Plazoleta de la 
Milagrosa provistos del libro de 
familia. 

Mujer: Si eres el t imón del 
bogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude al Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. * 

I N S O L I T O UN J U G A D O R D E S A F I A 
AL ARBITRO PARA PEGARSE EN LA CALLE 
B E N A G U A C I L (Valencia), 19.— 

( A L F I L ) . — E l encuentro A. C. 
Benaguacil - C. D. Almazora, dis
segunda categoría regional, dis
putado en el estadio municipal 
de esta localidad, terminó con el 
resultado de 1-0 a favor del B e 
naguacil. 

Pero lo más importante del par
tido ocurrió en el minuto 88 
cuando el Jugador con el dorsal 
número 11 del Almazora, arran
có con la pelota estando más de 
20 metros en fuera de Juego y 
el árbitro del encuentro lo señaló 
de forma rotunda, por infracción 
tan clara; entonces, el citado Ju
gador insultó de forma grave a l 
árbitro, que sin dudarlo le ense
ñó tarjeta roja y lo expulsó. Y a 
en la primera parte e l Jugador 
del Almazora había visto la tar
jeta blanca por protestar. 

E l mismo Jugador, a l ver la tar
jeta roja, intentó agredir al á r 
bitro, cosa que no consiguió por 
impedírselo los otros Jugadores 
que rodearon al Juez de la con
tienda para protegerlo, y los Ju
gadores del Almanzora convencie
ron a su compañero para que 
abandonase el terreno de Juego, 
cosa que realizó, no sin antes de

safiar a pelear al árbitro cuando 
terminase el partido en la calle. 

E l Jugador del Almazora aban
donó el terreno de Juego entre 
los abucheos del público por su 
acción. Entonces, el presidente del 
Almazora recriminó a su Jugador 
su falta de deportividad, y su 
posterior intento de agresión, con
testando el Jugador despectiva
mente y de forma antideportiva 
"que era igual perder por uno 
que por diez", a lo que le contes
tó el presidente del Almazora: 
"De acuerdo, pero si quieres vol
ver a Jugar en el Almazora, tú 
pagarás la sanción de la Pede-
ración". 

E l público, que en gran núme
ro acudió al estadio municipal de 
Benaguacil y que llenaba la t r i 
buna, al oír las palabras del pre
sidente del Almazora, le ovacio
nó con fuerza, mientras abuchea
ba al Jugador. 

E n e l acta del partido, el ár
bitro que expulsó al Jugador n ú 
mero 11 del Almazora por insul
tarle y desafiarle a pelear en la 
calle, omitiemdo eü intento de 
agresión que abortaron los res
tantes jugadores. 

El Progreso, en La Coruña 
se vende desde las diez de la mañana, en el 
kiosco Vda. He Senén Rocha, en Juana de Vega 

S A L O n C E X O 

E L PROXIMO DOMINGO NOS 
VISITARA E L DICOS, EQUIPO 
REVELACION DE LA TEMPORADA 

ADEMAS, IAS IMPUGNACIONES DEL C H E DONOSTIARRA 

HAN A N I M A D O I A C O M P E T I C I O N 

Que Dlco's —antiguo Dicoproga y anteriormente aún Atlético 
de San Sebastián— es el auténtico animador de la Liga de balon
cesto en su División de Honor es una verdad que acredita su pro
pia situación en la tabla, aupado en el cuarto lugar, con siete victo
rias sobre doce encuentros disputados, siendo también el cuarto 
equipo nacional con puntuación positiva y con un buen promedio 
anotador {85 puntos por partido), casi exactamente equivalente 
al defensivo, que es de 86. 

Dico's, además, de la mano de ese polémico, pero competente 
entrenador que es José Antonio Gasea, ha realizado el milagro 
de disponer de una plantilla vasca en su casi totalidad, con la apor
tación de un buen jugador norteamericano en la persona de Rusel!, 
un alero-pivot no demasiado alto (1,96), pero sí eficacísimo realiza
dor y en cuyos 46 puntos se basó precisamente la victoria sobre el 
Basconia el sábado último. 

El joven base Ubarrechena (136) ha sido la revelación, suplien
do primero y desplazando después a Zabaieta y José María Pérez, 
nuestro viejo conocido de La Casera, está cuajando una buena 
temporada. 

El Dico's, con la sola sustitución del yanqui Robotta, que era 
un base, por Rusell, mantiene la misma plantilla que jugó en la 
temporada 75-76 en Segunda División y que se cimenta en Uba
rrechena y Zabaieta, como bases; Clavero, Aramburu y Yurramen-
di, como aleros; Rusell y Bermejo —también conocido de la afi
ción lócense— como alero-pivots y Motos (2,04), Pérez (2,01) y Az-
piazu (2,10), como pivotes. Con su 1,95 de estatura promedia y 24 
años de edad, la plantilla donostiarra es de muchísima considera
ción y resultará un dificilísimo rival para La Casera-Breogán. 

Por otro lado, el Dico's, sus dirigentes, han resultado ios má
ximos animadores de la temporada dentro del cotarro balonces-
til, de manera especial por lo que se refiere a sus impugnaciones, 
puesto que las ha habido de todo tipo, empezando por la Frank 
Costello, como jugador del Juventud de Badalona en la Liga, que 
la propia F.E.B. ha trasladado a la Delegación Nacional de Depor
tes para su resolución, sacándose un muerto de encima, y conti
nuando con la curiosísima del resultado que se dio en su confron
tación con el Real Madrid, en la capital de España, alegando que 
el encuentro debió haber concluido a su favor por 50-32, teniendo 
en cuenta que entre Walter y Brabender marcaron 73 de los 105 
puntos madrldistas, frente a ios 32 de su norteamericano, Rusell 
excusando decirles que la impugnación no progresó, como tampoco 
la relativa a la designación de don Ernesto Segura de Luna como 
presidente electo de la Federación Española de Baloncesto. 

El Dlco's, pues, está siempre de actualidad, en las canchas y 
en las cancillerías del deporte de la canasta, impulsado por las ge
nialidades dé Gasea, que es, resultados cantan, por encima de todo 
un excelente entrenador de baloncesto. 

G. 

Hoy, ¿luz verde para 
e l " h i n g o " l 

Se espera que hoy el gobernador 
civil de la provincia, don Eduardo 
Fernández Combarro, de luz ver
de al juego del "bingo" que, co
mo saben, se va a desarrollar en 
una sala de la calle de García 
Abad. 

Precisamente ayer ya se hicie
ron unas pruebas. 

Los viernes y sábados será a 
beneficio del C. D. Lugo; lunes y 
martes, para el Versalles Club de 
Baloncesto y los miércoles y jue
ves, a beneficio de la S. D. Mi
lagrosa, 

DERROTA DEL JUVENTUD 

D E B A D A I O N A 
B U C A R E S T , 19.— ( A L F I L ) . — 

E l Steaua, de Bucarest ha derro
tado hoy al Juventud de Bada-
lona, por 82-74 (46-44), en 
encuentro de cuartos de final de 
la Copa de vencedores de Copa 
de Baloncesto. 

E l partido de vuelta se dispu
ta rá en Badalona el próximo día 
16 de febrero. 

Vela por tu formación. Asisto 
al Centro de Formación Fami
liar y Social. 
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ENcVENTROS PARA ESTE FIN DE SEMANA DE 

C A T E G O R I A F E D E R A D A Y F E M E N I N A 
ABSOLUTOS M A S C U L I 
NOS 

Sábado, día 22, en el Pabellón 
Municipal de Lugo: 

A las 18 ,15: L a Paz - Milagrosa-
Alvarez Real, 

A las 19,30: Telefónica-San A n 
tonio. 

A las 20,45: I . Sindical-Ohanca. 
J U V E N I L E S MASCULINOS 
D E P R I M E R A C A T E G O R I A 

Domingo, día 23: 

CIASIFICACIONES DE IOS CAMPEONATOS ABSOHTO 
Y JlIVEWl DE PRIMERA CATEGORIA 

Cuando sólo falta una jornada para que concluya la primera vuelta 
tanto del Campeonato Provincial Absoluto de l.R Categoría Masculina, 
como del Campeonato Provincial Juvenil de 1.a Categoría Masculina, las 
clasificaciones se hallan establecidas de la siguiente manera: 

ABSOLUTOS 
J G E P Gf Ge P 

Chanca ... ... ... ... 4 4 0 0 78 41 8+4 
San Antonio ... 4 3 0 1 74 47 6 
Milagrosa - Alvarez Real ... 4 2 0 2 80 53 4 
Telefónica ... ... ... 4 2 0 2 60 84 4 
Institución Sindical 4 1 0 3 66 79 2—2 
L a Paz 4 0 0 4 27 81 0—2 

Figura en esta tabla como líder imbatido el Chanca, que como ya 
hemos informado en semanas precedentes, es virtual Campeón ya 
desde la segunda jornada del Torneo, y el resto del mismo habrá de 
ser un paseo para él, o un entrenamiento con vistas a su participación 
en la Liga Nacional de 2.a División, fase de ascenso a Primera División. 
Cualquier otro interés se resume a la lucha entre Milagrosa-Alvarez 
Real y San Antonio por la segunda plaza, para la cual tampoco está 
descartado por completo el Telefónica. 

Por lo que a la categoría Juvenil se refiere, hay por el momento 
también un líder imbatido, y que es el representante del Colegio de 
los Maristas de nuestra capital, cuya marcha hasta el momento es in
tachable e inmejorable, ya que a parte de ganar en todos sus encuen
tros, es también el conjunto más realizador y el menos goleado. La 
clasificación está así: 

J G E P Gf Ge P 

0 0 92 27 10+4 
1 1 73 58 7+3 

Maristas 5 5 
Mercedarios 5 3 
Estudiantes 4 3 0 
Calasancio 3 2 1 
Sarriana ... 4 2 0 
I . Sindical 5 0 0 
Imperio OJE 6 1 0 

NOTA.—El Club Imperio OJE figura con dos puntos menos por sanción 
federativa. 

OTE • PER 
BALONMANO FEMENINO 

65 32 
78 73 
47 52 
39 91 
36 97 

6+2 
5—1 
4 
0—6 
0—2 

VICTORIAS DE INSTITUTO LABORAL DE 
MONBOMJM), I . MIXTO DE LUGO, EL 
P I E N T E D E LUGO Y E S C U E L A 

C O M A R C A L D E C H A N T A D A 
E l pasado sábado hrn comenzado 

los Campeonatos Juvenil e Infantil 
de Primera Categoría Provincial 
Femenina, en cada uno de los cuá
les toman parte cuatro ©quipos 
disputándose ya el pasado sábado 
la primera jornada de los mismos, 
la cuál comprendió los siguientes 
encuentros: 

I N S T I T U T O L A B O R A L D E 
MONDOÑEDO, 5; I N S T I 
T U T O F E M E N I N O D E L U 
GO, 0 

Este encuentro se jugó en el 
Pabellón de Deportes de nuestra 
capital a las 17,30, y en el mismo 
que fue arbitrado por el señor Fe-
rreiro, las chicas de juveniles de 
Mondoñedo se impusiexon a las 
lucenses por d tanteo de 5 a 0, las 
cuáles ya habían Uogado al descan
so con el marcador en fraquía, 
3 a 0. 

Alineaciones: 
1. L . D E MONDOÑEDO. — E l 

ba; Ana, M.a Carmen, Inocenciaj 
González (1), Rodríguez, Otero, 
Milagros, Raquel, Castillo, Paleo 

y Touzón (4).' 
I , F . D E L U G O . — Nieves y 

Amalia; M.a Jesús, Belén, M.* Je
sús, Belén M.ft Teresa, Rodríguez, 
Josefa, Mar, Dolores, Eulalia, Con
cepción y Raquel. 

I N S T I T U T O M I X T O D E 
L U G O , 14; I N S T I T U T O 
M I X T O ü L V I L L A L B A , 3 

Este fue el otro encuentro de 
juveniles femeninas, en el que el 
Instituto Mixto de Lugo venció a 
su homónimo de Villalba, por un 
tanteo rotundo y olaro que no 
ofrece dudas, y que ya en el den-
canso había sentenciado el partido 
con aquel claro 6 goles a 0 (14-3 al 
final). 

Dirigió este encuentro que se 
dispiuó en el Polideportivo del Ins
tituto, a las 15,30, el señor Rico, 

y las alineaciones fueron las si
guientes: 

I . M. D E L U G O . — Dolores; 
Regó (1), M.a Paz, Magdalena (1), 
M.a Carmen, Dulce (4), M.a José 
(3), Carricoba (1), Olga (2) y Gar
cía (2). 

I . M. D E V I L L A L B A . — Rosa
rio; Ofelia, Sagrario, Lucía, Car
men, Milagros, Mercedes, Gina (2), 
M.a Luisa (1) y Dolores. 

E L P U E N T E , 5: C O L E G I O 
M I X T O C O M A R C A L , 2 

Este encuentro de categoría In
fantil fue arbitrado por el señor 
Tuto Costa, y se jugó en el Polide-
portivo del Instituto, a las 10,30, y 
en él vencieron las lucenses por 
el tanteo de 5 goles a 2, (5-0 en.el 
descanso). 

Los equipos formaron así: 
E L P U E N T E . — Martínez; Ma

ría (1), Luisa, M.a Luz (2), López 
(2), M.* Pilar, M.a Siena y Rosa. 

C. M . C. D E G U I T I R I Z . — Jo
sefina; Juliz (1), Pérez, Ferreiro, 
Isabel (1), Amenedo, Río y Losada. 

E S C U E L A C O M A R C A L D E 
C H A N T A D A . 8; S A N A N 
TOÑIO D E M O N F O R T E , í 

Este fue el otro encuentro de 
categoría Infantil y que se jugó en 
el Pabellón, venciendo en el mismo 
las muchachas de Chantada por 
8 goles a 5, (3-1) en el descanso 
de este partido, arbitrado por el 
señor Membiela. 

Las formaciones fueron así: 
E . C. D E C H A N T A D A . — Sa

lomé, Eugenia (2), Ana, Búa (1), 
Regal, Clara (1), Olga (1), Paz, 
Gómez (3), Seijas, Lourdes, Arace-
li y Angeles. 

S A N ANTONIO. — Teresa; 
Agustina (1), Aurora, Mar (1), 
Celsa (1), Inés (1), Olga (1), Aure
lia, M.a Luisa y Rosario. 

O T E — P E R 

A las 12, en Monforte: Cala
sancio -Sarriana. 

A las 12, en el Polideportivo: 
Estudiantes-Mercedarios. 

A las 12, en los Maristas: Ma-
ristas-I. Sindical. 

I N F A N T I L E S FEMENINAS 
Sábado, día 22: 
A las 10,30, en el Polideporti

vo: Monforte-El Puente. 
J U V E N I L E S FEMENINAS 

Sábado, día 22: 
A las 9,30, en el Polideporti

vo: Instituto Mixto de Lugo-Ins
tituto Femenino de Lugo. 

A las 17,30, en el Pabellón: V i -
Ualba-Mondoñedo. 

I N S T I T U C I O N SINDICAL, 
10; I M P E R I O , 12 

Se jugó este partido en la ma
ñana del domingo, en la cancha 
de la insti tución Sindical, y en 
él han vencido los muchachos 
del Imperio, a los locales, por el 
tanteo de 12 goles a 10, luego de 
ir ganando ya en el descanso por 
5 goles a 3. 

Arbitraron el partido los se
ñores Rico y Tuto. 

I N S T I T U C I O i N SINOIQAL: 
Ozores; Alvarez, Aldariz (3), T e i -
jeiro (5), Luis, Vigo, Capón (2), 
Barrios, Conde, Castro y Seijas. 

I M P E R I O : Ramos y Ferreiro; 
Vizoso (5), Ben (1), Prieto, Lom-
bardía (4), Quiroga (2), Gonzá
lez, Alvarez y Gato. 

Fue expulsado definitivamente 
en este encuentro, el jugador de 
la Insti tución Sindical, Aldariz, 
por blasfemar. 

CAMPEONATO D E S E 
CUNDA C A T E G O R I A 

Sólo tres equipos han formali
zado por el momento su inscrip
ción para tomar parte en la com
petición, la cual es probable que 
comience ya para l a próxima se
mana, siempre y cuando se com
plete e l número de equipos, que 
se espera que participen como 
han anticipado, y que son un to
tal de seis conjuntos, confiándo
se-én que en esta semana quede 
ya formalizada la inscripción de 
todos ellos, e incluso de algún 
otro nuevo equipo que desee to
mar parte en este torneo, con el 
fin de que no se demore el co
mienzo del mismo. 

O T E - P E R 

M O T O R I S M O 

K A R A T E 

LA SELECCION 
MAERLDD, 19.— ( A L F I L ) . — L a 

selección española de kárate jú
nior viajará a París mañana, día 
20, para tomar parte en los Cam
peonatos de Europa de su cate
goría, que tendrán lugar en la 
sala Fierre de Coubertin. 

Tomarán parte los siguientes 
karatecas: 

Ligeros, hasta 60 kilos: 
Miguel Angel Palomares (Cas

t i l la ; y Ricardo Villacieros (Cas
t i l la) . 

Semipesados, de 60 a 65 kilos: 
César G i l (Vizcaína) y Emilio 

Alonso (Castilla). 
Medios, de 65 a 70 kilos: 
Manuel Cubero (Castilla) y V i 

cente Faus (Valenciana). 
Semipesados, de 70 a 75 kilos: 
Manuel Guerrero (Sevillana) y 

Eugenio González (Castilla). 
Pesados, más de 75 kilos: 

Carlos Mirando (Vizcaína) y 
Serafín Enciso (Catalana). 

E n el Campeonato de Europa 
por equipos, el español estará 
formado por: M a n u e l Cubero, 
Eugenio González, Vicente Faus, 
Carlos Miranda y Serafín Enc i 
so. Como reservas: Manuel Gue
rrero y Emilio Alonso. A l frente 
del equipo se desplazará el direc
tor de la Seccicm Nacional de 
Kára te de la Federación Españo
la de Judo y Disciplinas Asocia
das, Celestino Fernández; el ase
sor nacional, Antonio Oliva y el 
árbitro internacional del Colegio 
Castellano, Luis Lafuente Agui
lera. 

Para tomar parte en el Congre
so de la Unión Europea de K á 
rate les acompañará el vicepre
sidente de la misma, García de 
la Puente. 

Record mundial de ascensión en moto 

Cinco montañeros españoles superaron 
los seis mil cuatrocientos metros hacia 

la cumbre del Aconcagua 
MENDOZA (Argentina), 19. — 

( A L P I L ) . — Cinco montañeros 
españoles que emprendieron l a 
ascensión del Aconcagua en mo
tocicleta, batieron el record mun
dial de altura de esa especialidad, 
superando los 6.400 metros. 

Se estimaba hoy aquí que la ex
pedición española ya debe haber 
llegado a la cumbre del Aconca
gua, a 7.035 metros, según decla
raciones del andinista argentino 
Valentín Ugarte, quien llegó solo 
a la cima del cerro más alto de 
la Cordillera de Los Andes, y al 
descender avistó a los motociclis
tas a 6.400 metros de altura. 

Los deportistas españoles, que 
el año anterior habían ascendi
do hasta los 5.400 metros las i n 
mediaciones del refugio Antár t i 
da Argentina, pasando el Cerro 
Manso, batieron ahora su propio 
record de 6.200 metros logrado 
dos años a t rás en el monte afri-, 
cano Kilimanjaro. 

Ugarte, de 22 años, opinó tam
bién que "dada la buena marcha 
que llevaban, presumo que tienen 
que haber llegado ya a la cima". 

E l joven andinista, estudiante 
de cuarto año del Colegio Militar 
de la nación, formuló las declara
ciones que permitieron conocer 
la hazaña de los españoles a su 
regreso a esta capital, luego de 
llegar solo a la cumbre del Acon
cagua. 

Ugarte partió solo desde Puen

te del Inca, con un pantalón de 
nylon tipo esquiador, un saco de 
duve, un rompeviento, un buzo 
impermeable,. guantes de lana, 
mitones, anteojos para nieve y 
un bastón de montaña, además 
de alimentos envasados y abun
dante líquido. 

L a expedición española, inte
grada por Jaime Lianzana Mar-
ce, de 29 años, médico; José Ma
ría Lladó Costa, de 21, ayudante 
de mecánico; Juan Cornelias Be-
nítez, mecánico; José Bou Pa 
rraras, que filma los esfuerzos 
que realizan sus compañeros; y 
Santiago Godó Rodes, periodista 
encargado de las relaciones pú
blicas, fue avistada por Ugarte 
en el viaje de regreso, luego de 
hacer cima en el Aconcagua el 
día 14 del corriente. 

Sobre el ascenso de los motoci
clistas, Ugarte dijo que "uno 
pilota, y a ratos, los otros lo em
pujan, pero andan. Para mi, que 
los he visto, es asombroso lo que 
hacen con la motocicleta Bultaco 
de 350 centímetros cúbicos". 

Con respecto a la máquina, se
ñaló Ugarte que " l a carburación 
es normal, pese a la merma d€ 
oxigeno ". 

L a noticia sobre el nuevo re
cord de altura fue confirmada 
posteriormente por el jefe de l a 
sección de andinismo de la poli
cía mendocina, oficial Luis Parra. 

P r e m i o a los m e j o r e s p i lotos de 1976 
B A R C E L O N A , 1 9 . — ( A L F I L ) . — 

Con la asistencia de tres campeo
nes mundiales, es efectuó la entre
ga de los trofeos «Solo Moto» a 
Víctor Palomo y Roger de Coster, 
elegidos por los lectores de la re
vista como los mejores pilotos del 
año 1976. 

E l acto registró la presencia de 
gran número de aficionados, que 
efectuaron a través de la revista 
especializada la elección de los co
rredores y en la que Víctor Palomo 
alcanzó el mayor número de votos, 
con un total de 15.869, seguido por 
el especialista belga de moto-cross, 
Roger de Coster, que tuvo 11.438. 
A ambos corredores les fue entre
gado el trofeo xSolo Moto», por 
el director de la revista, Jaime A l -
guersuari. 

Asistió al acto el finés Yrjo Ves-
terinen, que > onsiguió en la pasada 
temporada el título mundial de 
Trial , con lo cual fueron tres los 
campeones mundiales asistentes, ya 
que De Coster consiguió idéntico 
tituloe n moto-cross en 500 c. c. y 
Palomo, el de velocidad en 750, 
título oficioso, ya r.ue se disputó 
como Torneo Internacional de la 
F . I . M. 

EQUIPO P A R A LOS C A M 
PEONATOS D E V E L O C I 
D A D 

Un nuevo equipo motociclista se 
ha formado bajo el patrocinio de 
«Reynols» para diSf-aitar los Cam
peonatos de Espala de Velocidad, 
en las cai,egorías de 250 c, c. y 
750 c. c. Integrarán esta nueva 
formación los corredores Jaime A i -

guersuan y Benjamín Grau, actual 
campeón de España en 250 c. c. 

Alguersuad cuenta con sendas 
motocicletas <;Yamaiha», mientras 
que Grau pilotará en la categoría 
de 250 c. c. una «Derbi», cuyos úl
timos toques se están dando actual
mente en la factoría de Mollet-
Martorellas y en la categoría supe
rior con una «Yamaha» o «Duca-

ti», ya que ambas marcas están in
tentando atraerse al corredor. 

T R O F E O MONTES A D E 
MOTO-CROSS 

Un total de seis carreras han sido 
programadas para la disputa del 
Trofeo de Promoción del Moto-

Cross «Montesa», que alcanza esta 
año su segunda edición. 

E l Trofeo, para máquinas de 
125 c. c. se iniciará el día 6 del 
próximo mes de febrero en Gra-
nollers, para proseguir el 13 en 
Gonstanti (Tarragona); el 20 en 

Las Planas (Gerona); el 27 en Ma
drid; el 6 de marzo en EIda (Al i 
cante) y el día 13 de marzo en 
Mollet (Barcelona). Coincidiendo 
con el Gran Premio de España de 
Moto-Cross í4ue sé disputará ei día 
3 de abril, se celebrará una gran 
final, con la participación de los 
más destacados corredores de la 
categoría. 

FEDERACION LÜCENSE DE ATLETISMO 
CONVOCATORIA 

L a Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes, a 
través de la Federación Provin
cial de Atletismo, envía los esta
tutos que regirán para la elección 
de presidentes de las distintas 
federaciones provinciales, cuyo 
mandato haya finalizado, cum
pliéndose de acuerdo con el s i 
guiente calendario: 

Del 20 al 27 de enero, plazo de 
convocatoria; del 28 de enero al 
uno de febrero, plazo de presen
tación candidatos; del dos al 
cuatro de febrero, plazo de acep
tación de candidatos; del cinco 
al siete de febrero, plazo para re
cursos; del ocho al diez de fe
brero, plazo de resolución de re

cursos; del once al catorce de fe
brero, publicación de la lista de 
candidatos, y el día quince, día 
de votación. 

Todas aquellas personas que 
deseen conocer las normas a se
guir para todo el procedimiento 
electoral, tienen durante los ocho 
días de convocatoria a su dispo
sición en esta Federación Pro
vincial de Atletismo, los estatutos 
de la misma. 

E l presidente. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 
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anuncios ñor na ras 
Automóviles K 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
fia. 122. Teléfono 21-83-87. 

SPORT-AUTO, Seat 132-1800 ma
ravillosos, gran ocasión. 

SPORT-AUTO, Seat 600 y 'Í50 to
dos modelos, baratos. 

S P O R T - A U T O , Renault-6 a elegir, 
R-12 normales, impecables. 

SPORT-AUTO, Renault-4 Super, 
R-8 y T S a elegir precio-color 

SPORT-AUTO, Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Va 
rios. 

SPORT-AUTO, Seat 133, última 
matrícula, semiestreno. 

SPORT-AUTO, Fray Plácido, 9. 
Avenida Coruña. 83 - Lugo. 

S P O R T - AUTO, Seat 1430 toda . BMW - 2.002 
prueba, 124 todos modelos. •. > Sport-Auto. 

SU M E R C E D E S nuevo o usado, 
todos los modelos. Véanlo, con
dúzcanlo, selecciónenlo, cóm
prelo en Abuin. 18 de Julio, 28. 
Teléfono 21-47-40. 

ABUIN, vende Land-Rover Die
sel, largo especial. 18 de J u 
lio, 28. Teléfono 21-47-40. 

A L V A U T O . Seriedad, garant ía 
en compra-venta-cambio, toda 
clase modelos coches usados. 
Calle Chantada, 7. Lugo. 218914. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

SEAT-131. 6 meses uso. Semies
treno. Sport - Auto. 

\ F I A T - 130 COUPE. 
> treno. Sport - Auto. 

Semies-

LANCIA B E T A 180. Semiestre
no. Sport - Auto. 

T I . Semiestreno, 

A L Q U I L A S E ático amueblado, 
nuevo, céntrico. Informes: P u 
blicidad Garalva. Conde Pal la
res. 

A L Q U I L A S E piso amplio. Calefac
ción central. Informes: Doctor 
Fleming, 1. (Portería). 

ALQUILO bajos comerciales, zona 
Avenida Ramón Ferreiro. Infor
mes: Doctor Fleming, 5 - 1.° -
Izquierda. 

S E A L Q U I L A piso Parque. Cale
facción central y garaje. Infor
mes: Teléfono 22-21-25. 

A L Q U I L A S E piso, doce habitado 
nes, calefacción, propio vivienda 
oficinas. Teléfono 21-12-45. 

SOYUVE. Alquila pisos y bajo 
Camino Pipín. Teléfono 21-13-26 

SOYUVE. Alquila piso muy céntri
co. Nóreas, 15 - 2.°. Telf. 21-13-26 

SOYUVE, Alquila bajo. Calle Río 
Eo. Nóreas, 15 - 2.°. 

SE N E C E S I T A piso pequeño en 
alquiler. Informes: Telf. 21-46-98, 

Fincas y Solares j H 

S O Y U V E . Vende parcelas, fincas 
rústicas en Bonxe. Facilidades. 
Teléfono 21-13-26. 

S E V E N D E N varias fincas a 10 k i 
lómetros de Lugo, varias exten
siones, frente a carretera. Telé
fono 22-29-25. 

LAYBIS , vende piso Perpetuo So
corro : Calefacción individual. 
Precio 1.800.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Sagrado Co
razón. Amplio desván. Precio 
1.400.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Nicomedes 
Pastor Díaz: Calefacción central, 
garaje, ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Muñoz Gran 
des; Calefacción, ascensor y ga 
raje. Construcción iniciada. 

L A Y B E , vende pisos construcción 
Avenida Coruña: Calefacción 
ascensor. Precio interesante. 

BUENA inversión. Se venden 13 
parcelas, superficie aproximada 
2.800 metros cuadrados cada una; 
próximas a Lugo. Teléfono, fuer
za y bus. Informes: Teléfonos 
22-07-66 y 22-07-62. 

AUTOS JARANA 
COMPRA - VENTA CAMBIO 

COCHES USADOS 
Avda. La Coruña,-97 

Teléfono 21-78-47 * , LUGO 

AUTOS R A L L Y , compra - venta 
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra 
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS "MENOR". Automóvi
les de ocasión con garantía y 
ai precio más justo. Avenida 
Madrid. 5 Teléfono 22-39-27. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ 
compra, venta, cambio automó 
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. 

S P O R T - AUTO vehículos fami
liares - ranchera. Renault 12 y 
Seat 1430. A elegir. 

COLDA vende furgones DKW, es
tado impecable. Land-Rover. 
Furgones SAVA seminuevos ma
trícula letra. Palas cargadoras y 
de orugas MF-Caterpillar impe
cables. Camiones E B R O con y sin 
basculante. Matrículas letras. 
Seat 124. Camiones AVIA. Otras 
marcas. Avenida Coruña. 164. 

SPORT AUTO, Citroen C-8 impe
cable 2 CV a elegir precio-color. 

ABUIN motos BMW a estrenar. 

VENDO Mercedes Benz 280 S E . 
Teléfono 41-53-96. Vigo. (.A partir ! 
18 horas). 

ABUIN BMW todos los mode
los a estrenar. 

VENDO camión Pegaso tres ejes. 
Informes: Agencia Sindo Pol. 
San Roque. 14. 

BMW - 3. 0. CSL ALPINA. Se-
\ miestreno. Sport - Auto. 

VENDO Ford Cortina, impecable. 
Precio interesante. Telf. 34-20-24. 
Puentenuevo. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O . Compra-
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado 

CASTAÑAL R-12 S L E , R-5, 
R-8 varios, 4 -L Super, C i 
troen GS, C-8, Furgoneta A K -
400, Opel Kadett Coupé. Casta
ñal, General Mola, 38. Teléfo
no 21-67-00. 

> P A R T I C U L A R , vende 850 E s -
> pecial, seminuevo. Buen precio. 
\ Informes: Jul ia Minguillón, 
\ 14 - 2.° - Izqda. 

SOYUVE. Vende bajos comercia
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz, General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua-
nueva, Lopo Lías, Juan Montes. 

NUSfEZ t O R R O N , vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo, 1-1.°. 

S O Y U V E . Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Ruiz de Alda, 
Carlos Azcárraga, Rampa Clau
dio López, Ortiz Muñoz, Rúa 
Anduriñas, Primavera, Lopo Lías. 

VENDO piso. Calle del Prado. I n 
formes: Teléfono 21-61-92. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

PAZ GONZALEZ selecciona lo me
jor para usted en la compra de 
pisos y locales comerciales, sin 
posibilidad de problemas. Plaza 
Ejército Español, 78 - 2.° - Izqda. 
Teléfono 21-42-70. 

S E VENDE casa, cuatro plantas 
calle Monforte. Informes: Telé
fono 21-46-98. 

L A Y B E , vende pisos Avenida Ca 
rrero Blanco: Acogidos, garaje, 
ascensor, calefacción individual, 
doble ventanal aluminio. Ent ra 
da 740.000 pesetas. 

P A R T I C U L A R , vende piso exterior, 
soleado, dobles ventanas, dos te
rrazas amplias, con galería y l a 
vadero. Cuarto de baño y ser
vicio. Tres dormitorios y salón 
comedor. Preciosa vista. Infor
mes: Avenida de L a Coruña, 
405 - 7.° - A. (Frente a Autolusa). 
CDe 9 a 6). 

L A Y B E , vende pisos calle Dinam: 
Calefacción, ascensor, garaje, 
magnífica construcción. 

L A Y B E , vende piso calle Mondo-
ñedo: Acogido, ascensor, cale 
facción, agua caliente central, 
garaje y amplia terraza. 

L A Y B E , vende piso Travesía calle 
Primavera: Garaje, ascensor, ca
lefacción individual, doble ven 
tanal aluminio. Precio 1.700.000 
pesetas. 

L A Y B E , vende magnífico bajo 
calle San Froilán. 127 m.2„ 50% 
mano, resto un año sin intere
ses. Precio 28.346 pesetas m.2 

L A Y B E , inicia promoción chalets 
dos plantas y sótano a garaje. 
Playa Barreiros Junto Mobby 
Dyk. Facilidades. 

S E VENDE finca 8 ferrados, con 
manantiales para industria, ori
llas carretera Hombreiro en 
Mellan. Informes: Sargento Pro
visional, 28 - 1.°. 

L A Y B E , vende últimos pisos edi
ficio Fincresa Calefacción cen
tral, garaje, ascensor, muy so
leados, magníficas vistas río 
Miño. 

L A Y B E , vende bajo 200 m.2, es
quina 18 Julio, calle del Prado. 
34 metros fachada. Sótano. Pre
cio interesante. 

VENDO solar edificable 6.000 me
tros cuadrados. Avenida Coruña 
(zona Estadio Angel Carro), con 
frente 87 metros al Camino de 
Pipín. Razón: Telf. 56-05-24. 
(Vivero). 

VENDO casa nueva, dos pisos y 
entresuelo. Teléfono 22-04-26. 

L A R , Agencia Oficial de la Pro
piedad Inmobiliaria. Plaza de 
Angel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
(Detrás del Ayuntamiento). 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres 

ALQUILO bajos comerciales en Se 
rrano Súñer, número 43. Infor
mes: Gestoría Híginío Gómez, de 
la Estación de Autobuses. Telé 
fono 22-26-50. 

ALQUILO piso céntrico. Infor
mes: Cruz, 18. Comercio. 

MAGNIFICO bajo, entresuelo cén
trico, 170 m.2. Industria o attna-
cén. 21-34-62. 

CASTAÑAL Seat 132 C 1800, 
124 Lujo, 127 cuatro puertas, 
850 S varios, 850 N, 600 E . 600 D. 
Facilidades pago. General Mo
la. 38. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informes 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina). 

D E P A R T I C U L A R a particular se 
vende piso Avenida Ramón Fe
rreiro, subvencionado. Calefac
ción, garaje y otros servicios. 
Teléfono 21-27-83. 

O R T E I N vende plazas de garaje 
en Ronda General Primo Rivera. 

S E VENDE piso nuevo en Juan 
Flórez. L a Coruña. Llamar te
léfono 25-69-02. 

S E VENDE, en playa Miño super
mercado y artículos playa con 
vivienda en el local, también pro-
pío cafetería o similar. Razón: 
José Sabín. Teléfono 65, Miño 
(La Coruña). 

E N E L PARQUE, Avenida del 
Doctor Pórtela, se vende piso 
con plaza garaje. Telf. 21-29-17. 

SOYUVE. Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

MADRID vendo piso Argüelles, 200 
metros, lujo. 226-51-09 - 248-75-13 
Facilidades. 

L A Y B E , inicia venta bajos Según 
da Ronda, edificio Fincresa, F a 
cilidades. 

PAZ GONZALEZ. Vende local 
entreplanta 70 m.2, pi-opio pe
luquería, sastrería u oficinas, 
calle transitada. Precio ocasión. 
Teléfono 21-42-70. 

NOS QUEDAN sólo dos pisos. Calle 
Primavera. Edificio doce vivien
das. Lar . 

L A R vende pisos 144 m.2. Avenida 
Muñoz Grandes, 500.000 pesetas 
entrada. 

L A R vende pisos 150 m.2. Todos 
los servicios. Avenida Madrid. 

L A R vende piso todo exterior. Mag
níficas vistas. Avenida de R a 
món Ferreiro. 

L A R vende pisos en Poeta Cába-
nillas. Todos los servicios. 

L A R vende pisos en Avenida C a 
rrero Blanco. Muy soleados. 

L A R vende finca en Orbazay. 
11.620 m.2. A 4,500 kilómetros del 
Puente. 

L A R vende finca en Rozas, 1.200 
m.2. Pozo. Abrigada. Paisaje. 

L A R vende finca a 2 kilómetros de 
Lugo. 10.000 m.2. Agua. Luz. 

SE VENDE piso con calefacción, 
garaje y desván, bajo y entresue
lo. Informes: Calle Hermanos 
Carro, número 12 - Bajo. 

O R T E I N , vende entresuelo Aveni
da de L a Coruña, número 66, 
propio para oficinas o negocio. 
San Pedro. 7 - 1.°. Telf. 21-31-52. 

VENDO piso a estrenar, llave en 
mano, calefacción y ascensor. 
Teléfono 21-27-89. 

O R T E I N vende bajo y entresuelo 
céntrico. Informes: San Pedro, 
7 - 1.°. Teléfono 21-31-52. 

ALQUILO piso, económico, amue
blado. San Roque, 84-1.°. Infor
mes mismo. 

N E C E S I T O bajo en alquiler de 300 
a 500 m2. Informes: Sagón Pu
blicidad. 

SOYUVE. Oficina Técnica Agríco 
la, particiones, levantamientos, 
mediciones, valoraciones, Justi 
precios. Nóreas. 15 Telf 21-13-26. 

VENDENSE pisos. Informes: Te
léfono 22-17-79. 

L A Y B E , vende piso Avenida Co 
ruña. Calefacción, agua caliente 
central, ascensor, garaje, traste 
ro, 119 m.2. 

L A Y B E , vende piso Avenida Co 
ruña, 38. Calefacción central 
doble ventanal, ascensor, 5 dor 
mitorios, cocina-office 19 m 
salón 26 m.2, dormitorio 20 m.2, 
dos baños, 155 m.2. Utiles. 

L A Y B E , vende magnífico piso 
Plaza Alicante. 150 m.2 útiles, 
calefacción y agua caliente cen
tral, ascensor. 

L A Y B E , vende piso Ronda Primo 
Rivera. 6 dormitorios, salón - co
medor, dos baños y aseo, balcón, 
cocina con despensa y terraza. 

L A R traspasa bar. Buena situación. 
Mucha venta. Facilidades. 

SE VENDE piso: Llaves marzo, 
calefacción, garaje, bonita vista, 
soleado, céntrico. Informan 
Sastrería Luaces. Cruz, 22. 

VENDO casa en L a Coruña. Mag
níficamente situada. Bajo y 3 
pisos libres. Superficie 170 me
tros. Teléfono 26-84-25. Coruña 

O R T E I N vende pisos Ortiz Muñoz, 
cuatro habitaciones, comedor, 
terraza, trastero. 

O R T E I N vende pisos en Avenida 
Coruña, Primavera, Ronda Mer
cedes, San Fernando. Facilidades. 

SOYUVE. Vende pisos. Calle P r i 
mavera, construcción inmediata, 
diversos tipos. Precios interesan
tes con facilidades. 

S O Y U V E . Vende apartamento en 
Alicante. 

S E V E N D E piso, Sagrado Corazón, 
7 - 3.° - Dcha. Telf. 22-24-02. 

VENDO pisos céntricos, solares, 
fincas rústicas y urbanas, loca
les de negocio venta y traspaso. 
Rodríguez Lorido. Plaza Ramón 
Montenegro. Agencia. Teléfono 
22-04-92. 

P A R T I C U L A R vende bajo de 170 
m.2, con agua, luz y servicios. 
Apto para cualquier negocio. 
Avenida de los Caídos. Interesa
dos llamar horas de oficina al 
63-51-08, en otras horas al 
28-56-19. Atención, señor Várela. 



JUEVES, 20 de Fnero de 7977 
PAGINA 2a 

OBTEIN vende pisos en José An 
tonio, Carrero Blanco, Diñan, 
Río Neira. 

SOLARES Segunda Ronda Para-
day. Teléfono Madrid 243-66-34. 

SE VENDE piso, amueblado. I n 
formes: Teléfono 21-84-65. 

*R1VAS". Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, vende 
pisos, fincas, bajos, casas. Visí
tenos en Campo Castillo, 18-1.0-C. 
Teléfono 21-59-98. 

SE VENDEN bajos comerciales 
en Segunda Ronda (Palacio De
portes), 425 m.2 y Avenida Co-
ruña, 200 m.2. Informes: Sagón 
Publicidad. 

GRAN OCASION, bajo comer
cial 90 m.2, mínima renta. I n 
formes: "Garalva". Conde Pa
llares, L 

SOYUVE. Vende fincas en Rubiás, 
excelentes situaciones, junto ca
rretera nacional. 

LAYBE, piso 18 Julio: Calefacción 
individual, parquet, empapelado. 
Superficie 120 metros cuadrados. 
Precio 2.100.000 pesetas. 

SE VENDEN tres bajos, uno con 
entreplanta, bien situados. In-

i formes. Calle Orense, 3-1.° o Clé
rigos, 5-4.° B. Telfs. 21-56-39 
21- 32-74. 

Traspasos 

LAYBE. Traspasa local dentro de 
murallas. 44 m.2. Informes: 
Ruanueva, 13. 

TRASPASASE Café - Bar Eslava. 
Ruanueva, 37. Informes mismo. 

TRASPASO Café - Bar, próximo a 
Estación Autobuses. Teléfono 
22- 07-77. 

SE TRASPASA Café-Bar Restau
rante, renta baja, buena situa
ción. Informan teléfono 21-50-32. 

SE TRAájeAáA locai comercial. 
Céntrico, gran aparcamiento. In
formes : Teléfono 21-81-09. 

SE TRASPASA local en calle 
Cruz, 15. Informes: Calle Cruz. 
Sastrería Luaces, o teléfono 
21-47-28, 

Demandas 

SE DAN prendas de punto para 
reparar y rematar en domicilio. 
San Roque, 117. 

BUSCO matrimonio, rm-diana edad, 
preferible sin hijos, para guar
dar finca cerca de Ribadeo, sa
biendo manejar tractor. Llamar 
teléfono 11-06-27. Ribadeo o 
91-715-17-78, de Madrid. 

NECESITASE chica fija, mediana 
edad, casa dos personas. Teléfo
no 21-12-45. 

SE NECESITAN soldadores y pin
tores. Chico o chica para ofici
na. Base en el Corgo. Informes: 
Avenida Ooruña, 90. Teléfono 
21-16-60. 

SE NECESITA chica fija o todo 
©1 día. Plaza de E l Ferrol, 6-2.0-B. 
Teléfono 21-48-02. 

NECESITA chica, con informes. 
Catasol, 19 - 5.°. 

GANARAN 30.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco trabajos case
mos, horas Ubres, Venta garan
tizada. Pago contado. Independí
cese. Escríbanos. Promociones 
«ufeal. Novas - Rosal (Ponteve
dra). 

a n u n c i o s p o r p a l a b r a s 
BUSCAMOS personas para traba

jos caseros muy rentables. Uni
versal - Altea (Alicante). 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. Sampedro Mesta-
llón, 17. Oviedo. 

SE NECESITA chica todo el día 
con informes. Doctor Gasalla, 
30 - 5,° - A. 

SE NECESITA matrimonio, de me
diana edad, preferible sin hijos; 
él con carnet de conducir; para 
atender granja de vacuno, a 10 
kilómetros de Lugo, se facilita 
vivienda. Informa: Manuel Cas
tro Gil , calle Pontevedra, l 
Teléfono 21-16-46. 

SE NECESITA ayudanta de cocina 
y barman. Restaurante Campos, 

PRECISO muchacha fija, buenos 
informes, casa dos personas, San 
Roque, 58 - Bajo, 

Enseñanza 

C. l . L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

LICENCIADO da clases de Mate
máticas, Física y Química. E G B 
y BUP. Teléfono 22-03-74. 

CONTESTACIONES a los temas 
del programa exigido para auxi
liares administrativos de las cor
poraciones locales. Pedidos: Se
ñor Andrés Arroyo. Emigdio de 
la Riva, 3. Salamanca. 

CENTRO ESTUDIOS San Alberto 
Magno- Oposiciones Magisterio, 
COü, Selectividad, BUP. Escue
las Universitarias. Profesores l i
cenciados. Grupos Reducidos, 
Obispo Aguirre, 11 - lo. Teléfo
no 22-20-35. 

UNIVERSITARIO da clases de 
E . G. B. y B, U, P, Teléfono 
21-61-45. 

Huéspedes Si 
SE ADMITE señorita empleada. 

Llamar: Teléfono 21-78-30. 

SE ADMITEN empleados. Jubi
lados. Pensión completa Pre
cios muy económicos. San Ro 
que. 46. 

A N U E S T R O S 

A N U N C I A N T E S 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
«as ocho de la tarde. 

x "'-'-'-'-^ígí^ 
Pérdidas 

PERRO caza, marrón y blanco. 
Teléfono 21-32-01. Gxatifiéarase, 

Televis ión 

REPARACIONES TV. Taller calle 
Amor Meilán, 17-bajo. Teléfono 
21-54-56, 

d i 

Varios 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

MUDANZAS Aiameda. Calle Ma
llorca, 29. Teléfono 21-12-47, 

PINTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

ATENCION: Pintado de edificios» 
fachadas, habitaciones, empape* 
lado. Pinturas C. Conde. Agui
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

Ventas 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite te-
rifa y muestrario Telf. 31-26-79, 

VENDO paja especial de trigo, to
talmente trillada, paquete de 25 
kilos tres atados. T e l é f o n o 
923-21-84-15. Salamanca. 

B O L E T I N E S 
E L D E L A PROVINCIA 

Delegación de Hacienda.— Por 
la Sección del Patrimonio d»l Esta
do se hacen públicas las normas 
a que han de atenerse toda auto
ridad o funcionario público, al igual 
que cualquier persona o arrendata
rio de vivienda, que tenga cono
cimiento del fallecimiento intestado 
de cualquier persona que carezca 
de herederos legítiiios, en virtud 
de lo dispuesto por el Decreto de 
13 de agosto de 1971. 

Delegación de Industria.— Por 
la Sección de Industria de esta De
legación se ha resuelto autorizar a 

«Fuerzas Eléctricas del Noroeste, 
S. A.» (PENOSA), para la instala
ción de una línea eléctrica a 20 
K V , para mejorar la instalación de 
la emisora de E . ^ . V . E . en Cendoy-
Monte Páramo. 

Asimismo, por un plazo de trein
ta días, se abre información pública 
sobre la solicitud presentada por 
«Explotaciones Mineras, S. A.», pa
ra la instalación de una subestación 
transformadora en la factoría de 
Rubiales. 

Y , finalmente, se hace pública 
la resolución de declaración de ne
cesidad de ocupación e imposición 

V I D A M U N I C I P A L 
• NA V I A D E S U A R N A 

Por un plazo de veinte días há
biles podrán presentarse las propo
siciones para participar en la su
basta de la obra de «Captación y 
elevación de agua al depósito de 
abastecimiento de la villa de Navia 
de Suarna», con un presupuesto 
inicial de 386.629 pesetas y un pla
zo de ejecuc ón de obra de dos 
meses. 

de servidumbre de paso en la línea 
eléctrica a 132 K V , de Arbón a 
Mondoñedo. 

t 
SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D O N J E S U S F E A S V A L 
Que falleció el día 21 de enero de 1975, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su 

Santidad 
D. E, P. 

Su esposa Teresa Esteban Rodríguez; hijos, Juan Jesús, Antonio y José Luis Feás Esteban- h1io< 
polft eos, María Dolores Costilla Sarandeses, María del Carmen Vázquez Rodríguez y María de ^ c í l 
copetón Muñoz Mltchell; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia' 
™n HY^GAN-a SUS a?listades y Personas piadosas una oración por su alma. El novenario de misas 
que dará comienzo mañana, viernes, día 21, a las DIEZ de la mañana, en la iglesia parroquial de San 
Froüán, serán aplicadas por su eterno descanso. parroquial üe ban 

Lugo. 20 de enero de 1977 

• S A R R I A 
De acuerdo con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, nsalubres, no
civas y peligrosas se abre un plazo 
de información pública de diez 
días de duración sobre la solicitud 
de licencia municipai presentada 
por don Manuel Arias Rodríguez, 
para la apertura de una granja de 
reses porcinas a emplazar en la 
finca «Souto da Serra» del lugar 
de Bande, en la parroquia de Villa-
mayor, 

E N S E Ñ A N Z A 
D E L E G A C I O N D E EDÜ 
CACION Y C I E N C I A 

Las Profesoras de E . G. B. que 
se citan a • ontinuación, deberán 
personarse a la mayor brevedad 
ante esta Delegación: 

M.a Carmen Fernández Díaz. 
Marina aallego López. 
M." Dolores Méndez Paleo. 
M.a Manuela Pérez Sánchez. 
Josefa Orjales Lago. 
M." Carmen Veiga Castro. 
M.a Dolores Muiño Escudero. 

H A B L E U N I D I O M A 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 

EL SEÑOR 

t D O N G E R M A N P E N A A U G E 
FaUeeW . „ Nar). . Friol, ej día 18 de! actúa!, a tas ,9 aitas de edad, después de recibir tas Sautos Sacrameutoa y ia fceudictau de Su Santidad 

D. E . P. 

Wal £ ^ ¿ í r J S Z . S S ! ? ^ ' ; ^ ^ ¿ J r ™ P r í'los, P.IÍ«cM, Manue, Miranda 0„dus. 
moa y demás familia, 7 Fe Pe,elr°; herma"0 POlHico, Angel Núfiei Lípez; nietos, sobrinos, prl-

fune J T e ^ r n ^ ^ dTa a T s C U A ^ O V ^ T T * ' 1 13 ^ ' que agradecerán. J«eves, cua ¿u. a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la parroquial de Narla; favores 

CASA MORTUORIA: "Casa Martlño". 
M^rr. ^ — - TI •, Narla • Friol. 20 de enero de 1977 
JNülA.—De Lugo, Fonte dos Ranchos y Pilar Primo dp Bivpra a lac TPTTC V n/rr^TA u * 

unos por la carretera de Hombreiro y otros por la carretela de Friol C0CheS de AutoS Meilán"' pasancl0 

LA SEÑORA 

t D o ñ a J o s e f a M o i r ó n C o r t ó n 
(Viuda de José María Vallña) 

Fallecld e„ su casa de Hilario t e San Cosme, e! dia de ayer, a loe 78 aüos de edad, después de recibir tas Santos Sacramentos y , . ben. 
dicion de Su Santidad r 

D. E . P. 
Sus hijos, Manuel, Aurora (viuda de Eladio Costa), María Ermitas v E«thAr Valia» M^S-A.,. W , -

Francisco Fernández Murado, Carlos González Vallño y G ^ e r s í L r T J ^ R o l T a u e ^ ^ f ™ * " Vila' 
Cabanas; nietos, nietos políticos, bisnietos, sobrinos, primos r d e m é r f a m l ^ r e s ! hermano, José María, hermana política, Cándida 

CUATRO^^OTARTO^TTa1 ta^de^erf^la^arroqiiUl1^1 San^Cosme611^3 ^ ^ * ^ **** ** ~ á n ma.ana, dia 21, a .as 

MEDI^^^r^de^S^n'Be^^alfé ^ l^^TRE^^pasan^^po^Riojuan^y1 ^ ^ ^ ^ ^ S ^ Í U V 



D I A R I O D E G A L I C I A E D I T A D O E N L U G O 

C ^01 o *oD 
F R A S E S V I E J A S 

Para frases increíbles , la que acaba de pronunciar el vete
ranísimo Raimundo Fernández Cuesta en el acto inaugural de 
la asamblea de F E y de las JONS: 

—La Falange tiene una posición de izquierdas, pero coincide 
también con la derecha. 

Al día siguiente, "Fuerza Nueva" decía lo mismo, pero to
do lo contrario: 

—No somos de derechas, ni de izquierdas, ni de centro. 

Como la frase hecha de los duelos: No somos nada. 

Yo, que llevo oído tantas cosas raras, me permito la sere
nidad de una sonrisa, aunque comprenda e! incómodo de 
cualquier joven falangista. ¿Cómo es posible que todavía haya 
gente capaz de creer en la eficacia de las frases por el ruido? 
Un día oí decir a un mitinista de aquellos a quienes había que 
aguantarles todo, y no olvidé la frase desde entonces, que 
"somos nacionales en lo social, pero a cambio somos sociales 
en lo nacional". Clarísimo, y sobre todo, didáctico. 

El domingo recordaban por la tele una antigua entrevista 
a Borges. El viejo escritor argentino sonreía como niño sor
prendido en una travesura cuando el locutor 1e ponderaba una 
antigua máxima suya que si no recuerdo mal, era así: 

—Es la puerta la que escoge, y no el hombre... 
Borges trataba de justificarse: 

—Hueca, ¿verdad? Pero suena bían... Queda bien, aunque 
me parece que no dice nada... 

Nuestros últimos mitinistas ni sonreían, ni admitían oque
dad alguna en su retórica, aunque se libraban de explicarla. 
Aquello de por el imperio hacia Dios fue grabado incluso en 
las paredes. Y ahora, ante ojos, y oídos, y espíritus distintos, 
viene Raimundo Fernández Cuesta, como si saliera del túnel 
del tiempo, —y de ahí sale—, a obsequiarnos con ingeniosida
des del viejo repertorio. Como si Conchita Piquer quisiese ha
cer hoy música pop o canción protesta. Las suyas son cancio
nes de un tiempo ido. Canciones para después de una guerra, 
y se acabó. 

Un ¡oven falangista moderno me comentaba la frase feliz 
del viejo líder: 

—Más le hubiera valido dedicarse a inventar el motor de 
agua. Perdería el tiempo también, pero molestaría menos. 

Por mi parte, tengo el oído tan finamente educado en la 
audición de frases absurdas, que si me pongo a glosar ésta no 
es porque crea que vale la pena, sino porque no tengo a mano 
un tema mejor. 

O R T O G R A F I A 

Un lector me escribe para decirme que es correcto escribir 
suscriptor sin pe. Lo dice el diccionario. ¡Dice tantas cosas el 
diccionario que ya no dice nadie...! La Gramática de la Real 
Academia dice bien claramente como se conjuga el verbo 
asolar, y todavía no oí en ningún discurso asuela, que es como 
hay que decir, sino asóla, que es como no hay que decir. Y 
nadie se ha quejado. Cómo dice el lector que me escribe, y 
hablo de decir, y no de escribir: ¿Suscriptor o suscritor? Si 
yo me pusiera a escribir algunas cosas como manda la Gramá
tica, o el Diccionario, muchos me calificarían de burro por los 
cuatro costados. 

Así pues, el que quiera olvidar la pe, académicamente au
torizado, que lo haga. Yo no pienso hacerlo. 

B O C E L O 

C R O N I C A P O L I T I C A 

E l G o b i e r n o n o o c u l t a 

H LA VIDA 

A S I 
> 

> 

* P E L I C U L A S O B R E 
L I S T A N E G R A M A C - X 
C A R T I S M O 

>> 

Hollywood t a m b i é n sopor- J 
t ó sobre sus carnes l a " c a H 
za de b r u j a s " que d e s a t ó r \ 
los a ñ o s c incuenta el se-^ i 
dor Joseph M a c C a r t h y • | 
que d e t e r m i n ó el éxodo : i 
Eui-opa de directores come ^ 
Char les C h a p l i n , Orson W e - H 
lies, J u l e s D a s s i n y Joseph 
Losey. 

Sobre este tema, el d i rec- ^ 
tor norteamericano M a r t i n i 
R i t t h a hecho u n a pe l í cu la , l i 
" T h e F r o n t " , con Woody h 
A l i e n como protagonista. R i t t H 
se encuent ra en R o m a pa ra a 
l a p r e s e n t a c i ó n de esta obra. H 

" P a r a que quien h a o l v i - d 
dado, recuerde, y el que no N 
sab ía , sepa" , a s í exp l i có R i t t 1} 
a l a P r e n s a el p o r q u é de su ^ 
f i lm , R i t t t iene 57 a ñ o s y es ^ 
u ñ o de los directores menos 
conformistas del c ine amer i 
cano de hoy. 

Dice a l a P rensa que él 
t a m b i é n estuvo en l a " l i s t a > 
n e g r a " de 324 nombres, a los Q 

H 
H ¡ 

que se ve tó 
Hollywood. 

el t rabajo en 

• . R O B A N V E N E N O 

e que el pequeño pa-
5 t í a individual se está divul-

gando como medio de trans-
p porte. No creemos que pros-
6 pere. E n cambio no creemos 
*¿ que vaya a perder el tiem-
^ po quien dedique unos días 
5 a entrenarse en menester 
y, tan necesario. Quien no se-
^ pa hacer equilibrios, va de 
^ lado en esta nuestra socie-
^ dad donde cada día se ca -
^ mina m á s di f íc i lmente entre 

codazos y zancadillas. 
£1 hombre de la fotograf ía 

vacila. No se siente seguro, 
y extiende los brazos en de
manda de equilibrio para 

^ que el pa t ín no acabe dando 
con él en el suelo. Estando 
sólo, no se siente seguro. 
¿Cómo comparar los peligros 
del pequeño pat ín con los pe
ligros de la vida? Paro, con
t a m i n a c i ó n , soledad, pluri-
empleo, emigración. . . No hay 
ruedas que se le comparen. 

Todo un ministro español , 
precisamente el de Sindica
tos, don Enrique de la M a 
ta, acaba de decir ante pe
riodistas extranjeros que E s 
p a ñ a necesita "exportar" 
anualmente 150.000 trabaja
dores. ¿Por qué, en vez del 
viejo trasvase de carne v i 
va, no se intenta el trasva
se de riqueza? 

£ - -Aquí sobra gente --se 
^ dice--. Que se vaya a donde 
£ hace falta... 
5 Y nadie ha dicho hasta la 
^ fecha: 

I 
I 

- - A i u í sobra riqueza. 
Que se vaya a donde haga 74 
falta... 5 

Y es tá fuera de duda que ^ 
así como hay países donde 'Á 
sobre gente, hay países , hay S 
grupos, hay individuos --so- ^ 
bre todo grupos e indivi- ^ 
d ú o s - - , que e s t á n sobrados ^ 
de riqueza. Pero claro, la r i - # 
queza es de uno, y no se re- ^ 
parte, y la gente es de Dios, 5̂  
y ¿qué hacer con ella? ¡A, ^ 
repartirla por ah í ! Un país 
es realmente como un reci- ú 
p í e n t e de cualquier cosa. / 
E n cuanto rebosa, lo que so- & 
bra se cae por los bordes, p 
Se va. Y como la abundan- ^ 
c í a la resta valor, pues... ^ 

Pero como todo es cada / 
día m á s difícil, hasta para £ 
irse conviene aprender a h a - # 
cer equilibrios. U n consejo, 5 
querido lector: Aprende a f, 
guardar el equilibrio si nej $ 
quieres caerte del recipiente ^ 
cuando menos te conven- 5 
g a . - B . , * 

Cien kilos de veneno es e H 
b o t í n que unos ladrones st d 
l levaron a bordo de u n a fur- H 
goneta en pleno centro dt 3 
Roma . H 

E l cargamento de veneno ^ 
—un ra t i c ida a l tamente pe- H 
ligroso— se encontraba a H 
bordo del veh í cu lo de una h 
sociedad especializada en q 
d e s r a t i z a c i ó n , que los ladro- U 
nes se l levaron mient ras los H 
empleados t rabajaban en un *j 
local p r ó x i m o . ^ 

L a a l a r m a h a sido dada i n - > 
mediatamente, pero l a poli 
cía no l og ró dar con el pa 
radero de l a furgoneta. 

+ J U D I O S E N U.S.A 

Con cas i e l doble que en 
el estado de I s r a e l , Estados 
Unidos c o n t i n ú a albergando 
al mayor n ú m e r o de j u d í o s ? 
en el mundo, s e g ú n e s t a d í s - > 
t icas del C o m i t é J u d í o ñ o r - $ 
teamericano. 

De los 14.145.000 j u d í o s que ^ 
hay en el mundo, s e g ú n las H 
citadas e s t a d í s t i c a s , 5.845.000 ^ 
vive en Estados Unidos, que H 
es as í el p a í s del mundo con £ 
nayor p o b l a c i ó n j u d í a . 

T r a s Estados Unidos viene ^ 
I s rae l , con 2.953.000 jud íos , g 
l a U n i ó n S o v i é t i c a con £ 
2.68O.O00, F r a n c i a con 550.000. 
G r a n B r e t a ñ a con 410.000. 
C a n a d á con 305.000 y A r 
gentina con 300.000. 

DROGUERIA C E N T R A L 
PERFUMERIA < 
SALON DE BEUEZA 

COSMETICA 
TRATAMIENTOS 

R e i n a , 1 0 

s u s s i m p a t í a s p o r e l c e n t r o - i z q u i e r d a 

La desarticulaeién del Movimiento queda para después de las elecciones 
MADRID. — (De nuestra Redacción). — No ha

brá reforma administrativa, al menos de momento, 
ni está, en ninguno de sus aspectos parciales, será 
tratada en el Consejo de Ministros de mañana jue
ves. Sí que puede estar sobre el tapete de la mesa 
del gabinete Suárez un proyecto de bases para la 
Ley Electoral, sin que esto implique una decisión 
concreta sobre el tema que, paralelamente, también 
estudió ayer la comisión de los "nueve" que repre
senta a la oposición democrática. Ni la completa 
desarticulación del Movimiento, ni la reestructura
ción de otros departamentos ministeriales se la ha 
planteado por ahora el Gobierno y es posible que 
estas cuestiones se dejen en manos del Gobierno 
que surja de las elecciones legislativas de junio. 

El proyecto de Bases para la Ley Electoral viene 

siendo estudiado por un equipo reducido de altos 
cargos de los Ministerios de la Presidencia, Gober
nación, Justicia y Secretaría General del Movimien
to, l levándose esta cuestión al más alto nivel y con 
la casi exclusiva intervención de los ministros "po
líticos". A estas bases, o algunos de sus aspectos, 
han tenido acceso algunos políticos de la oposición 
y sus l íneas generales se han hecho públicas oficio
samente, como ya ha recogido la Prensa. 

Por otra parte, ayer se celebró una nueva reu
nión de la denominada comisión interministerial 
para el Referéndum (o para cuestiones electorales), 
que estudia los planteamientos estrictamente técni
cos y no políticos del proceso electoral. En este 
momento sus trabajos se centran en la actualización 
del censo, que debe quedar ultimada a finales de 

abril, subsanando los defectos que se pusieron de 
manifiesto en la celebración del últ imo referéndum. 
También estudiará cuestiones tales como el perfec
cionamiento del voto por correo, voto de emigrantes, 
regulación técnica del acceso de los candidatos a 
los medios de comunicación, propaganda electoral 
y sistema de transmisión de datos. Pero estas últi
mas tareas no serán sino la solución técnica a la 
aplicación de la Ley Electoral y una vez que ésta 
es té promulgada. 

Respecto a la desactivación, neutralización o 
desarticulación del Movimiento Nacional y su apara
to organizativo, el Gobierno —según fuentes oficio
sas dignas de todo crédito— estudia diversas fór
mulas, pero aún no ha llegado a la solución definitiva 

(Pasa a la p á g i n a siete) 


